
Número 1.555 :-: 10 de enero de 1998 :-: AÑO 30 :-: 150 pesetas 

un hombre murió or el Incendio de ... la Chata'"' 
un mllltar se disparó un tiro en la cabeza 
v un menor apareció muerto iunto al río 

Navidades negras en Alcalá 

Condenado por Vi lación, Pide ue se reabra su caso los alcalaí s se esmeran e da año con sus bras: 

Dá11aso Escribano: "la Navidad Hubo TI 1anici1antes en 
es 1uv dura en la cárcel" el úld10 concurso de belenes 

José Miguel Polo denuncia: 

Alcalá debe 1.500 
millones a la MAS 

D avuntamiento no paga el 
agua que cobra a los alcalaínos 

Abñeron un buUón en el teiado 
para r bar en un restaura1t~a 

ConUníalaracha 
de robos en el centro 

Atrac6 a una moler 
en presencia de 

su hllo de dos años 
* * * 

Robaron en un bar 
en Plena Nochevleia 

* * * 
Atraco 

en una iuuuetería 
en víspera de Reves 



PUBLICACION 

Con fecha 19 de diciembre de 1997 se· envía, 
por este Ayuntamiento, para su publicación en el 
Diario Oficial de las Comunidades Europeas, 
anuncio relativo al Concurso para contratar, 
mediante procedimiento abierto, las obras de 
desdoblamiento del Colector Sur. 

Precio tipo de licitación: 1.360.469.697.- ptas. 

Las proposiciones se presentarán en la 
Sección de Contratación de este Ayuntamiento 
hasta las 13 horas del día 9 de febrero de 1998. 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 
12 horas del día 1 O de febrero de 1998, en esta 
Casa Consistorial. 

Alcalá de Henares, 22 de diciembre de 1997 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Aventamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 

En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid 
núm. 299, de fecha 17 de noviembre de 1.997 apare
cen publicados los anuncios relativos a las siguientes 
licitaciones: 

- Concurso para contratar, mediante procedimiento 
abierto, las obras de reparación de los servicios e ins
talaciones del Campo de Fútbol de la Real Sociedad 
Deportiva Alcalá del Paseo del Val. 

Precio tipo de licitación: 19.278.019.- ptas. 

- Concurso para contratar, mediante procedimiento 
abierto, las obras de Red de Saneamiento del Centro 
Ocupacional de Minusválidos (sito en Cº. de 
Camarma al Molino). 

Precio tipo: 39.985.035.-ptas. 

Las proposiciones pueden presentarse hasta las 13 
horas del día 12 de enero de 1.998, en la Sección de 
Contratación de este Ayuntamiento. 

El Acto de apertura de plicas tendrá lug.ar a las 12 
horas del día 13 de enero de 1.998 en esta Casa 
Consistorial. 

Los expedientes puedén examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, 22 de diciembre de 1997 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

;; ... al rica Cocida Madrileña!! 

DEGUSTE CON SUS FAMILIARES y AMIGOS 
LOS FAMOSOS COCIDOS DE EL FORO 

¡¡LES ESPERAMOS!! 
Mesón El Foro 

el Gallo, 1 O - Tlf.: 882 87 43 

ISlllUlllllEl.ISlllSllESI _____________ A_L_C_A_LA_D_E_H_E_N_A_R_E_S __ 
DISFRUTE LOS MENÚS DE CAZA v SETAS SILVESTRES. ASI COMO EL 1151 .. casa 11n1 .. MARISCO FRESCO EN EL MEJOR MOMENTO DE LA TEMPORADA EN: n n 
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Navidades IDCIUllSIS 
Estas navidades no han sido 

demasiado felices para la 'socie
dad complutense, pues diversos 
accidentes u otros sucesos han 
dejado una estela mortal a lo 
largo de las últimas semanas. 
Tan luctuosos acontecimientos 
no sólo parecen más llamativa
mente lamentables por estar 
envueltos en el teóricamente 
alegre ambiente navideño, sino 
también porque, de alguna 
forma, pueden estar relaciona
dos con él. 

En efecto, en algunos casos 
ciertas personas se sienten 
especialmente tristes en estas 
fechas, abrumadas por recuer
dos y nostalgias. En otros casos 
parece creerse que lo especial 
de las fechas va a hacer que los 
accidentes sean menos proba
bles o menos graves, cuando 
realmente ocurre exactamente 
lo contrario. Por añadidura, 
también se tiende a ser más 
comprensivo con los excesos en 
la ingestión de alcohol, y éste es 
uno de los peores problemas 
porque precisamente en estas 
fechas, cuando todo el mundo 
sabe que va a beber . -incluso 
muchas personas que no beben 
habitualmente-, todo el mundo 
puede y debe estar más en 
guardia. No sobraría que los 
gobiernos -no sólo Tráfico
alertaran contra los peligros de 
la bebida, particularmente 
cuando, como en estas fechas , 
existe una tendencia cultural 
hacia el exceso. No hay que salir 
de Alcalá para ilustrar desdi
chadamente esta necesidad. 

Durante las pasadas sema
nas, que nosotros sepamos, no 
se ha producido ninguna muer
te en Alcalá por accidente de 
tráfico producido por ingestión 
de bebidas alcohólicas; sin 
embargo, segúJ? publicamos 
páginas más adelante, parece 
que, de un modo u otro, el alco
hol está en el origen de dos de 
las muertes producidas, inde
pendientemente de quién lo 
haya ingerido. Creemos necesa
rio crear una cultura contraría a 
la tradicional de "saber beber": 
simple y llanamente, la cultura 
del "saber no beber". 

concesionario Oficial: 

AUTO Elll, S.A. 
Exposición, Venta 

y Servicio Postventa: 
Antigua Ctra. Nacional 11, 

km. 32'300 
Tlfs.: 882 97 30 - 882 97 32 

Alcalá de Henares 

ABIERTO SABADOS 
IMAllANA V TARDE 

19 A 14 h y 1730 a 20'30 hJ 

PUERTA de Madrid 

1ñ111lídc1 Interesante 
El año en que acabamos de 

entrar se perfilá de modo muy 
interesante políticamente en 
Alcalá y, además, con oportuni
dades para que los espectadores 
aficionados lo disfrutemos, toda 
vez que el guión se presenta 
prometedor de emociones. 

Los socialistas han hecho su 
primer movimiento colocando a 
Pilar Lledó en el primer plano de 
la actualidad como aspirante a 
encabezar la candidatura muni
cipal en 1999. Pilar Lledó, como 
de costumbre, se muestra a dis
posición de su partido y acepta
rá lo que razonablemente la 
encarguen. Por el momento ya 
ha aceptado que la pongan en 
candelero cuando aún falta un 
año para que el PSOE decida 
efectivamente con qué mimbres 
aspira a construir el cesto en 
que caiga el poder municipal 
que desea reconquistar. Eso 
puede ser el principio de una 
larga carrera hacia la alcaldía 
complutense, pero también 
puede obedecer a la ya clásica 
costumbre de algunos partidos 
de soltar una liebre atractiva 
para distraer y despistar a los 
galgos mientras se gana tiempo 
para presentar un candidato de 
refresco. En cualquier caso, el 
secretario general de los socia
listas alcalaínos no ha ratificado 
que Pilar Lledó vaya a ser nece
sariamente la candidata; sino 
ha mencionado otras posibilida
des, algunas de las cuales pare
cen muy poco probables. Los 
ciudadanos podemos entrete
nernos con la diversión. 

En cuanto al hoy partido 
estrella, el PP. ya hace · tiempo 
que Pio García Escudero nos 
quitó la emoción, pues nos dijo 
por lo directo que el aspirante a 

la alcaldía de Alcalá será el 
alcalde actual, Bartolomé Gon
zález, así que todo el intríngulis 
pepero consistirá este año, en lo 
que a Alcalá se refiere, en ver 
qué novedades se preparan 
para la candidatura. Probable
mente pocas porque González 
da la impresión de encontrarse 
muy cómodo en los últimos 
meses, una vez eliminados quie
nes aparentemente trataban de 
segarle la hierba bajo los pies y 
controlados algunos movimien
tos sedicentes. Además, no hay 
que olvidar que el PP deberá 
presentarse en 1999 no para 
asaltar el castillo del poder, sino 
para defenderlo, por lo que no 
aceptará muchas variantes res
pecto a las fuerzas con que ha 
conseguido contener a las fuer
zas numéricamente muy supe
riores de la oposición. 

Izquierda Unida no tiene pre
candidatos ni hoy le hacen fal
ta alguna. Los militantes de IU 
han dejado atrás sus reajustes 
hace meses y, si fuera cierto que 
salen a la calle a restablecer el 
contacto con los ciudadanos -y 
si ese contacto se plasma en 
una oferta de gobierno concreto 
y no se difumina en un izquier
dismo inconsistente con la rea-

. lidad-, un año da para muchas 
recuperaciones. Falta por ver si 
ciertas rencillas surgidas entre 
personajes de valía para IU se 
han cerrado ya o van a conti- . 
nuar perturbando el desarrollo 
de lo que Ortega denominaría 
"destino histórico" de IU en el 
ayuntamiento complutense. 

Todo eso lo veremos los ciuda
danos como espectadores diver
tidos y, por ello, sin las angus
tias de quienes van a protagoni
zar estos acontecimientos. 
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cenuo desiena 
El centro de Alcalá queda pro

gresiv~ente desierto por las 
noches, a medida que avanza el 
proceso de seudoculturización 
del casco histórico. La entrega 
progresiva de edificios a orga
nismos que son incapaces de 
darles una vida mínima y que, 
en cualquier caso, tienen una 
jornada burocrática -unas 
pocas horas al día-y una tem
porada de trabajo no menos 
burocrática -unos pocos meses 
al año-, al tiempo que se coar
ta gran parte de la iniciativa de 
los ciudadanos, ha conseguido 
que el casco histórico complu
tense quede por las noches 
entregado a los habitantes de la 
oscuridad, ladrones y merodea
dores de toda laya. 

La sociedad del casco viejo 
complutense soporta, entre irri
tada y perpleja -y ya obligato
riamente resignada- la instala
ción de sus establecimientos en 
la cultura del robo nocturno, 
repetido una y otra vez. 

La situación a que se ha llega
do no tiene nada que ver con la 
policía, puesto que, como seña
lamos antes, se debe a una 
corrupción cultural y eso no se 
va a solucionar poniendo un 
policía en cada esquina. Las 
consecuencias que sufren los 
ciudadanos en el centro de 
Alcalá son las consecuencias de 
obligar a la cultura real y viva 
de una sociedad a sucumbir 
ante la seudocultura en que se 
amparan quienes han hecho 
profesión de la depredación 
social nutriéndose a toda costa 
y con cualquier coartada de los 
impuestos arrancados a los 
contribuyentes. 

Aunque la situación del cen
tro de Alcalá ya es suficiente
mente mala por las noches, aún 
puede empeorar, puesto que los 
mantenedores del artificio cul
tural desean continuar con sus 
inventos, actitud que no debe 
extrañar, pues el día que dejen 
de inventar tendrán que poner
se a trabajar. Pero los ciudada
nos productores de ·bienes no 
tienen por qué soportar el impe
rio de los parásitos, ni de los 
úwentores ni de los ladrones. 

to de enero de t998 



·¡u cridca por ello al equipo de gobierno del PP: '1e dUo que lo clausurarían en 
lebrero cuando las autoñdades del PP hubieran regresado de Baquelra Berer 

El 450º aniversario del nacimiento de Cervantes 
se prolonga hasta el 23 de abril de 1998 · 
"Con un poco suene a lo meJor nas entregan las cuentas 
a llnal de año", dilo Pilar Fernández 
El 450" aniversario del nacimiento y bautismo de Cervantes en Alcali se prolonga mis aJli de su 
año natural, 1997. El ayuntamiento y el comit~ organizador ha decidido prolongarlo hasta abril 
de 1998, lo que ha provocado las criticas del grupo de concejales de Izquierda Unida. Su concejal, 
Pilar Femaindez, manifest6 a PUERTA DE MADRID que "el retraso de la clausura al mes de abril 
nos produce la impresi6n de que en 1998 vamos a tener un 450" aniversario bis y que incluso 
acabe la legislatura en 1999 celebrando el aniversario del nacimiento y bautismo de Cervantes". 

Pilar Fernández recordó que 
"en un principio se había pre
visto que la clausura se reali
zaría el 9 de octubre de 1997 
coincidiendo con la fecha del 
bautismo de . Cervantes. 
Además se apuntó que ese día 
se inauguraría el teatro peque
ño". La concejal de IU explicó 
que "cuando llegó el 9 de octu
bre s~ dijo que se prolongaría 
la celebración hasta final de 
año, luego se dijo que se pasa
ría la clausura a febrero , 
cuando ya hubieran pasado 
las Navidades y las autorida
des del PP hubieran abando
nado Baqueira Beret para que 
pudiesen venir a Alcalá a clau
surar el 450º aniversario". 

Pilar Fernández aseguró que 
"ahora parece ser que lo últi
mo es que el aniversario se 
clausurará en abril coincidien
do con la · última exposición, 
una de exlibris; es lo último 
que sabemos pero no es segu
ro todavía que vaya a ser así 
ya que tampoco está claro si lo 
que va a ser la biblioteca cer
vantina en la planta superior 
de la casa de la Entrevista, 
está en condiciones como para 
hacer frente a una clausura". 

SOCIEDAD DE CONDUEÑOS DE LOS 
EDIFICIOS OUE FUERON UNIVERSIDAD 

Se ha recibido en la Secretaría de esta Sociedad una petición de D ª María Vic
toria Flores de Pedro para inscribir a nombre de sus hijos D. Juan José y D. To
más García Flores las Láminas nº 263, 265 y 266 que figuran en los libros de esta 
Sociedad a nombre de Fernando de Pedro Miñaur la primera, y de Manuel de Pe
dro Miñaur las dos restantes, por legítimo y directo parentesco cqn los mismos. 

Si alguien se creyese con mejor derecho, podrá hacer la correspondiente recla
mación contra dicha petición en escrito dirigido a la Comisión Administrativa, Se
cretaria, de esta Sociedad de Condueños, calle Colegios nº 3, 28801 - de Alcalá 
de Henares, aportando documentación justificativa. 
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pasado el año cervantino, es 
decir, 1997. El problema es 
que cuando desde el equipo de 
gobierno se carece de política 
cultural en la ciudad, hay que 
alargar al máximo cualquier 
tipo de efemérides para que 
parezca que se hace política 
cultural, cosa que es comple
tamente falsa". Pilar Fernári
dez añadió que "al final el 
resultado del 450º aniversario 
será el que los alcalaínos ni 
siquiera se han enterado de su 
existencia". , 

IU señaló que "lo curioso es 
que el comité organizador se 
disolverá cuando dé por finali
zado su trabajo, y eso será 
cuando las cuentas del 450º 
aniversario estén presentadas 
y firmadas por quien corres
ponda, es decir, que al ritmo 
con el que se trabaja, y tenien
do en cuenta que todavía no se 
nos han entregado las cuentas · 
de las ferias de 1997, lo fácil 
es que el comité orgariizador 
termine sus trabajos a finales 
de 1998 con un poco de suer- . 
te. Desde luego no esperamos 
que un par de meses después 
de la clausura se nos entre-· 
guen las cuentas". 

Pilar Fernández añadió que 
"hasta ahora, lo único que se· 
nos ha entregado ha sido un 
balance contable que no tiene 
la consideración política de. 
unas cuentas presupuesta- · 
rías. Eso . no se ajusta a la , 
forma contable de la adminis
tración, y por tanto no nos 

La concejal manifestó que "si 
todo sale como ahora está pre
visto, la clausura del año cer
vantino se celebrará casi cinco 
meses después de que haya 

Si transcurrido un plazo de 20 días de la presente publicación no se hubiese pre
sentado oposición por parte interesada, esta Comisión Administrativa procederá 
a la inscripción y registro en los libros de la Sociedad a favor del peticionario. 

· sirve como tal". · 

Alcalá de Henares, 18 de diciembre de 1997 
El Secretario JESÚS FERNANDEZ MAJOLERO 

En la foto, concejales de IU 
ante la estatua de Cervantes. 

ALFA , 56. EN su FUERZA ESTA TU CONTROL 

• P .V.P . para Península y Baleares. Incluye IV A, transporte, 
impuestos, promoción y plan PREVER. 

-==::- tOlltEtAR-==::-
ABRIMOS SABADOS TARDE 
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1.9 JTD 105 4'7 3 .150.000 
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INTERNET: http://www.alfaromeo156.com 

AL CALA 
Vía Complutense, 95 
(junto a Pryconsa) 
Telfs.: 880 62 00 - 882 25 43/4 

GUADALAJARA 
Francisco Aritio, 68 - Nave 14 
Tlfs.: (949) 21 25 38 

21 76 12 

TORREJON 
Avda. de Castilla, 12 
Tlf.: 676 88 11 

PUERTA de Madrid 



El alcalde dice que no Uenen senddo las cñtlcas de 11 

"El -.450º aniversario se .celebra. desde .. 
el 23 de abril de 1997 81 23 de abril de 1998" 
El alcalde complutense, Bartolomé Gonzüez, afirmó a PUERTA DE MADRID que las criticas 
de m por la prolongación del 450º aniversario, no tienen sentido: "Cuando se celebran este 
tipo de efemérides, normalmente se celebran de fecha a fecha, no coinciden con años natu
rales. De todos modos, el grueso de los actos del 4500 aniversario del nacimiento y bautismo 
de Cervantes en AlcalA, se han celebrado en 1997, pero lo que siempre se ha pensado es que 
la festividad iba de 23 de abril de 1997 que fue cuando empezamos, al 23 de abril de 1998". 

Bartolomé González mani
festó que "las actividades en 
este año 1998 no van a ser tan 
fuertes ni en calidad ni en 
cantidad como fueron las del 
año 1997. De hecho no va a 
haber incremento de presu
puesto. Lo que queda es la 
creación de la ruta cervantina, 
que consistirá en poner una 
serie de hitos en cada uno de 
los edificios que tuvieron rela
ción con Cervantes y su fami
lia en Alcalá, concretamente 
en la casa donde nació, la 
capilla donde fue bautizado, la 
casa de la calzonera que fue 
de su familia y el convento 
donde estuvo su hermana. 
Esta ruta va a tener unas pla
cas en cada lugar que van a 
ser sufragadas por la 
Asociación de Empresarios del 
Henares (AEDHE)". 

El alcalde señaló que en 
estos meses de 1998 está la 
prolongación de la exposición 
en la capilla del Oidor y la 
casa de la Entrevista: "En este 
año no va a haber un coste 
adicional para este ayunta
miento por la celebración el 
450º aniversario". 

Bartolomé González subrayó 

DH DETECTIVES 
LICENCIA NACIONAL !11 ASESOIAMJENTO GIATUJTO 

DETECTIVES PRIVADOS 
RICUROSAMENTE PROFESIONALES 

INFORMES LJOOULES, COMERCIALES, 
ECONOMICO.FINANCIEROS, DIVORCIOS, 
fl1fElJI DE MENORES, BERENCl/JS, 
SIN1ES'l'ROS 1 ACCIDEN'fES, VIGILANClll ••• 

Vía ComplutmR, csq. C/ Angel 
Ed. Jovdlanos. ofic. nº 8 • 28807 Alcalá efe Hmarcs 
Tlf. : 888 .30 90 - Fax: 888 .30 90 

que "lo que se había previsto 
es que el grueso de los actos se 
celebraran entre el 23 de abril 
y el 9 de octubre de 1997. Y 
subrayo lo del grueso de los 
actos. Lo de prolongarlo hasta 
el 23 de abril de 1998 es sim
plemente por cumplir el año 
natural porque los actos no 
comenzaron el 1 de enero de 
1997. Ya no va a haber ni tea
tro en la calle, ni actividades 
de ese tipo, ni siquiera gran
des exposiciones. Sí queda por 
celebrar una exposición de 
exlibris que quedó pendiente 
ya que el año pasado estuvo 
todo cubierto. Por último que
remos celebrar la inaugura
ción de la biblioteca cervanti
na". 

El alcalde señaló que "no sé 
si el comité organizador se 

ESTILQ &. DISEÑO 

disolverá o no, pero en princi
pio no hay presupuesto nuevo 
desde el ayuntamiento. El 
comité tiene que liquidar las 
cuentas del año cervantino 
pero hay que tener en cuenta 
que lo que se celebra este año 
1998 no lleva ningún coste 
adicional". 

De todos modos él descono
ce el tipo de encuentras entre
gadas semanas atrás por el 
comité organizador: "Sincera
mente no he entrado eri el pre
supuesto, no sé si es un buen 
soporte contable o no. Para 
eso este ayuntamiento ha teni
do personas en ese comité 
organizador que son quienes 
tienen que controlarlo. De 
todos modos este ayuntamien
to tendrá que velar por el pre
supuesto municipal, es decir, 

lo que ha salido de las arcas 
municipales para que esté 
bien justificado y se haya 
empleado bien. El resto de 
dinero que hayan aportado 
otras administraciones, serán 
ellas quienes tengan que con
trolarlo". 

CONSULTA 
MEDICO-PSICOANALITICA 

GRUPO CERO 

J\1111:. IL HU KOZAK, STELLA CINO NUÑEZ, 
CARLOS FERNANDEZ DEL GANSO 

PSICOAUUSTAS 
ALCALA DE HENARES 

• C/. ALVARO DE BAZAN, 9, 5° E 
TELEFONO: 883 02 13 

• CENTRO MEDICO COMPLUTENSE 
VIA COMPLUTENSE, 77 

TELEFONO: 882 0189 

FABRICACION PROPIA 
BOISSERIES, LmRERÍAS, MURALES, COMEDORES, 

SALAS DE ESTAR, MUEBLE JUVENIL, DORMITORIOS, ... 

IMPERMEABILIZACIONES DE 
CUBIERTAS GARANTIZADAS 

MUEBLES A MEDIDA - DISEÑO POR ORDENADOR 
PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

FACILIDADES DE PAGO - FINANCIAMOS SIN REcARoo 

TELEFONO 878 73 62 
LLAMENOS Y DECORAREMOS SU BOGAR 

PUERTA de Madrid 

• POLIESTER CON FIBRA DE VIDRIO 
• LÁMINAS ASFÁLTICAS 
• AISLAMIENTO DE POLIURETANO 

REVESTIMIENTOS DE PISCINAS 
, 

TELEF. 881 95 19 
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Los signos urbanos del 450 Aniversario de Cervantes 
Las exposiciones, las músicas, las representaciones y demás 

espectáculos de este pletórico 450 Aniversario pasarán, pero las 
esculturas, placas y leyendas no pasarán, quedarán ·en la ciudad 
para recuerdo y perpetuación del evento. En los próximos días, 
antes de que finalice el año, aparecerán las placas conmemora
tivas, apostadas en los lugares cervantinos de la ciudad, aunque 
pendientes de una posterior inauguración con el boato y solem
nidad que ello requiere. 

Seguidamente hacemos relación de todos los signos urbanos de 
este 450 .Aniversario, de S11S textos, emplazamientos, entidades 
patrocinadoras y autores. 

1.- Placa en bronce en la calle Imagen, 1: 

ESTA FUE EN TIEMPOS LA CONOCIDA 

· CASA DE LA CALZONERA· 

PROPIEDAD DE LA FAMILIA DE MIGUEL DE CERVANTES. 

AÑO 1.997. 

CDL ANIVº NACIMIENTO DE CERVANTES. 

2. - Placa en bronce sobre piedra inclinada en el jardín de la Casa 
Natal de Cervantes: 

AQUÍ NACIÓ 

MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA, 

«EL MANCO SANO, EL FAMOSO TODO, 

EL ESCRITOR ALEGRE, EL REGOCIJO DE LAS MUSAS». 

AÑO 1.997. 

CDL ANIVº NACIMIENTO DE CERVANTES. 

3.- Placa de bronce en Calle Libreros (Banco Popular): 

AQUÍ ESTUVO LA IMPRENTA DE J. GRACIAN, 

DONDE EN 1.585 VIO LA LUZ 

.. LA GALATEA .. , 

PRIMERA NOVELA DE MIGUEL DE CERVANTES. 

AÑO 1.997. 

CDL ANIVº NACIMIENTO DE CERVANTES. 

Datos para la Historia 
De los 6 proyectos referidos , 

sólo el número 5, el de mayor 
entidad, ha sido ya inaugura
do con la presencia del presi
dente de la Comunidad de Ma
drid, Sr. Ruiz Gallardón, el pa
sado 29 de septiembre. Restan 
por ser inaugurados los otros 
cinco, que aunque de menor 
entidad presupuestaria, no tie
nen sin embargo menor valor 
significativo. 

Los proyectos citados fueron 
propuestos en su día por la Ins
titución de Estudios Complu
tenses en el anteproyecto de 
contribución a los actos del 450 
aniversario de Cervantes, con 
excepción del señalado con el 
num. 3 , que ha sido iniciativa 
directa de la Alcaldía y costea
do por el propio Ayuntamien-
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to. La ubicación de este empla
zamiento fue documentada por 
Julián Martín Abad. 

La Asociación de Empresa
rios del Henares -AEDHE
ha costeado los proyectos seña
lados con los números 1, 2 y 5. 
La I.EE.CC. patrocina el num. 
4, la placa de las ruinas de San
ta María; y la propia Univer
sidad asumió los gastos del pro
yecto 6 , la leyenda de los Tri
nitarios. 

Todos los proyectos, con ex
cepción del 4 y el 6, han sido 
obra del escultor alcalaíno Ro
berto Castro. El 4 , obra de Da
gar, y el 6 , de L. Mayoral. 

Todos los textos sin excep
ción han sido redactados por 
José César Alvarez, miembro 
de la Comisión Organizadora 
del 450 Aniversario por la 
l.EE.CC. 

4.- Placa de piedra caliza en las ruinas de Santa María: 

IGLESIA DE SANTA MARIA LA MAYOR, 

ROCA DE LAS AGUAS BAUTISMALES DE 

MIGUEL DE CERVANTES, 

MANANTIAL DE FABULOSO RIO, 

GARGANTA ABIERTA Y LUMINOSA. 

1547-1997. 

5.- Monumento en bronce y piedra a Astrana Marín en las rui
nas de Santa María, con esta leyenda al pie: 

A 

LUIS ASTRANA MARIN, 

INVESTIGADOR INCANSABLE, 

POR SU AMOR A CERVANTES Y A ALCALA. 

AÑO 1997. 

CDL ANIVº. NACIMIENTO DE CERVANTES. 

6.- Leyenda fijada en la entrada del Convento de los Trinitarios, 
calle de la Trinidad (antigua Comandancia Militar). 

A la Orden Trinitaria, Redentora de Cautivos, 

por la gran merced que hubo al rescatar a Miguel de Cervantes, 

cautivo en Argel, 

a trueque de 500 escud.os de oro en oro de España 

en la persona de Fray Juan Gil, 

el l 9-IX-1580, 

favor del que Miguel quedó deudor por vida 

y Alcalá por siempre. 

AÑO 1997. 

CDL ANIVº NACIMIENTO DE CERVANTES. 

Una de las placas iba adosada a la estataa de Luis Astrana MariD que 
fue descabierta por el alcalde y el presidente del gobiuno regional. 

PUERTA de Madrid 



Problemas 
en el barrio de Forjas 

Señor Director: 
Como residente en el barrio 

de Forjas he seguido con in
terés todas las noticias que 
han aparecido en PUERTA 
DE MADRID en relación con 
los problemas de nuestro ba
rrio, razón por la que quiero 
denunciar ante la opinión pú
blica el último que hemos 
sufrido. 

El pasado día 29 de diciem
bre buena parte del barrio, 
incluida mi vivienda, se vio 
afectada por un apagón de luz 
que duró doce horas abarcan
do la totalidad de la noche. 
Huelga decir que tal apagón 
nos produjo todo un cúmulo 
de considerables molestias, 
una de las cuales fue el dete
rioro de los alimentos que 
conservábamos en los frigorí
ficos y que, dadas las fechas 
en las que ocurrió, ocupaban 
un volumen superior al de 
cualquier otro momento del 
año. 

Consultados los técnicos de 
la compañía eléctrica, éstos 
afirmaron que el corte de luz 
se había producido al parecer 
por culpa de las ratas que in
festan el barrio, las cuales ha
brían roído la capa aislante de 
los cables hasta producir un 
cortocircuito. Es innecesario 
repetir que estas ratas tienen 
mucho que ver con el vecino 
asentamiento chabolista que 
es, además de un foco de trá
fico de drogas , un evidente 
peligro para la salubridad 
pública. 

No menos preocupante es el 
tema, también denunciado, 
de los perros asilvestrados 
procedentes del citado asenta
miento, los cuales son agresi
vos y acostumbran a hostigar 
a los vecinos tal como le ocu
rrió recientemente a mi espo
sa. Aunque los servicios mu
nicipales procedieron a retirar 
algunos de estos peligrosos 
animales, continúa habiendo 

los suficientes como para dar
nos un disgusto. 

Es por ello por lo que soli
cito, una vez más, al ayunta
miento que adopte las medi
das pertinentes para resolver 
estos problemas, las cuales pa
san necesariamente por el des
mantelamiento de los dos 
asentamientos chabolistas que 
tantos problemas están cau
sando en nuestro barrio. 

Atentamente, 

Luis C. NIETO 

Error sobre Manolete 
Querido Charro: 
Lamento que la nota infor

mativa de la XIII Semana 
Cultural Taurina de la Peña 
Tercio de Quites, publicada 
en el semanario PUERTA DE 
MADRID y de la que soy 
autora, te haya causado un 
disgusto debido a dos errores 
que aparecen en la misma. 

Aunque tuve una reproduc
ción del cartel de Linares en 
mis manos, escribí Antonio 
Bienvenida en vez de Luis 
Miguel Dominguín; y respec
to al año de la alternativa de 
Manolete, sabiendo que fue 
en 1939, en el texto apareció 
el año de 1935 por un desafor
tunado baile de números. 

Quería dejar claro, en ho
nor a la verdad, que la nota 
de la peña no la escribió su 
presidente sino que la escribí 
yo, aunque en la misma no 
apareciese mi firma. Tampo
co aparecía en la publicación 
que la nota hubiese sido ela
borada por la peña tal y como 
tú has creído para «salir al 
tanto» y calificar a Francisco 
Herrera de «aficionadillo de 
libro». 

No es la primera vez que 
informo sobre actos taurinos, 
ni posiblemente será la últi
ma. En la siguiente ocasión, 
espero que mis líneas no ne
cesiten corrección alguna. 

Afectuosamente, 

Pilar NAVIO 

carta a los Reyes Magos 
Queridos Reyes Magos: 
La comunidad de la calle 

Río Tajuña número 5 os pide 
para el año 98 que nos rega
léis para Alcalá un equipo de 
ecologistas, defensores dejar
dines que trabajen por una 
cosa tan necesaria como las 
zonas verdes. Dieciocho años 
mimando nuestro jardín pa
ra ser, con el resto del Nuevo 
Alcalá, una de las zonas con 
jardines más hermosas. 

También pedimos un ó una 
concejal de Medio Ambiente 
que nos solucione dicho y gra
ve problema, ya que los actua
les hacen como Pilatos. 

De la chapuza que nos hi
zo el equipo de obras del 
ayuntamiento, no podemos 
decir nada, puesto que ellos 
no son los responsables, sino 
quienes los dirigen. 

Queridos Reyes, llevamos 
así desde abril del 97; Prime
ro nos cortaron los chopos, 
causantes de la rotura de la tu
bería general del agua; esa ro
tura hizo perder miles de li
tros de agua potable, por cul
pa de la mala organización, 
tanto del ingeniero como del 
detector de fugas de agua. 

Nos hicieron zanjas y hoyos 
por todo el jardín, sin encon
trar la tubería rota, lo que 
causó inundaciones en los ba
jos del edificio, teniendo que 
contratar a un profesional pa
ra sacar el agua de los bajos el 
cual nos costó 260.000 pese
tas , de las cuales el ayunta
miento dice que no se hace 
cargo. 

Queridos Reyes, para el 98 
pedimos: 

* Que nos quiten el tronco 
de los chopos que nos dejaron. 

* Que nos arreglen el jar
dín. 
* Que nos pongan la alambra
da como la teníamos, pues 
desde que no está nos tienen 
destrozada la fachada y toda 
llena de grafitis . 
* Que nos pongan las farolas 

que teníamos. 
* Que nos pongan una ace

ra en condiciones. 
* Por último y más impor

tante que, por favor, nos to
men en serio y no nos sigan 
dando largas y engañándonos 
con falsas promesas, dando lu
gar a tener que publicar esto 
para que nos escuchen. 

Sin querer ninguno dar la 
cara. 

Vicente MENDEZ CLAVEL 
Presidente de la comunidad 

Sobre la celebración 
de galas en Alcalá 

Izquierda Unida quiere po
ner de manifiesto su más ro
tunda oposición a la utiliza
ción del Teatro Salón Cervan
tes como sala de fiesta para la 
celebración de espectáculos 
como los realizados los días 
pasados por el cantante Ra
phael. 

Igualmente decir que la 
Fundación Colegio del Rey, 
es el organismo elegido para 
el desarrollo y la promoción 
cultural de nuestra ciudad, 
labor que no cumple en la 
medida en que se dedica a 
organizar eventos semejantes, 
a no ser que desde la misma 
se entienda que fomentar es
pectáculos destinados a que 
señores con domicilio fiscal 
en Miami se forren con su 
presencia en la ciudad, pues 
debe saberse que el Sr. Ra
phael actúa en Alcalá a taqui
lla, cobrando el 90 por ciento 
de la recaudación. 

Izquierda Unida no se opone 
a la celebración de galas en la 
ciudad, siempre que éstas se 
realicen en salas de fiestas o de 
espectáculos y no sean organi
zadas por aquellos que deben 
destinar su presupuesto al fo
mento y desarrollo de la 
cultura. 

Grupo de Concejales 
de Izquierda Unida 

Sábado, 1 O de enero, l '30 de la madrugada 

HORNO DE LEÑA 

PUERTA de Madrid 

llTISTIS llCllllln l•ElllEll 
1 RIElll lllCll lllCI 

• Antonio Soria (Rapsoda) 
•Pepe Ortiz (ler. Premio del 

Certamen Flamenco organizado 
por la Fundación AN.D.E.) 

• Ballet Español de Jorge 
Periáñez 1898 / 1998 

• 114 CORDERO LECHAL 
con ensalada 4.000 PTS. 

• MENUS DIARIOS Y FESTIVOS 
• COMIDAS DE EMPRESA, 

COMUNIONES, ETC. 

SABADOS, 2.200 PTS. CENA Y 1.600 PTS. ESPECTACULO CON CONSUMICION 
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Días Festivos en la 
Comunidad de Madrid para 1998 (incluidos los locales en Alcalá) 

Enero 

1 ...... 
Agosto 

6 

Enero 

6 
.... 

Agosto 

15 

Marzo 

19 
Sll.llSí 

Octubre 

9 
••• ClnllllS 

9 
JllMS 
Sllll 

Octubre 

12 
fllSll 

llCIWI 

10 

Noviembre 

2 
fllllllllTlllll ... ._ ---..... 

1 
..... 
Trllllll 

Diciembre 

8 

Tienes un Fiesta XRi 1 Gv 75cv. con airbag, dirección asistida, asientos deportivos, 

radiocassette con frontal extraíble, faros delanteros an~iniebla por 1 . 445. JJJ::i -.:. 5 

RED FORD DE MADRID <99 
Llantas de aleación de serie en el 1.4, opcionales en el 1.25. 

2 ..... 
C••••• 
Diciembre 

25 

Oferta de la Red de Concesionarios Ford de Madrid, válida hasta el 31 de enero de 1998. LV.A., transporte e impuesto de matriculación incluidos. 
Gastos de matriculación no incluidos. Oferta no acumulable con otras campañas. Descuentos promocionales y Plan Prever del Gobierno ya aplicados. 

INFORMESE HOY MISMO EN: 

¿Has~ lo que 
está 

pasando! · · 
:Henacar, S. A. cms11111111RClll _ 

Avda. de la Constitución, 3 - THs.: 677 75 37 - 677 72 97 
TORREJON DE ARDQZ 

Antigua Ctra. Nacional 11, Km. 27'200 - Tlfs.: 880 00 62 - 880 00 65 
Vía Complutense, 108 (SERVICIO RAPIDO) - Tlf.: 880 91 84 

ALCALA DE HENARES 

10 de enero de 1998 PUERTA de Madrid 



28 DE DICIEMBRE 
Recién terminado 1997, es 

conveniente hacer balance 
de los logros obtenidos en 
este año. Así, nos encontra
mos con que han sido cons
truidos los dos pasos subte
rráneos de las calles Ávila y 
Goya al tiempo que se ha 
arreglado por fin el puente 
del Camarmilla junto al 
cementerio, lo que ha per
mitido desahogar los con
gestionados cruces del 
Chorrillo y de la carretera de 
Meco. Por fin se han urbani
zado varias calles que esta
ban en muy mal estado: 
Camino de Teatinos, Padre 
Llanos, Parque, ronda de la 
Pescadería, Río Tormes, tra
vesía de San Julián, la pro
longación de Carmen 
Descalzo hasta la puerta de 
Aguadores, los accesos al 
polígono Europa o los aleda
ños al centro cultural de 
Gilitos. Se han ajardinado 
las zonas verdes de los nue
vos barrios, tanto detrás de 
la universidad laboral como 
en Gilitos. Forjas, la 
Rinconada o la Senda 
Perdida. El teatro Cervantes 
ha entrado en funciona
miento al igual que la biblio
teca de la calle Dulcinea, al 
tiempo que el centro cultu
ral de Gilitos y el auditorio 
(complementado con la 
segunda casa de la juven
tud) funcionan ya a pleno 
rendimiento. Ha sido inau
gurado el museo arqueológi
co tras la cuidada restaura
ción del antiguo convento de 
la Madre de Dios. Se han 
replantado todos los alcor
ques vacíos y se han abierto 
muchos nuevos, y como se 
han cuidado los árboles 
recién plantados han arrai
gado prácticamente todos 
ellos. Las calles están lim
pias, y la policía municipal 
cuida de que los perros no 
ensucien las aceras. Los 
comerciantes no dejan las 
basuras en las calles del 
centro, sino que las deposi
tan en cubos especiales que 
son guardados durante el 
dia. Los coches no se suben 
a las aceras ni aparcan en 
doble fila, puesto que la 
policía municipal lo impide y 
las multas impuestas son 
cobradas a rajatabla. Se ha 
construido un aparcamiento 
público en el campo de la 
Paloma, lo que ha permitido 
peatonalizar el centro. El 
Instituto Cervantes ha cele-
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Gacetillas Complutenses 
brado su fiesta anual en 
Alcalá con la asistencia de 
los reyes. Se ha construido 
un nuevo recinto ferial. Se 
ha inaugurado la nueva 
estación de autobuses. El 
ayuntamiento ha mejorado 
ostensiblemente tanto la 
recaudación de los impues
tos como la gestión del pre
supuesto. Ha aumentado 
espectacularmente la 
afluencia de turistas a 
Alcalá... Y todavía más 
cosas que se me olvidan. 

Realmente, ha sido un 
buen año para Alcalá. 

EL SELLO 
DE CERVANTES 
Como es sabido, Correos 

se ha negado rotundamente 
a emitir un sello conmemo
rativo del 450 aniversario 
del nacimiento de 
Cervantes, alegando que el 
programa de emisiones para 
este año estaba muy apreta
do y no había sitio para el 
mismo. Por curiosidad he 
estudiado el citado progra
ma, y me he encontrado con 
los siguientes sellos dentro 
del apartado que podemos 
llamar conmemorativo: 

Dos sellos dedicados al 
cine español. concretamente 
a las películas El viaje a nin
guna parte y El sur. 
Centenario del nacimiento 
del cirujano Josep Trueta. 
Personajes populares 
(Manolete y Charly Rivel) . 
Una hoja bloque dedicada a 
la exposición Las edades del 
hombre, celebrada en . El 
Burgo de Osma. 
Monumento a la vendimia 
de Requena. Centenario de 
la muerte de Cánovas del 
Castillo. Bimilenario de 
Elche. Bicentenario de la 
defensa de Tenerife. Quinto 
centenario de la incorpora
ción de Melilla a la corona 
de Castilla. Centenario del 
patronazgo universal de 
congresos eucarísticos (san 
Pascual Bailón). Sexto cen
tenario del nacimiento de 
Ausias March. Quinto cen
tenario de la fundación de 
San Cristóbal de la Laguna. 
Inauguración del Teatro 
Real de Madrid. 

No hace falta ser un lince 
para descubrir que el ani
versario del nacimiento de 
Cervantes era objetivamente 

más importante que la gran 
mayoría, si no todos. de los 
acontecimientos celebrados 
este año por Correos. Aún 
más, este organismo no tuvo 
ningún problema para emi
tir de forma improvisada y 
fuera de programa un sello 
alusivo al lazo azul como 
muestra de rechazo al terro
rismo ... Pero no les dio la 
gana conmemorar el naci
miento de Cervantes, lo que 
sí han hecho otros países 
para vergüenza nuestra. No 
estaría de más, y desde aquí 
lo solicito, que el ayunta
miento enviara una protesta 
formal a Correos por este 
imperdonable e injustifica
ble olvido. 

EL MERCADO 
MUNICIPAL 
De un tiempo a esta parte, 

y al socaire del proyecto de 
peatonalización de la plaza 
de Cervantes y calles adya
centes, han vuelto a surgir 
temas tales como el aparca
miento público necesario 
para que esa peatonaliza
ción sea efectiva o, esto es lo 
más controvertido, la ubica
ción del citado aparcamien
to junto con una operación a 
varias bandas que afectaría 
al campo de fútbol de la 
Paloma, el mercado munici
pal de la calle Cerrajeros e 
incluso al vecino convento 
del Carmen Calzado. 

En esencia hay dos pro
puestas que consistirían en 
la construcción de un apar
camiento subterráneo en el 
solar del actual mercado y la 
construcción de un mercado 
muevo bien en el campo de 
la Paloma, bien en el con
vento del Carmen Calzado. 
propuestas ambas que yo 
considero negativas. 

Me explicaré. En primer 
lugar está el tema del con
vento, el cual tiene una 
estructura arquitectónica 
que seria muy dificil de 
adaptar para mercado a no 
ser que se procediera a su 
práctica demolición. lo cual 
evidentemente no es de reci
bo. El convento del Carmen 
Calzado no puede tener más 
usos que aquéllos que sean 
compatibles con el respeto 
al edificio sin forzarlo , y 
desde luego la instalación 
en él del mercado seria muy 

perjudicial para el convento 
y presumiblemente muy 
poco funcional para el pro
pio mercado. 

Asimismo considero des
cartable, por costoso y com
plicado, el traslado del mer
cado al campo de la Paloma. 
máxime teniendo en cuenta 
que si derriba el edificio 
actual no se podría cons
truir nada en su solar por 
impedirlo las normas urba
nísticas. A mí personalmen
te me parece más razonable, 
más práctico y más barato 
conservar el mercado actual 
remozando el edificio (y en 
especial la fachada) y poten
ciándolo, ya que conviene 
recordar que la planta alta 
del mismo está actualmente 
infrautilizada. El principal 
problema actual. que es la 
carga y descarga. quizá 
podría solucionarse cons
truyendo un muelle en la 
planta baja. compensándose 
la pérdida de parte de los 
puestos con la recuperación 
de la planta alta. 

Queda, pues, el tema del 
aparcamiento, cuya ubica
ción lógica seria el campo de 
la Paloma. Aunque lo ideal 
seria construir un aparca
miento de varios pisos si el 
nível freático (es decir. las 
aguas subterráneas) lo per
mite, con una plaza ajardi
nada en la superficie, al 
menos en un primer 
momento bastaría con asfal
tar u hormigonar el campo 
construyéndose, con muy 
poco coste, un aparcamien
to en superficie en el que 
podrían caber varios cente
nares de coches. 

Y es que las soluciones 
más idóneas no tienen por 
qué ser las más complica
das. 

EL CENTRALISMO 
CERRIL 

Portada del diario ABC del 
18 de diciembre de 1997: "El 
centro y Barajas más cerca 
desde ayer". Teniendo en 
cuenta que se trata de un 
diario nacional y no local, 
cabría preguntarles a qué 
centro se refiere, ya que 
para la mayor parte de sus 
lectores el centro de Madrid 
no es precisamente la prin
cipal referencia. Con perio
distas así en la capital, que 
Dios nos coja confesados. 

José Carlos CANALDA 
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Suma y sigue . Una vez más (y 
van ... ) vuelvo a insistir en que 
una cosa es presentar proyectos 
a bombo y platillo y otra muy 
distinta es convertirlos en reali
dad. Para comprobar esto 
vamos a dar un repaso a pro
yectos a los que en su día se les 
dio una gran difusión y que a 
estas alturas no se han realiza
do, o cuyo estado actual deja 
bastante que desear. 

PLANTA POTABWZADORA 
DE AGUA 
EN MOHERNANDO 

La ampliación de esta planta 
es una necesidad imperiosa 
para todos los municipios que 
se abastecen de la Mancomu
nidad de Aguas del Sorbe, como 
es el caso de Alcalá de Henares. 
La Junta de la legislatura ante
rior dejó, como popularmente se 
díce, la cuestión a punto de 

· caramelo. Sin embargo el actual 
presidente, electo en la lista del 
P.P. por el ayuntamiento de 
Guadalajara, ha sido incapaz 
hasta ahora de sacar adelante 
este proyecto. 

ESTACIÓN DE 
PRESURIZACION 

Sin remontarme a los tiempos 
de Anacleto Escobar, ni tampo
co a los de José Macias, como 
presidentes de la Comisión 
Informativa de Obras y Servi
cios, hace ya varios meses que 
el P.P. prometió que en unas 
semanas los alcalaínos íbamos 
a ver, según la falsa promesa del 
PSOE, que en la mayoria de las 
comunidades de vecinos sobra
rian las bombas elevadoras del 
liquido elemento, con los cual 
nos ahorrariamos los alcalaínos 
unas 12 pts/m3. Algunos que 
no nos tragamos aquella bola 
sólo nos conformamos con que 
el P.P. ponga esta estación de 
presurización en marcha, ya 
que ésta costó al ayuntamiento, 
y por ende a los contribuyentes 
de este municipio, casi 200 
millones de pesetas, de las de 
hace ocho años. Con esto se 
conseguiría que el agua llegase 
con la suficiente presión a la 
zona norte de la ciudad, que 
además es la que más desarrollo 
está teniendo y así va a seguir 
siendo en los próximos años. 

RENOVACIÓN 
RED DE AGUA POTABLE 

Algunos no acabamos de cre
ernos que el problema de la 
legionella estuviese o pueda 
darse solamente en las torres de 
refrigeración, sino que también 
pudiera darse en las tuberias de 
fondo de saco, de calles con 
pocos vecinos y que tuviesen 
más de 25 años. La CAM pro
metió 3.000 millones para 
renovar estos tramos de la red 
de agua potable; sin embargo 
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Comentarios sobre esto v aquello 

¿A qué espera el PP para solucionar 
estos problemas? 

llegó la hora de la verdad, que es 
la de la elaboración y aproba
ción de los presupuestos de la 
Comunidad de Madrid y el P.P., 
dijo que verde las han segado. 

VERTEDERO MUNICIPAL 

Este se va agotando y la nece
saria planta de reciclaje no 
llega, y el P.P. no tiene voluntad 
politica de que ésta la veamos 
hecha realidad. Entretanto la 
propuesta de recogida selectiva 
de residuos se presenta como 
solución, pero no elimina el pro
blema de fondo y sí lo aumenta, 
ya que serán los ayuntamientos 
y por ende los ciudadanos, los 
que tengamos que pagar lo que 
valga este nuevo servicio. 

ZONAS VERDES 

No llega la remodelación del 
principal parque de la ciudad 
como es el Parque O'Donnell, a 
pesar de que su estado actual es 
más que deplorable. No llega el 
pasillo verde del Camarmilla. No 
llega el Parque del Vivero. No se 
lleva adelante el aprobado pro
yecto de gestión del Parque de 
los Cerros. No llega un plan de 
cambio y reposición del arbola
do de la ciudad por distritos. No 
llega un plan de mantenimiento 
de zonas verdes para Alcalá. 
Sólo llega al menor descuido la 
motosierra municipal. ¡Eso sí 
que llega!, y ademas en algunas 
ocasiones por recomendación de 
ilustrisimas instancias. Luego 
nos sacamos de la manga un 
grandioso jardín botánico, que 
no sabemos quién va a poner los 
medios para mantenerlo, y para 
más inri, pasando olimpicamen
te de la facultad de Ciencias 
Ambientales. 

DEPURADORAS 
DE AGUAS RESIDUALES 

Alcalá en su día afrontó el 
problema de cómo depurar sus 
aguas residuales, que estaban 
haciendo un daño terrible tanto 
a las aguas subterráneas, con
taminándolas para varias dece
nas de años, como al rio 
Henares, ya que los vertidos lle
gaban sin depurar. 

De lo anterior ya va haciendo 
bastantes años, y Alcalá sigue 
creciendo en nuevos núcleos 
urbanos, universitarios e indus
triales. Sín embargo las plantas 
depuradoras no han sido 
ampliadas, habiendo constancia 
de que, al menos en lo que se 
refiere a la de aguas residuales 
urbanas, es más que necesaria 
su ampliación, ya que, de no 

hacerse, en épocas de abundan
tes lluvias como las actuales, 
hay que "bipasar" aguas a la de 
industriales, y esto también 
tiene sus limitaciones. Por lo 
tanto, sean ustedes previsores y 
no provoquen con su desidia 
que haya que verter aguas resi
duales al rio sín depurar. 

CEMENTERIOS 

Siguen los problemas de fondo 
de ambos cementerios sin resol
verse. En el caso del cementerio 
viejo, el problema estallará 
cuando menos lo esperen las 
personas que allí tienen enterra
dos a sus seres queridos. En el 
cementerio nuevo la cosa está 
clarísima. Las aseguradoras no 
se andan con chiquitas y, si no, 
que se lo pregunten a los asegu
rados cuando pagan los recibos 
todos los meses. En el caso de 
que te mueras y no estés asegu
rado, la familia tendrá que 
afrontar, además del dolor de 
perder a la persona que ha falle
cido, unos gastos bastante ele
vados que no están al alcance 
de todo el mundo. Eso además 
de la quiebra técnica que tendrá 
que afrontar la corp9ración 
municipal cuando menos se lo 
espere. 

ESTADO 
DE CONSERVACIÓN 
Y MEJORA 
DE COLEGIOS PÚBLICOS 

Soy muy reacio a tocar este 
tema porque me toca demasiado 
de cerca, y puede confundirse 
rápidamente el tocíno con la 
velocidad. Sin embargo la situa
ción es muy preocupante, aun
que, a decir verdad, aquí tiene 
todavía más responsabilidad el 
MEC que el ayuntamiento. 

En este sentido tengo que 
decir en honor a la verdad que el 
gobierno del PSOE a nivel esta
tal era mucho más sensible al 
estado y mejora del los colegios 
públicos y de la educación en su 
conjunto de lo que lo está sien
do el P.P. Yo creo que he sido de 
las personas más criticas en la 
gestión del PSOE a todos los 
niveles, pero, señores, lo cortés 
no quita lo valiente. Al P.P. le 
traen al pairo dos temas tan 
esenciales para las clases 
populares como son la educa
ción y la sanidad pública. La 
política del P.P. en estas áreas 
es totalmente regresiva y bieh 
que se está notando. 

En cuanto a los colegios alca
laínos, se echan en falta los con
venios MEC-AYUNTAMIENTO. 

INSTALACIONES 
DEPORTIVAS 

Piscina cubierta de la ciudad 
deportiva del Val: vestuarios, 
pistas y otras instalaciones 
importantísimas de dicha insta
lación necesitan una remodela
ción. 

Ciudad Deportiva el Juncal: 
supongo que algún día habrá 
que terminarla y acondicionar lo 
ya deteriorado. 

Pabellón del Val: algo habrá 
que hacer si no queremos que 
se venga abajo. 

En otras instalaciones de 
barrio como son Forjas, el CEI, 
Juan de Austria, etc. no vale 
con esconder la cabeza debajo 
del ala. 

El que 10.000 personas prac
tiquen deportes todos los días es 
muy bueno e importante, pero 
ello lleva consigo unos medios y 
unos gastos, y hasta ahor-a se 
demuestra que con el presu
puesto municipal para deportes 
es insuficiente. 

SECTOR INDUSTRIAL 
LAGARENA 

¿Dónde están los plazos de 
ejecución? ¿Dónde están las 
inversiones? ¿Dónde están las 
empresas interesadas en ínsta
larse en dicho sector? ¿En qué 
situación se encuentran los pro
yectos de las carreteras que está 
previsto que pasen por dicho 
sector? ¿Cuándo los responsa
bles del Consorcio van a dar 
una explicación detallada de 
dicho sector a los ciudadanos de 
Alcalá de Henares? 

PARQUE 
ETNOARQo,;OLOGICO 
REINASOFIA 

Me acuerdo como si fuese ayer 
de la parefernalia con que 
Florencio Campos y Pablo 
Gonzalez presentaron este pro
yecto. Tampoco se me olvidan 
los millones que costaron la 
famosa exposición sobre dicho 
asunto y el proyecto en sí. 

Yo me pregunto: ¿Como se 
puede tirar así el dinero de los 
ciudadanos y que luego nadie 
responda de tal despilfarro? 
¿Hasta cuándo se va a permitir 
que se tome así el pelo a la ciu
dadanía? ¿Se nos puede decir 
desde el ayuntamiento, y más 
concretamente desde el gobier
no municipal del P.P., en qué 
estado se encuentra dicho pro
yecto y si hay posibilidades rea
les de llevarlo adelante? En caso 
de una respuesta en positivo, 
¿nos pueden decir cuánto va 
costar, cuándo se va a ejecutar, 
cuándo se tiene previsto que 
entre en funcionamiento, y 
quién o quiénes van a costear 
dicho proyecto? 

PUERTA de Madrid 
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CENTRO DE EMPRESAS 
DE INNOVACIÓN 
TECNOLÓGICA 

Estamos en una situación 
parecida a la del apartado ante
rior, y para más inri con los mis
mos protagonistas. Las cuestio
nes a plantear al P.P. son las 
mismas planteadas sobre el 
Parque Etnoarqueologico, pero 
en este caso el tema es de mayor 
trascendencia, ya que estecen
tro serviria de apoyo técnico al 
sector de industria de tecnología 
punta, de la que tan necesitado 
está el sector industrial alcalai
no. 

CENTRO DE EMPRESAS 

La solución no pasa, según mi 
criterio, por vender dicho centro 
a los actuales inquilinos, ya que 
lo que tienen que hacer muchos 
de ellos es pagar lo que deben 
en alquileres acumulados a lo 
largo de los años al ayuntamien
to. Acto seguido, los que hayan 
agotado los plaws de 5 añ~s. 
máximo establecido, han de 
buscarse ubicación en otro sitio, 
ya que si en este período no han 
conseguido consolidar sus pro
yectos empresariales dificilmen
te lo podrán hacer en el futuro . 
Esto no quiere decir que el 
ayuntamiento no colabore con 
ellos, para que éstos encuentren 
un polígono asequible a sus 
posibilidades económicas y de 
desarrollo. 

Una vez despejada la proble
mática antes aludida, procede
ría terminar de una vez por 
todas la remodelación de dicho 
centro y reconvertirlo en un 
centro-nido de empresas sólo 
industriales, trasladando las 
correspondientes al sector servi
cios, al centro de artesania. 

CENTRO DE ARTESANÍA 

¡Ya está bien de tirar el dinero 
publico en un proyecto inade
cuado por su ubicación! La arte
sania debe desarrollarse en el 
casco histórico de la ciudad, 
como en otras ciudades de gran 
interés turístico. Estoy seguro 
de que si el dinero allí invertido 
saliera del bolsillo de los que 
aprueban con su voto ese des
pilfarro, hacía años que allí no 
se invertía ni un duro, pero ¡qué 
bien se tira con pólvora ajena! 

Si de verdad se quiere dar uti
lidad al dinero publico allí inver
tido durante muchos años, ese 
centro se debe reconvertir en un 
centro de empresas-nido del sec
tor servicios, para que los 
pequeños y medianos nuevos 
empresarios pudieran durante 
un período prudencial poner en 
marcha sus proyectos empresa
riales. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR. 
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Navidad: 
diez estampas y una propuesta 

Primera estampa: Alcampo. 
O cualquier otro centro comer
cial. Casi un mes y medio 
antes de Navidad pusieron ya 
los arbolitos luminosos que 
engalanan la enorme fachada, 
llamando nuestra atención y 
recordándonos que ya es tiem
po de comprar, de consumir, 
de gastar. Nuestro "síndrome 
del comprador compulsivo" se 
desata con rienda suelta por 
estas fechas . Disonantes con 
esto, los carteles y anuncios 
que a veces nos ponen ante los 
ojos con niños hambrientos 
hieren nuestra vista, taladran 
nuestro corazón y endurecen 
nuestra conciencia. 

Segunda estampa: la lote
ría. Es el aldabonaw que indi
ca el comienzo de las fiestas. 
Meses llevan vendiéndonos las 
participaciones por cualquier 
parte, y desde pequeños tene
mos metido en la cabeza el 
sonsonete de esos niños que se 
pasan la mañana cantartdo los 
números, antes en la radio y 
ahora también en la tele. La 
lotería de .Navidad es un sím
bolo: todos anhelamos el pre
mio, algo que nos haga salir de 
nuestra rutina, de nuestra 
limitación... pero pocos com
prenden que eso que espera
mos tal vez no se puede com
prar con dinero. 

Tercera estampa: vacacio
nes. Niños en la calle, juegos, 
muñecos de nieve. Viajar al 
pueblo, volver a casa, o más 
modernamente esqui, también 
buscar el sol en el Caribe, 
quien pueda. 

Cuarta estampa: bullicio. 
Turron, "champán" (perdón, 
cava) , petardos, ruido. Déseo 
de fiesta, de algarabía, de ale
gría. La fiesta es desquite por 
el duro trabajo, tras la siega, 
tras la faena de temporada, 
cuando no hay trabajo es difi
cil la fiesta. El bullicio también 
es huida, huida de uno mismo, 
deseo de perderse por un rato. 

Quinta estampa: nostalgia. 
Hay mucha gente que dice que 
la Navidad le pone triste. Gente 
que recuerda a algún ser que
rido que ya no está, o que está 
lejos. Es tradición sentarse la 
familia alrededor de la mesa, 
celebrar y estar más unidos 
que otras veces. Pero tantas 
veces se echa en falta a algu
no... La Navidad también es 
nostalgia de nosotros mismos, 
de lo que pudimos ser y no 
somos, de lo que añoramos sin 
conocerlo, porque sabernos 
que corno personas estamos 
llamados a mucho más de lo 
que somos. 

Sexta estampa: la paz. Antes 
se .relacionaba una cosa con la 
otra. Casi era obligado hacer 
un día de alto el fuego y en las 
trincheras los soldados cele
braban la Navidad, no importa 
de qué confesión religiosa fue
ran. Tampoco tenía mucho 
sentido, porque al día siguien
te se renovaban los combates 
igualmente cruentos, pero al 
menos era un recordatorio de 
que la situación de guerra no 
puede ser la situación normal, 
que es una excepción, que hay 
que buscar la paz. Ahora ni 
eso: leed los periódicos en esos 
días. 

Séptima estampa: las uvas. 
No es lo mismo, pero son dos 
fiestas que ya la costumbre 
nos hace relacionar, indisolu
blemente unidas: Navidad y 
Año Nuevo. Ahí están las fies
tas de nochevieja, y al día 
siguiente las calles llenas de 
desperdicios, raro es no ver 
alguna vomitona. Nuestros 
jóvenes, y menos jóvenes, y su 
rnania de no poder divertirse 
sin beber hasta que el cuerpo 
aguante. Año Nuevo y sus pro
pósitos de vida nueva, de cam
bio, siempre incumplidos. 
Porque no cambia la persona 
por una simple ocurrencia, 
sino que requiere trabajo, 
constancia, voluntad y fe. 

Octava estampa: los Reyes 
Magos. O Papá Noel, cada vez 
más implantado, como el árbol 
de Navidad, signos de penetra
ción de otras culturas en la 
nuestra. Los Reyes, aconteci
miento ilusionante para nues
tros hijos. Pero éstos cada vez 
exigen más, sobre todo exigen 
regalos más caros. Cada vez es 
más costoso sorprenderlos o 
satisfacerlos, porque los tene
mos saciados de cosas ... y fal
tos de nuestra presencia. 

Novena estampa: las reba
jas. Las navidades (en plural y 
minúsculas, nombre común) 
se han convertido en la apo
teosis del consumo, estandarte 
de la sociedad capitalista. Y 
para subir la cuesta de enero, 
nueva invitación a lo mismo. 
Pero ¿es que no sabernos vivir 
sin gastar? 

Décima estampa: un niño en 
un belén ¿Dónde queda, en 
medio de todo lo dicho, el espí
ritu de Jesús, aceptado por 
creyentes y no creyentes, naci
do en un establo, hijo de un 
obrero de chapuzas, en un 
país militarmente ocupado y 
muerto en pública ejecución, 
pero capaz de dividir la historia 
en un antes de y un después 
de, con el solo mensaje de su 
amor? 

Una propuesta 
No se puede buscar la felici

dad donde ésta no se halla. 
Redescubramos nuestro ser 
persona. La persona es diálo
go, es compañía, es amistad, 
es reflexión, es solidaridad, es 
esfuerzo y lucha constartte por 
mejorarse a sí mismo y al 
mundo. Empecemos saliendo 
de nosotros mismos, y a la vez 
entrando un poco más aden
tro. Y hagámoslo todos los días 
del año, si queremos estar pre
parados y tener algo que cele
brar. 

Asociación de Vecinos 
EL VAL 
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La Ley 30 de Marzo de 1994 
se dictó, de común acuerdo 
entre todos los partidos políti
cos, en un momento en el que 
los tipos de interés descen
dían. Esta norma ha permitido 
que todos los ciudadanos que 
habían contratado un présta
mo hipotecario, en épocas en 
que los tipos eran altos, pudie
sen cambiar de hipoteca a un 
tipo de interés más bajo. 

Con la ley se eliminaron los 
grandes obstáculos que impe
dían que un ciudadano mejo
rase de hipoteca. Se suprimió 
la fuerte comisión por amorti
zación anticipada, impuesta 
por las entidades crediticias al 
tiempo de otorgar el contrato, 
reduciéndola al máximo del 1 
por ciento, y se establecieron 
beneficios fiscales, con reduc
ción de honorarios notariales y 
registrales. De este modo, se 
evitó la duplicación de gastos 
que implicaba la cancelación 
de un crédito hipotecario y la 
constitución de otro nuevo. 

La nueva situación favoreció 
al consumidor; se desató una 
guerra comercial entre las 
entidades, obligando a las 
mismas a hacer un gran 
esfuerzo en sus políticas 
comerciales. En definitiva, el 
gran negocio hipotecario ya no 
es lo que era. Si a esto suma
mos el que con la entrada en 
la moneda única se acabará 

Cuando estas líneas salgan 
en los quioscos ya habremos 
finalizado el año 97 y estare
mos metidos en los comienzos 
del 98. Año importante para la 
vida y el futuro de los españo
les, ya que el gobierno del 
Partido Popular se enfrenta a 
varios retos que nos afectarán 
de una manera muy directa en 
nuestros años venideros. 

Acabamos de finalizar un 
año, y aunque cada uno de 
nosotros tenga su criterio par
ticular de cuáles han sido los 
logros que se han conseguido 
y los que se han dejado de 
conseguir; hay que decir que 
dentro de las luces y las som
bras, hay más luces que som
bras. Y que ello es como con
secuencia directa del cambio 
de gobierno que los españoles 
decidimos a mediados del 95. 
Porque una cosa sí que debe
mos tener presente, y que 
pienso que coinciden en esta 
idea una gran mayoría de ciu
dadanos. El gobierno socialis
ta ya no era capaz de hacer 
caminar a los españoles hacia 
un futuro mejor, estaba con
denado al retroceso. 
Sencillamente por la acumula
ción de errores y maldades 
que en sus doce años de 
gobierno hacinó, y todos sabe-
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Para acabar can la lev de Subra1acián v 
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en neriulcia de las ciudadanas: 

BANCOS Y CAJAS DE AHORROS 
PRESIONAN AL GOBIERNO 

también con los pingües bene
ficios que la banca obtenía de 
las comisiones por cambio de 
moneda y otras intermediacio
nes, es fácil entender por qué 
los bancos y cajas presionan 
para que el negocio hipoteca
rio vuelva a ser lo que fue. 

El Banco de España se suma 
a las voces que piden que se 
acabe con la norma tan favo
recedora para los consumido
res. ¿La razón? No es otra que 
el hecho de que, con la reduc
ción de su margen financiero, 
los bancos y cajas se han 
embarcado en una peligrosa 
política de conquista de cuota 
de mercado a cualquier precio. 
En suma, se puede llegar a 
una situación de bajas teme
rarias de tipos hipotecarios 
con la posibilidad de que con 
la expansión especulativa se 
produzcan graves riesgos y 
una quiebra en la solidez y fir
meza del sistema crediticio. No 

en vano la reciente crisis asiá
tica tiene mucho que ver con 
la especulación inmobiliaria. 

Es más, el Banco de España, 
como organismo al que corres
ponde velar por la liquidez y la 
evitación de concentración de 
riesgos del sistema financiero, 
ha llamado al orden, para que 
no se bajen más los tipos en 
las hipotecas ofertadas al con
sumidor. 

La crítica debe ser contun
dente. En primer lugar es casi 
seguro que el Gobierno no 
acceda a dicha petición, pues 
ello supondría enfrentarse con 
el electorado. Por otro lado, no 
es de recibo que la banca jue
gue con doble baraja, defen
diendo a ultranza la liberaliza
ción y la privatización -en la 
que tantos beneficios está 
obteniendo- y luego, cuando 
esa misma competencia pro
voca efectivamente una mejora 
sustancial para el consumí-

RETOS PARA EL 98 
mos que fueron muchos. Así 
pues, ese cambi'1 de gobierno 
se hizo y hay que reconocer 
que ha favorecido al conjunto 
del país. Habrá algunos que 
digan que no, pero los más 
dicen que sí. Y este pensa
miento creo que tiene muy 
poco debate, salvo en peque
ños conceptos de posiciones 
de ideología política, dentro de 
lo que es el funcionamiento 
normal de una democracia, 
cada vez más consolidada y 
con mayor capacidad de 
entendimiento. 

Bueno, pues algunos de los 
retos que a los españoles se 
nos presentan para el año 98 
no se podrían llevar a cabo sin 
haber puesto los cimientos en 
años anteriores. Para mí el 
más importante es nuestra 
integración en la moneda 
única para los países más 
avanzados de Europa, que se 
sabrá definitivamente en los 
primeros días del próximo 
Mayo. Ya muy pocos dudan 
que España estará ahí con 
derecho propio, ya que cum
plimos con amplitud los obje
tivos que nos habían marcado. 

Objetivos que han costado 
concesiones y sacrificios, y 
que nos seguirán costando. 
Pero )o que si debemos tener 
claro es que, en un mundo 
que tiende a unificarse, todo 
aquél que se quede fuera esta 
condenado al fracaso y al 
retroceso 

Otro de los desafios impor
tantes es el terrorismo, y hay 
que decir con toda precaución 
que, a pesar de los avances 
conseguidos, incluso con la 
colaboración internacional 
cada dia mayor, no nos debe
mos sentir muy optimistas 
mientras no haya un entendi
miento mayor entre los grupos 
políticos democráticos en un 
tema tan sumamente delicado. 

Otro gran reto es el paro, 
que a pesar de las reformas de 
las relaciones laborales firma
das por empresarios y sindica
tos y la mejora de la economía, 
se niega a descender de la 
alarmante cifra del 20%. 
Aunque soy reacio a reconocer 
que sea totalmente cierta la 
cifra de parados reales, porque 
si ello fuese así la inestabili
dad social sería mucho mayor 

dor, tratar de evitar sus efec
tos. 

En cuanto al Banco de 
España, habrá que convenir 
que tiene razón en que una 
guerra comercial desaforada 
puede dañar a la solidez del 
sistema bancario, pero resulta 
que para evitar eso está preci
samente él, con sus tres mil 
funcionarios en 51 sucursales, 
que esencialmente se dedican 
a poco más que a contar bille
tes. En suma, si se corre peli
gro en el sistema financiero, la 
solución no está en perjudicar 
al consumidor acabando con 
la competencia, sino en hacer 
cumplir las normas contables 
y financieras que rigen el sis
tema bancario, en especial las 
de valoración de inmuebles. 
¿No se dice que cuando se ins
taure el Banco Central 
Europeo no se sabe a qué se 
va a dedicar tanto funciona
rio? Pues ya tienen la solu
ción. 

En relación a las Cajas de 
Ahorro, entidades que cuando 
entablan un juicio litigan con 
beneficio de pobreza, habrá 
que recordarles que se funda
ron como obras de beneficen
cia y. si se van a comportar 
igual que un banco, no tiene 
sentido que gocen de sus 
actuales privilegios. 

Jorge CONDÉS 

con tres millones de parados. 
Quizá las futuras reformas 
deberían ir encaminadas a evi
tar la burocratización y las 
altas tasas impositivas que 
permitieran en lo posible 
sacar a flote la economía 
sumergida. 

Otro importante reto es que 
los españoles clarifiquemos el 
concepto de España. Aquí los 
dos grandes partidos naciona
les algún día tendrán que 
hacer un gran esfuerzo y 
afrontar el problema si no se 
quiere que los partidos 
nacionalistas tengan cada día 
más poder, que es lo que está 
ocurriendo en la actualidad, 
quedando la inmensa mayoría 
de españoles con mucha 
menos decisión que algunos -
no todos ni la mayoría- que 
viven en las comunidades lla
madas históricas. 

Estos son algunos de los 
problemas que nos hemos de 
enfrentar en el año que acaba 
de comenzar. No son todos, 
pero sí creo que los más 
importantes, y que nuestro 
compromiso es también real y 
no sólo del gobierno. 

Ignacio GIRÓN 
CLARAMONfE 

PUERTA de Madrid 



Y pese a que uno tiene ya 
más años que el Rey y son ya 
muchas las canas que blan
quean en el escaso pelo, pese a 
todo, uno sigue teniendo su 
vena romántica, o más que 
romántica utópica, por lo que 
sigue esperando todavia, sigue 
y seguirá siempre esperando, 
lo mejor para todos quienes 
habitamos esta vieja piel de 
toro. Hombre, uno no va a 
decir aquello de me duele 
España muy propio de este 
año, centenario de aquel que 
bautizó generativamente 
Azorin, pero aunque no lo diga, 
al menos uno lo piensa. Que 
sólo hay que volver la vista 
atrás unas pocas generaciones 
para entender, o mejor sentir, 
la escasa fortuna de que ha 
gozado/ sufrido este rincón de 
la vieja Europa. 

A principios del pasado siglo, 
cuando tras la revolución fran
cesa, un nuevo aire de lumino
sidad se extendió por casi todo 
el continente, aire que aqui 
pareció llegar con la vuelta del 
rey deseado, pronto desapare
ció el espejismo, y el antes 
deseado se convirtió en felón 
con la ayuda de nuestros veci
nos, no franceses sin auténti
cos gabachos. Luego las luchas 
internas, las guerras suceso
rias, los levantamientos milita
res, la pretensión de una pri
mera república, la defensa a 
fondo perdido de las últimas 
colonias y las dos últimas dic
taduras militares, la última 
asfixiando a una república que 
quiso pero no pudo, nos hicie
ron vivir alejados de la meta 
presentida, esa meta que intui
amos avizorando desde las 
altas cumbres nevadas de los 
separadores Pirineos. 

Por fin a la muerte, recorde
mos que en la cama y con más 
tubos que un mecano, del últi
mo salvapatrias que nos toco 
sufrir, tras lo que debió ser una 
imposible ruptura y quedó en 
mero consenso reformador, 
tras la inmediata transición lle
vada desde dentFo con maes-

llS COIRIEICllS DE 101 MllUEl 

Un amo más ... 
Empezamos con título de bolero este nuevo 
año, este 1.998 que nos pone a las puertas, 
casi, del nuevo siglo, ese siglo XXI del que 
tanto esperamos. Un año más y seguimos 
camino de esa presentida Europa de la que 
las circunstancias en forma de política y 
políticos, de algaradas y pronunciamientos y de tantas y 
tantas negativldades nos tuvieron secularmente alejados. A lo 
lejos divisamos ya todo eso del euro, de Maastrlcht, de la real 
y aplicada democracia, de tantas y tantas cosas hasta hoy 
barruntadas. 1.998, un paso más, un año más .•. 

tria de auténtico encaje de boli
llos, llegó lo que parecía ser el 
futuro: las arrolladoras eleccio
nes de finales de 1.982 en la 
que este sufrido pueblo se 
entregó sin limitaciones ni cor
tapisas al partido que nos iba a 
poner en el buen camino, a las 
puertas de ese país de las 
maravlllas, de ese moderno 
Eldorado conocido como 
Europa. 

Y otra vez más nos engaña
ron, otra vez más nos queda
mos a las puertas de la ilusión, 
que a Europa no se puede ir de 
la mano de delincuentes o pre
suntos delincuentes, de aque
llos que, condenados o aún pre
suntos, entendieron que las 
malversaciones, el terrorismo 
de Estado, la prevaricación y la 
formación de mafias, camari
llas, asociaciones delictivas y 
demás era lo mejor que nos 
podían ofrecer. Y desde la prác
tica de la delincuencia como 
forma de gobierno, hemos 
vuelto al gobierno de las dere
chas, al mal menor que ello sig
nifica, para intentar reanudar 
la interrumpida marcha, eso sí, 
tras la obligada limpieza de 
corrupciones y delincuencias 
que entorpecieron el ilusionado 
camino. 

En esas estamos. Pero cuan
do se ha ejercido el poder -en 
forma absolutista, en la peor 
acepción del término, y sin 
aceptación de criticas ni menos 

aún de responsabilidades, 
cuando se ha salido del poder 
por la puerta trasera y a pata
das y se está a la espera de que 
los tribunales de lo Penal dicten 
sus resoluciones, cuando quie
nes se creyeron más que dioses 
se han convertido en vulgares 
humanos y lo que es peor en 
humanos chorizos, charlatanes 
y descuideros, cuando todo ello 
sucede con la agravante de que 
previamente se han mofado de 
los valores absolutos e inmuta
bles de la democracia cual es la 
falta del respeto a los tres 
poderes ,y cuando han conse
guido ya que uno de ellos, el 
legislativo no actúe a la euro
pea sino que ha devenido en la 
marioneta del señorito, cuando 
el poder principal, el poder 
inquisidor, el poder judicial, 
pretende ejercer sus obligacio
nes simplemente, cuando todo 
ello sucede y se cruza y entre
mezcla, sólo queda ya una 
clase de actuación: matar al 
inquisidor, asesinar al molesto 
guardián de la ley, destruir por 
el medio que sea a ese poder 
judicial que pretende, a quien 
se le ocurre, juzgar a quienes 
hicieron lo que les dio la gana 
que para eso tenían la mayoría 
absoluta conseguida en las 
urnas. 

La tentativa de devastamien
to del poder judicial se está pre
tendiendo desde la delincuen
cia política.Y el impedirlo es la 

principal labor democrática que 
a todos nos atañe en estos prin
cipios de 1.998, en los que 
algunos sólo se preocupan de 
salvar su pellejo haciendo 
recaer sus culpas en otros. Y 
los otros son, nada menos, que 
quienes tienen por obligación, 
entre otras muchas, la de velar 
por la democracia y su perfec
cionamiento. Y cuando se trate 
de políticos, extirpar del cuer
po social a quienes avillanaron 
tan noble profesión preten
diendo convertir lo público en 
privado y en predio propio lo 
que era territorio de todos. Y, 
por si fuera poco, exigiendo 
impunidades. 

Estamos en el cierre de las 
festividades de Navidad y Año 
Nuevo. De todo ello recuerdo, y 
es consecuencia cuanto antece
de, el discurso de la 
Nochebuena del Rey, un dis
curso de apoyo al sufrido poder 
judicial, en tono tal vez excesi
vamente político, pero apoyo en 
fin, a un poder que sufre el bru
tal ataque de quienes usaron la 
corrupción y la delincuencia en 
su malhacer político, para 
ahora no aceptar sus propias 
responsabilidades en un 
Estado de Derecho. 

Esperemos que este año que 
comienza vea una nueva Ley 
Orgánica del Poder Judicial 
propiciada por unos políticos, 
que por creer en la democracia 
sean capaces de promulgar 
una ley que garantice la inde
pendencia de los Jueces y la 
igualdad de todos ante las 
leyes. Bueno seria, por consti
tucional, que tomáramos 
conciencia de la hondura de 
una frase del discurso real, esa 
que dice el buen funciona
miento de la Justicia, su 
independencia y su eficacia, 
que a todos nos preocupan, 
son absolutamente esenciales 
en un Estado de Derecho. 

Manuel GALVAN FRADEJAS 
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A Venancio Quiles le llama
ban el Barbazul por una 
tontería, como quien dice. El 
mote se lo pusieron en la cár
cel de Ocaña sus compañeros 
de galería, adonde le enVIo 
una mujer joven que había 
ocupado el lugar del señor 
juez, después de ponerse una 
toga negra que le sentaba 
como un tiro, para condenar
le a treinta años de prisión 
por haber dado muerte a 
palos a sus tres mujeres. No a 
la vez, claro, sino consecuti
vamente y conforme las fue 
conociendo, enamorándose y 
hartándose de ellas, unas 
tras otra. 

Venancio, como decía él, 
no era malo. Eso sí, de vez en 
cuando se le iba la mano 
cuando la persona que tenía 
delante insistía en llevarle la 
contraría en cualquier asunto 
de la conversación del que él 
estaba completamente segu
ro. Fuera quien fuera, que 
para el caso le daba lo mismo 
una mujer que un niño o un 
impedido mancado de los dos 
brazos, se liaba a golpes con
tra el que se atrevía a enmen
darle la plana. Y como tenía la 
costumbre de tener siempre 
las manos ocupadas -con 
cualquier cosa en una de ellas 
y una copa de Veterano, que 
es cosa de hombres, en la 
otra- eso le había costado 
más de un disgusto. Exacta-

Si este semanario decidiera 
establecer una columna dedi
cada a la gastronomía, la pri
mera crónica tendría que ser 
sobre el extraordinario rabo 
de toro que hacen por encargo 
en el conocido Mesón del 
Charro, calle del Carmen 
Calzado, en pleno corazón de 
Alcalá. Todos los años, por 
estas fechas navídeñas, la 
dírección, personal y colabo
radores de PUERTA DE 
MADRID nos reunímos en eso 
que llaman comida de her
mandad, para charlar sobre 
las incidencias del año trans
currido y para hablar del 
futuro año que se abre, que 
corresponde precisamente al 
trigésimo aniversario de esta 
publicación. 

Si bien esto último es la 
motivación oficial, todos acu
dimos allí con otra motivación 
secreta y no menos intensa: 
degustar el rabo de toro que 
tradicionalmente nos prepara 
El Charro. Precedido de una 
excelente sopa de ajos, que 
nos calienta el estómago y 
nos templa el cuerpo en espe-

to de enero de t998 
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VENANCIO QUILES, EL BARBAZUL 
mente veintidós, que fueron 
las veces que le habían despe
dido de los variopintos pues
tos de trabajo por los que 
había pasado, tras dar el pego 
en la primera entrevista por
que sabía disimular estupen
damente, cuando se le cruza
ba alguna mujer o un menor 
en el momento más inoportu
no de su durísima jornada 
laboral de treinta y cinco 
horas semanales. 

A veces, cuando el coñac le 
quemaba dentro de la cabeza, 
se tumbaba en la litera y se 
ponía a mirar el techo de la 
celda pensando que quizá le 
habría ido mucho mejor en la 
vida si se hubiera dedicado a 
la carrera de actor. Quién 
sabe, puede que le hubieran 
contratado a él en lugar de 
Glenn Ford para darle aquella 
famosa bofetada a Gilda y su 
existencia sería otra y no ésta, 
tan parecida a uno de aque
llos coches primitivos anterio
res al Ford-T, de los que care
cían de marcha atrás. 
Cuando le echaron del último 
empleo, eventual y precario 
como tantos en el Estado del 
Bienestar, rompió su carné 
sindical; a pesar de la ayuda 

mal entendida con la que 
siempre había contado por 
parte del comité de empresa 
gracias a su pedigrí de obre
ro-obrero, indiscutible desde 
antiguo, hasta el punto de 
que su tatarabuelo había sido 
medio esclavo en un cortijo 
sevíllano del Duque de 
Medinaceli. 

El caso es que nunca se le 
había pasado por la cabeza 
(una cabeza tan bien amue
blada que la había llenado de 
sillas de madera de castaño 
con las que medirles la espal
da a las mujeres que tuvieran 
la fortuna de vívir con él) esto 
de tener que pasar ocho o 
nueve años preso simplemen
te por darle su merecido a 
cada una de las tres brujas 
que le habían seducido con 
sus carantoñas de novieta. 
Después de todo, su natural 
violento no sería ningún pro
blema a la hora de obtener 
una rebaja de la condena o el 
tercer grado por buena con
ducta con lo fácil que resulta
ba ser un buen chico pacífico 
y obediente en la cárcel, gra
cias a que allí dentro no había 
ní una maldita mujer que le 
cabreara con sus tonterías. · 

La comida anual de 
Puerta de Madrid 

ra de manjares más fuertes, 
llega por fin este plato espa
ñolisimo, con reminiscencias 
de fiesta nacional. He obser
vado que cuando nos lo sír
ven, el tremendo ruido 
ambiental producido por 
treinta españoles raciales, 
hablando y gritando al mismo 
tiempo, se reduce de modo 
espectacular en varías dece
nas de decibelios. Y es que no 
se puede hablar y comer al 
mismo tiempo. El conocido 
mesonero me explicaba pre
viamente que la preparación 
de este plato exige más de 
cuatro horas de cocción lenta, 
sin separarse del fogón, para 
evítar que la carne se agarre. 
Me parece muy bien y me 
emociona degustar un manjar 
de artesanía, pero para mí el 
mejor argumento de su bon
dad es ese silencio al que me 
acabo de referir. 

En estas comidas se suelen 
destapar ingenios que el resto 
del año se encuentran más o 
menos aletargados. Los eflu
vios etílicos, no necesaria
mente intensos, contribuyen 
en buena medida a que estas 
personalidades se manifies
ten abiertamente y sin tapu
jos. Así pudimos disfrutar 
con las intervenciones de 
Jesús Cámara, un auténtico 
"show-man", quien haría 
carrera en esta profesión si se 
decidiera a explotar el nume
rito del teléfono, como el 
maestro Gila víene haciendo 
desde hace cincuenta años. 
Sin duda podría enriquecer el 
repertorio con su experiencia 
recientemente adquirida en el 
campo de la telefonía móvil ... 
Pero la auténtica bomba de la 
fiesta fue Carlos Condés, 
quien nos sorprendió con su 
voz potente y "rajá" al mismo 

Viéndole tan servicial, hasta 
les cayó bien a sus compañe
ros de celda, delincuentes 
habituales, que no acababan 
de creerse cómo un fulano 
tan apocado y medroso podia 
haber sido capaz de matar a 
nadie. Pero hay ocasiones en 
que donde no llega la justicia 
real llegan el lenguaje y la 
literatura de ficción. Una 
mañana que se había levanta
do maltrecho por la resaca se 
equivocó de sitio en el estante 
del lavabo y en lugar de 
hacerlo con la espuma de 
afeitar, se llenó la cara con 
ese gel de Colgate con flúor 
que tiene el color del cielo 
alcalaino por los Santos Niños 
de agosto. Al verle, los demás 
reclusos se acordaron del 
mata-esposas del cuento que 
sus respectivas madres les 
habían contado cuando ellos 
eran niños e inocentes. 

Desde entonces, y tal como 
ve Venancio las cosas, el 
mundo para él es la cárcel de 
Ocaña, todo el mundo le 
llama Barbazul y al oírlo se 
le revuelve el estómago por
que piensa que con ese apodo 
no va a haber manera de 
casarse otra vez, la cuarta, 
cuando sea libre y alguna 
otra pájara le engatuse. 

Juan de SEGURA 

tiempo, apuntando unos can
tes que me recordaban al 
Caracol y a Pepe el de la 
Matrona. Yo no sabía que un 
bancario palentino podía asi
milar con tanta avidez la 
esencia del cante grande, 
simplemente por haber esta
do destinado durante cuatro 
años en un banco gaditano. 

Acabada la fiesta, ya con los 
últimos y tenues rayos ves
pertinos, cada mochuelo a su 
olivo. Otro año por delante y, 
en mi caso, medio centenar 
de folios a rellenar con mis 
esporádicas colaboraciones 
en este semanario alcalaino 
que ha sabido llegar a una 
espléndida madurez. Sólo me 
queda esperar que nuestros 
lectores sigan siendo benévo
los con los que escribimos en 
este medio. Y que, al terminar 
el año 1998, podamos todos 
degustar otra vez el delicioso 
rabo de toro salmantino y 
solazarnos con el improvisado 
fm de fiesta flamenco. 

Fernando GARCIA-PELAYO 
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Ana y Olga son, respectiva
mente, las víctimas mortales 
número 59 y 60 que en el año 
1997 se cobró en España la 
violencia doméstica o, por 
decirlo más claro, la falta de 
entendimiento en la pareja. 
Hay otras tres mujeres que 
viven de milagro, tres mujeres 
cuyos novios, maridos o ex 
esposos han intentado aten
tar contra su vída la pasada 
semana, entre el martes y el 
jueves, en esas 48 horas fatí
dicas: "dos muertes y tres 
intentos de asesinato". 

Ana Orantes, de 59 años, 
falleció en Cúllar Vega 
(Granada), abrasada, después 
de que el que fuera su esposo 
la atara y la prendiera fuego. 
Llevaba dos años separada de 
él, pero compartían el mismo 
chalet aunque en diferente 
planta, esto último por sen
tencia judicial. Llevaba 40 
años de violaciones y malos 
tratos que expuso en el pro
grama "De tarde en tarde" de 
Canal Sur, afirmando que su 
ex marido le daba continuas 
palizas y toda su cosa era 
cogerle del pelo y golpearla 
contra la pared. La violencia 
se producía, sobre todo, 
cuando él llegaba borracho a 
casa y la forzaba a mantener 
relaciones sexuales, llegando 
a tener once hijos, de los cua
les cuatro aún vivían con la 
víctima. Después de la apari
ción de Ana en la televisión 
autonómica, su ex marido 
prometió vengarse. 

La víctima 60 se llama Olga 
Santos, a la cual le asestó su 
ex compañero sentimental 12 
puñaladas, una en el cuello y 
dos en el pecho, nada menos 
que a las siete de la tarde, en 
una tienda de su propiedad. 
Este sujeto, después de su 
villanía, acabó arrojándose 
desde un puente de unos 40 
metros de altura a un río 
seco. 

Por si fuera poco todo lo 

PUERTA de Madrid 
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En 48 horas: una mujer fue 
quemada viva y otras tres 
sufrieron intentos de asesinato 
El goteo de víctimas continúa; la semana pasada se 
alcanzó ya el número 60 de mujeres ejecutadas por sus 
antiguos compañeros sentim.entales y sólo la interven
ción, in extremis, de las Fuerzas de Seguridad evitó que 
los tres últim.os intentos de asesinato se consumaran. 

apuntado, también la misma 
semana y dentro de las 48 
horas, un hombre en Isla 
Cristina (Huelva) intentaba 
liquidar a su mujer y tres 
hijos prendiéndoles fuego. El 
sujeto roció con gasolina la 
vivienda, con su familia den
tro, y luego encendió una 
cerilla. La Guardia Civil, afor
tunadamente, llegó a tiempo y 
evitó males mayores. Pero no 
queda ahi la cosa y, en esas 
48 horas fatídicas, otro hom
bre -otro más- trató en 
Cornudella (Tarragona) de 
acabar con la vida de su com
pañera sentimental, queman
do la vivienda donde ella vivía 
en unión de sus hijos y su 
madre. Gracias a la abuela, 
que se hallaba despierta, el 
agresor no logró sus propósi
tos. Y por último en Olot 
(Gerona) , un hombre amena
zó de muerte a su ex esposa. 

Ahora pasemos a analizar 
esas conductas y dejémonos 
de otras cosas, que, aunque 
pueden ayudar en parte, 
nunca llegarán a cortar el mal 
de raíz. Me estoy refiriendo a 
lo que pasa siempre cuando 
suceden hechos como este: 
todos los grupos políticos 
piden reformas legales en el 
Congreso, como si esto pudie
se evitar sucesos como los 
relatados. Miren ustedes y les 
pido perdón por el ejemplo: 
imagínense ustedes que las 

personas fuésemos un rebaño 
y las leyes los cercos por 
donde debe conducirse ese 
rebaño. Bueno, pues eso no 
evitaría que componentes del 
rebaño, con conductas violen
tas o agresivas, ejecutaran 
acciones criminales "DENTRO 
DE LOS CERCOS QUE ESTA
BLECEN SUS CAMINOS", por 
lo cual, lo importante "NO ES 
LA LEY QUE REGULE LA 
ACCIÓN CRIMINAL", SINO 
"LA NORMA QUE EXIGIERA 
UN CONOCIMIENTO 
PSÍQUICO DE LA PERSONA". 
Si los miembros de una socie
dad, regulada por leyes, se 
conocieran MÁS Y MEJOR A 
SI MISMOS, seguirían ocu
rriendo algunos hechos crimi
nales, pero con seguridad se 
podría PREVER Y EVITAR LA 
MAYORIA DE ELLOS, y esto 
sí que redundaria en benefi
cio de todos y no como ocurre 
ahora, que se suele echar la 
culpa de sucesos como los 
apuntados a causas ABSO
LUTAMENTE ERRÓNEAS 
como: que la mujer es más 
débil, que el hombre es más 
violento que la mujer, que la 
sociedad es machista, que la 
mujer soporta los malos tra
tos por carecer de un nivel 
económico, que los soporta 
porque quiere más a los hijos, 
etc. etc. 

Las mujeres y los hombres 
poseen idénticas cualidades 

psíquicas dé agresividad y 
víolencia, e idénticas cualida
des de inteligencia; los únicos 
aspectos que varian son los 
que se derivan de la diferen
cia de sexo, en corpulencia u 
otros aspectos orgánicos. 
Pero ya va siendo hora de que 
sepamos que, aun teniendo 
razón en la actualidad las 
mujeres por sufrir brutalida
des en sus carnes de muchos 
hombres, las razones de la 
"COMPATIBILIDAD DE LA 
PAREJA" se enmarcan en el 
plano psíquico y NUNCA EN 
TEMAS LEGALES O JURIDl
COS. Por ello, una vez que las 
personas supiésemos cómo 
somos psíquicamente, las 
gravedades de nuestras 
actuaciones conductuales 
d isminuirían: del mismo 
modo que, a mayor civili
zación, mayor sociabilidad de 
las personas. 

Si ustedes quieren evitar 
crímenes en nuestra socie
dad, aunque nunca se podrán 
evitar del todo, no confien 
exclusivamente en las leyes 
que se dicten y sus penas, 
pues NUNCA LLEGARAN A 
EVITAR ESAS CONDUCTAS. 
Fijémonos en los siglos que 
han pasado, las leyes y bruta
lidades que nos han precedi
do, y se siguen cometiendo 
INEXORABLEMENTE LOS 
MISMOS HECHOS O MAS 
CRUELES QUE HACE DOS 
SIGLOS. Y ello es debido a la 
escasez de conocimiento que 
cada persona tiene de sí 
misma y de ello deriva su falta 
de control, sus grandes dese
quilibrios y el ahogar sus des
conocimientos internos en 
drogas, alcohol y otros ele
mentos externos que nunca 
enriquecen nuestro espiritu. 
Si el hombre caminase más 
por dentro que por fuera, lle
garía más lejos en el tiempo y 
en el espacio. 

Luis ORDUÑA LOZANO 
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El Hyundai Accent te descubre un paisaje que no te esperas. 
Un ru..ño v-"""'ta. Awrnda; motmffi multiválvuW de ""ta ¡- = 1 
:':';.;:;i!~~~hKre!ble precio y el-~"'~jl 

HYUNDAI, un equipamiento que no te esperas. 

SAMETRA, S.L. 
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PUERTA ( de ftladrid 1 :::: 
Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá (Centralita) .•........... 
Casa de Socorro ....•........................•.. 
Cruz Roja .............•......•.............•...••. 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ..................•.•........ 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ..•...................................... 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil .....................•.......... 
Ayuntamiento ...................•.............•. 
Taxis •••••••.•.•.••••••••••••••••••••.•.••...••...•• 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE •.•••..............•.....................•.• 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ......•..........•••.• 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ........•.....•......•.. 
Parque Municipal de Servicios .......••• 
Servicio Recogida Muebles ...............• 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ......•....• 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC .•.•••••..••••••.••••.•..••.•............•..•. 
INFORMACU ALC.ALA ........••.••.••..••• 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro lnfo:rmación Juventud) ..... . 
OADE (Organismo A'lllóDomo DesmoDo y Empleo) •• 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas •.........•••.•. 
Teatro Salón Cervantes ......•.....•......... 
Archivo Municipal ...........•..............•.. 
Centro de Documentación ..•................ 
Casa de la Entrevista ...•..............•...... 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyeo) •.••...........•. 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ..... 

. 887 81 00 
888 15 21 

881 40 83 I 883 60 63 
061 

888 54 91 
091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 2179/88 
328 90 20 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
8816461 

882 00 06 / 07 
889 6612 
888 12 94 
889 22 76 
8812995 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
8813934 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 
881 34 61 
882 75 00 
889Jl 00 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888 36 47 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas , Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf .: (949> 212102 · 2127 sa·. e/ Vlrglllo •avarro, s '7 
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Inventario de chapuzas 

La chapuza del año 
otra historia . El caso es que 
lo que cabía haber hecho a 
continuación era, lógica
mente, construir las aceras y 
asfaltar lo restante; pero no, 
al parecer alguien se «olvi-

dó» de hacerlo y hoy en día, 
varios años después (y no 
exageramos) la acera sigue 
sin ser construida. 

Merecido el galardón, ¿no 
lo creen? 

Aunque seleccionar una 
única chapuza para galardo
narla con el prestigioso tro
feo «CHAPUZA DEL AÑO» 
del recién terminado 1997 
nos ha resultado enorme
mente arduo, tal es el esta
do de chapucería en el que 
se encuentra Alcalá, entre los 
innumerables candidatos al 
galardón finalmente nos he
mos decantado por la calle 
de la Infancia, cuyo proble
ma no es precisamente man
co. 

Fíjense en las fotografías: 
Cuando se construyó el edi
ficio de la E .P.A. Donjuan 
1, se retranqueó la fachada 
para ensanchar la calle, ini
ciativa realmente acertada y 
que es de lamentar que no se 
haya hecho en otros lugares 
de la ciudad; pero ésta es 

PUERTA de Madrid 

HYUNDAI LANTRA. 

No se podía esperar menos del Hyundai Lantra. Atractivo diseño, motores 16 válvulas 
de 114 cv. y de 138 CV. de potencia, dirección asistida, volante 1 1 
regulable. elevalunas eléctricos, cierre centralizado, barras de 
protección lateral contra Impactos laterales, chasis con zonas de 
deformación programada. equipo Hl-FI , espejos eléctricos y aire~.------~· 
acondicionado. 

SAMETRA, S.L. 
HYUnDRI 

EXPOSICION VENTA Y SERVICIO POSTVENTA: Antigua Ctra. Nacional 11, km. 32'300 
(detrás de VOLVO). Poi. Industrial Fidalgo, nave 16 
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Hacen taita varios millones para ponerlo en tuncionamiento 

El a1un1amiento espen ascensor desde hace ocho años 
En el ayuntamiento no se asciende. ni se desciende. con ayuda. Quien quiera hacerlo lo tiene que 
hacer por sí mismo. sin ayuda de ninguna clase. Y ahí está lo paradójico de la situación porque 
cuando se van a cumplir los ocho años de la apertura y puesta en funcionamiento del ampliación 
del ayuntamiento. el ascensor que se iba a convertir en una novedad muy importante para la casa 
consistorial. no es más que unas modernas puertas metálicas plegables que nunca se han abier
to. Y es que si se abrieran nada más que se mostraría una hueco en el que no hay absolutamen
te nada, es decir, no existe la caja del ascensor ni la maquinaria. Es uno más de los incumpli
mientos que quedan del escándalo de la quiebra de una empresa, Construcciones Atocha, que fue 
objeto en su momento de una amplia polémica y que dejó un rosario de consecuencias negativas. 

Una de estas consecuencias 
aún se percibe con claridad en 
el ayuntamiento de Alcalá. 
Según explicó el portavoz de IU, 
José Miguel Polo, la quiebra de 
Construcciones Atocha dejó sin 
terminar el ascensor en la parte 
nueva de la casa consistorial 
complutense: "Esta obra se 
adjudicó a Construcciones 
Atocha cuando se amplió esta 
parte del edificio. El ayunta
miento nunca ha funcionado y 
lo curioso es que cuando quebró 
esta empresa, cuando desapare
ció, ahí quedó empantanado". 

Polo manifestó que no es bala
dí que siga sin haber ascensor 
después de casi ocho años 
desde que se puso en funciona
miento la ampliación del ayun
tamiento: "Hay mucha gente 
que viene todos los días a estas 
dependencias; muchos de ellos 
son personas mayores y que tie- José Miguel Polo, portavoz de IU, junto al "falso" ascensor. 

Reunidas por las AA.vv. Cervantes y Cisneros 

Más de 1.• f innas por la reducción del 1v11 ~s suminltros básicos 
La Confederación Estatal de Asociaciones de Vecinos, en colaboración con la Federación Regional de Ma

drid, ha organizado una campaña de recogida de firmas por la reducción del pago del IVA en los suministros 
domésticos básicos como gas, luz, agua y teléfono. Consideran una injusticia social que se abone el 16% y 
proponen reducirlo a un 4%. En Alcalá, las AA. VV. Cervantes y Cimeros (de los distritos O y ID) consiguie
ron más de 1.000 firmas el 13 de diciembre, una cantidad bastante menor de J.a que esperaban. 

La mesa de recogida de fir
mas se instaló en la confluen
cia de la Avenida de Reyes Ca
tólicos con la e/San Vidal, un 
lugar muy transitado y más en 
la mañana del sábado. Cada 
asociación de vecinos de Ma
drid que desee sumarse a la 
campaña, debe presentar al me
nos 500 firmas de vecinos. En 
este sentido se cumplieron las 
expectativas (se reunieron algo 
más de 1.000 y eran dos las aso
ciaciones), pero se esperaba 
una respuesta mucho más 
abierta de los ciudadanos. Pa
ra ampliar algo más esa cifra, 
se decidió instalar de nuevo la 
mesa en la mañana del 17 de di
ciembre en la calle San Vidal, 
junto al mercadillo, pero lama
la suerte hizo que la lluvia lo 
impidiera. 

Todas esas firmas pasarán a 
manos de la Federación Regio
nal de AA. VV. de Madrid, lue
go a la Confederación Estatal 
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de AA. VV. y, por último, se 
presentarán en el Congreso de 
los Diputados. Las entidades 
vecinales consideran viable que 
se reduzca el IV A al 4 % , y po
nen por ejemplo varios países 
de Europa donde se ha adopta-

do esta medida. Creen que los 
más beneficiados serían los ciu
dadanos con menos ingresos ya 
que, con independencia de es
tos, ahora mismo todos pagan 
el 16 por ciento de lo que con-
sumen. 

nen que subir las escaleras. La 
gente se pregunta que hace ahí 
esa caja muerta de risa". 

El portavoz de IU señaló que 
"sólo hay puertas, no hay ascen
sor ahí. La obra está a medias. 
Desde el año 1990 está así. Con 
Construcciones Atocha ya 
sabéis lo que paso; aquello fue 
un escándalo al que me remito a 
las hemerotecas". Polo aseguró 
que "poner en funcionamiento el 
ascensor se ha planteado como 
una de las medídas de reforma 
interior. Todo el mundo es cons
ciente de que es un serio proble
ma para muchas personas, 
sobre todo de edad madura, 
subir a la segunda planta, 
donde hay algunas concejalías 
muy concretas y están los des
pachos de los grupos políticos. 
El ascensor es muy necesario y 
se ha planteado varias veces. Lo 
que pasa es que son muchas las 
necesidades y pocos los recur
sos en este ayuntamiento". 

Polo desconocía el coste que 
puede el ascensor: "Yo creo que 
no superaría los dos millones de 
pesetas". Su compañera, Teresa 
Arias. afirmó que "el problema 
es que ni siquiera tenemos el 
díctamen. Según nos díjeron, el 
dictamen puede costar 
1.300.000, es decir, el informe 
técnico de que ese hueco reúne 
las condíciones, lo mismo que 
las puertas. Yo lo he planteado 
varias veces y eso es lo que me 
han dicho. Yo misma voy a 
entrar pronto en la tercera edad 
y cuando tengo que subir varias 
veces a esta segunda planta casi 
me ahogo. Lo curioso es eso, 
que no hay nada, ni mecanismo 
de motor, ni cajetín. Nada. 
Simplemente está el hueco y las 
puertas, porque claro, no iban a 
dejarlo sin las puertas. Es algo 
así comp la historia intermina
ble", concluyó Teresa Arias. 

RISIDEICIA J ª EDAD 
santo Domingo de Silos 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

• Atención médica 
• Cocina propia 
• Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
PRECIOSECONOMICOS 

POZUELO DEL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 
Tlfs.: 873 51 84 - 873 55 24 

PUERTA de Madrid 
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Javier Ocaña votó en contra al tener dudas sobre la financiación 

El avuntamiento aprobó en Nochebuena 
construir el paso subterráneo de Forias 
La Nochebuena fue feliz para los vecinos de Forjas y Gilitos. puesto que se despejó para 
ellos el problema de las comunicaciones con el centro de Alcalá. La corporación munici
pal decidió aprobar el día 24 de diciembre una modificación de créditos con cargo al 
remanente liquido de tesorería en el presupuesto de 1997. es decir. el dinero que est aba 
aprobado gastar y que por distintas razones no se ha gastado o ha tenido algún tipo de 
cambio de partida. Con ese dinero. en total 350 millones de pesetas. se emprenderán 
las obras de construcción del paso subterráneo de la calle Núñez de Balboa. que comuni
cará esta calle y por tanto el centro de Alcalá. con los nuevos barrios de Forjas y Gilitos. 

El pleno municipal que con 
carácter extraordinario se cele
bró el día 24 de diciembre a las 
11 de la mañana tuvo un único 
punto del dia. Apenéls duró un 
cuarto de hora y tuvo los votos a 
favor del grupo popular, de IU y 
del PSOE. Votó en contra el 
grupo mixto al entender que la 
financiación posterior del pro
yecto de construcción del paso 
subterráneo de Forjas no que
daba claro en la sesión plenaria 
quien la hará, dicho dé otra 
forma, que el ayuntamiento, a 
juicio del concejal del grupo 
mixto, Javier Ocaña, entrega un 
cheque en blanco sin que al 
final sepa quien se va a hacer 
cargo de pagarlo. 

El pleno fue fruto del compro
miso al que llegaron el alcalde y 
los grupos políticos el dia 16 de 
diciembre durante el pleno ordi
nario. El PSOE presentó ese dia 
una proposición en la que seña
laba que se aprobara un crédito 
con el que financiara el paso 
subterráneo de la calle Núñez de 
Balboa con cargo al remanente 
líquido de tesorería. El presu
puesto para la construcción de 
ese paso subterráneo, de pareci
das características al de la calle 
Torrelaguna, será de 350 millo
nes de pesetas, que es la canti_
dad que se ha aprobado en ese 
crédito. 

El grupo socialista argumentó 
en la sesión plenaria en pala-

bras de su viceportavoz, Urbano 
Brihuega, que la aprobación del 
PSOE se condicionaba a que se 
cumplieran dos condiciones, 
una que los particulares apor
ten lo que tienen que aportar 
según el Plan General de 
Ordenación Urbana, de tal 
manera que para la construc
ción del paso subterráneo tie
nen que contribuir económica
mente los particulares con suelo 
en los polígonos 34, 35 y 36. La 
segunda condición para el PSOE 
es que la concejal de Urba
nismo, Beatriz Díaz Manzana
res, cumpla el convenio con el 
ministerio de Fomento: "Si la 
concejal argumenta que el con
venio está mal hecho o que se 

Seaprabá 
una 1nedllicaclán 

decrédnos 
pervaler 

de 350 ntlllones 
de pesetas 

firme con criterios electoralista, 
que lo diga a los ciudadanos, 
porque fuera o no fuera así, el 
convenio está ahí y ese convenio 
recoge que el ministerio destina 
a Alcalá 1.108 millones de pese
tas para varias obras necesarias 
entre las que se encuentra la del 
paso subterráneo". 

El convenio establece que 
sobre un presupuesto calculado 
de 350 millones de pesetas para 
la construcción del paso subte
rráneo, el ministerio pone el 50 
por ciento, el ayuntamiento el 
25 por ciento y los particulares 
el 25 por ciento restante. La 
modificación de créditos por 
valor de 350 millones permite 
que el proyecto salga a concur
so. Una vez que así sea habrá 
una partida de gastos y una 
partida de ingresos donde el 
ayuntamiento ingresará lo que 
le corresponde del ministerio y 
de los particulares. 

SAMETRA, S.L. EXPOSICION VENTA Y SERVICIO POSTVENTA: Antigua Ctra. Nacional 11, km. 32'300 (detrás de VOLVO). 
Poi. Industrial Fidalgo, nave 16 - 28805 ALCALA DE HENARES - TLF.: 883 21 03 - FAX: 883 22 83 
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la deuda asciende a 1.500 millones de pesetas. 
es decir. el presupuesto de tres años en la Mancomunidad 

El avuntamiento de Alcalá no paga el agua, 
aunque se la cobra a los alcalaínos 
El ayuntamiento de Alcalá tiene una deuda de 1.500 millones de pesetas con la MAS 
(Mancomunidad de Aguas del Sorbe). Lo paradójico del caso es que la entidad municipal no 
ha pagado a la institución mancomunada lo que sí ha cobrado a los alcalaínos por consu
mo de agua potable. Dicho de otra manera por el portavoz de IU en el ayuntamiento. José 
Miguel Polo: el dinero cobrado a los complutenses en el recibo del agua se ha destinado a 
otros gastos municipales. Los 1.500 millones son lo que ha consumido Alcalá en más de 
tres años. los últimos. y suponen los gastos de la MAS en tres ejercicios presupuestarios. 

José Miguel Polo explicó a 
PUERTA DE MADRID que los 
representantes del ayunta
miento de Alcalá en la MAS 
acudieron a la asamblea de 
ésta el día 23 de diciembre en 
Gu~dalajara. Allí se discutie
ron los presupuestos de la 
mancomunidad para 1998. 
Los cuatro representantes 
complutenses, concejales del 
PSOE y de IV, llevaron a la 
entidad mancomunada la 
moción aprobada en el pleno 
municipal del 16 de diciembre 
en la que pedían la condona
ción del 25 por ciento de la 
deuda para poder hacer frente 
a las inversiones necesarias 
para la renovación de la red de 
agua potable en la ciudad 
complutense como medida 
preventiva contra un posible 
nuevo brote de legionella. 

La propuesta complutense 
fue acogida favorablemente en 
la MAS a fin de realizar desde 
ésta una actuación solidaria 
con el problema que tiene 
Alcalá, pero también se argu
mentó desde la entidad man
comunada una serie de condi
cionantes que debe cumplir el 
ayuntamiento complutense. 
Según Polo, asis tent e a la 
asamblea como consejero, "el 
primer punto que apareció es 
que, según el informe juridico 
realizado por el secretario de 
la MAS, no se puede hablar de 
condonación de la deuda, sino 
de compensación de parte de 
la deuda. El segundo elemento 
fundamental que se puso en la 
mesa por parte del presidente 
es que Alcalá tiene acumulada 
una deuda de 1.500 millones". 

Una deuda que triplica 
el presupuesto anual 
de la MAS 

Alcalá pide ayuda, pero no 
paga: "La deuda que tenemos 
de 1.500 millones es muy 
grande. Teniendo en cuenta 
que el presupuesto anual de la 
MAS está en torno a los 550 
millones de pesetas, esa 
deuda equivale a casi tres 
ejercicios presu puestarios 
completos. En ese contexto la 
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José Miguel Polo, portavoz municipal de IU en Alcalá. 

MAS vincula cualquier aporta
ción solidaria a que se conven
ga con ella con rigor el pago de 
la deuda". 

Hubo, según Polo, un tercer 
elemento formal argumentado 
por la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe a los repre
sentantes municipales com
plutenses: "La vía por la que 
se hará frente a esta aporta
ción solidaria de la MAS para 
con el ayuntamiento de Alcalá 
se hará mediante modificación 
de créditos porque, si no, 
habria que esperar a que se 
formalizara esto para aprobar 
los presupuestos, que final
mente fueron aprobados con 

ese compromiso. Si no se 
hubieran aprobado, las conse
cuencias hubieran sido com
plicadas". 

"¿Cómo es posible 
que el ayuntamiento 
deba el dinero 
del agua que ha cobrado 
a los alcalaínos?" 

La reflexión que hizo José 
Miguel Polo, él mismo la califi
có de grave y preocupante: 
"¿Cómo es posible que el 
ayuntamiento de Alcalá deba 
prácticamente tres años y pico 

Especialidad en Chimeneas francesas 
y encimeras de cocina y baño 

Talleres y Oficinas: 
Antigua Nacional 11, km. 29 • Poi. .klmapi • el Finlandia, 23 
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del pago del agua a la MAS 
cuando se la está cobrando a 
los alcalaínos?". Polo señaló 
"El ayuntamiento ha hecho 
aportaciones puntuales a la 
mancomunidad que compen
saban las facturas de hace 
más de tres años y medio. 
Desde que Bartolomé Gonzá
lez es alcalde, los pagos a la 
MAS son minimos, para pagar 
exclusivamente deuda ante
rior, y además la deuda está 
creciendo exponencialmente. 
En junio de 1995, según cal
culamos, Alcalá tenía una 
deuda con la MAS en torno a 
los 700 millones de pesetas. 
En este tiempo se ha más que 
duplicado". Polo añadió: "Con
sideramos que es absoluta
mente inadmisible e impre
sentable -y, desde luego, 
demuestra la insolidaridad 
más extrema con los propios 
municipios mancomunados
que se intente utilizar a la 
MAS como una fuente de 
financiación barata. La MAS 
es una institución pública 
cuya única fuente de ingresos 
son los gastos de agua de los 
propios municipios mancomu
nados. Si todos los ayunta
mientos hicieran lo que hace 
el de Alcalá, la MAS estarla en 
la ruina". Según Polo, "la ins
titución sólo se sostiene con el 
pago de los demás municipios, 
y hay que tener en cuenta que 
sólo el ayuntamiento de Alcalá 
forma el 60 por ciento del con
sumo de agua en la MAS". 

El portavoz de IU añadió: "El 
ayuntamiento de Alcalá está 
poniendo en peligro la propia 
viabilidad de la Mancomu -
nidad de Aguas del Sorbe. 
Está claro que si el ayunta
miento no fuera una adminis
tración pública, si fuera una 
empresa privada o un particu
lar, se le cortarla el suministro 
de agua por no pagarla. Si no 
se corta el agua a Alcalá es 
porque es un bien esencial, 
pero desde luego la MAS está 
desamparada ante un equipo 
de gobierno de un municipio 
como es Alcalá, que está sien
do un moroso impenitente". 
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los gastos de las terias, sin contar los toros, ascienden a 12'5 millones 

Pilar Fernández llUJ: "Todavía 
no hav cuentas claras de las terias" 
Las cuentas de las ferias de 1997 no están claras cuando el año termina; ésa es al menos 
la conclusión y la critica que realiza Izquierda Unida, cuya concejal Pilar Fernández 
Herrador critica además que no están todavía cerradas esas cuentas, "puesto que quedan 
todavía pagos por realizar, lo que pasa es que no hay dinero". Con todo y con ello, el capí
tulo de gastos que han tenido las ferias en 1997, sin contar los toros, se eleva a 72'5 
millones de pesetas. Las cuentas del concejal de Festejos, Jesús Domínguez, hablan de 
un coste real de 31'5 millones al contabilizar unos ingresos de 41 millones de pesetas. 

Pilar Fernández manifestó 
que "a estas alturas y cuando 
entramos en el nuevo año, las 
cuentas de las ferias no son 
conocidas por los grupos de la 
oposición. Hasta ahora lo 
único que tenemos es una 
especie de avance que nos ha 
facilitado el concejal de 
Festejos sin ningún tipo de 
informe de intervención. Se 
trata de una especie de resu
men de gastos en partidas que 
nos tienen que aclarar a qué 
corresponden". 

La concejal de IU afirmó que 
"nuestra preocupación no es 
tanto que se aclaren las cuen
tas, que lo es indudablemente, 
nos preocupa mucho que a 
estas alturas hay empresas y 
personas que trabajaron para 
el ayuntamiento durante las 
ferias y no han cobrado todavia 
el trabajo realizado. Ello está 
suponiendo que en algunos 
casos haya grupos teatrales de 
esta ciudad que pueden ir a la 
bancarrota como consecuencia 
de la pésima gestión que ha 
realizado Jesús Dominguez al 
frente de la concejalia de 
Festejos". Pilar Fernández 
tomó la cifra del coste real 
aportado por Jesús Dominguez 
y que asciende, una vez resta
dos los ingresos de los gastos, 
a 31.574.030 pesetas. Sobre 
ello manifestó que "probable
mente ese dinero aumente ya 
que no existe informe de inter
vención que avale esta canti
dad y no se han pagado todavía 
algunos gastos". 

Muy significativa, para IU, es 
la cantidad de aproximada
mente 600.000 pesetas "que 
este concejal se ha gastado en 
comidas. Esto como minimo es 
sorprendente. Como también 
lo es que la limpieza de los 
aseos del recinto ferial, que si 
no recuerdo mal se abrian de 
11 de la noche a 4 de la 
madrugada, hayan supuesto 
429.200 pesetas. 

Los ingresos que hubo en las 
ferias ascendieron a 41 millo
nes de pesetas, de los que 35 
millones fueron aportados por 
los feriantes 290.000 por las 
peñas que utilizaron caseta ·en 
su recinto, 1.900.000 pesetas 
fueron aportadas por las case
tas de las entidades ciudada-

nas en el ferial, 3.200.162 
pesetas fueron pagadas en 
concepto de puestos de vende
dores ambulantes y 554. 750 
pesetas fueron recaudadas con 
las entradas al patio de Santo 
Tomás de Villanueva. 

La partida de gastos es 
mucho más amplia y se eleva a 
72'5 millones de pesetas, de los 
que 4 7 millones son la subven
ción al empresario y promotor 
artistico Martin González, 5 '5 
millones son trasferencias a las 
peñas, y luego hay una treinte
na de partidas de gastos: 
"Estas cuentas que nos ha 
entregado el concejal de 
Festejos están muy mal 
hechas", manifestó Fernández 
y comentó: "Lo que nos ha 

• Productos homologados para la CEE. 
• Autonomía de 8 a 1 O horas. 

• Cristal autolimpiable. Más de 25 modelos diferentes. 
•Convección natural (sin turbinas). 5 años de garantía. 

• Montajes y asesoramiento por especialistas. 
CHIMENEAS- CASSETTES- ESTUFAS 

ACCESORIOS - BARBACOAS - HORNOS DE ASAR 
EMBOCADURAS DE MARMOL A MEDIDA 

Exposición: c/ Ferraz, 15. Alcalá de Henares. 
Tel.: 882 33 73 / 883 62 79. Fax: 882 33 73 

Fábrica: Políg. Ind. del Henares. C/ Nuneatón, nº 4. Guadalajara 
ESTIFIS Cll CITIUZADIR Tel: (949) 23 13 11 ! Fax: (949) 23 15 87 

..... n1a , ..... 
crlllca 

••••d•vl• 
IB8d8DP81DS 

por hacer 

entregado Jesús Dominguez no 
sirve para nada". La concejal 
de IU dijo: "Queda bastante por 
pagar. La interventora no ha 
sabido decirnos exactamente 
cuánto, pero conocemos una 
factura de 1.700.000 pesetas 
que no se ha pagado. Además 
hay cosas que no se han podi
do pagar porque no hay dinero. 
El problema de esto es que se 
han gastado todo lo presu
puestado, los 23 millones de 
pesetas que la interventora les 
dio, más los 40 millones de 
pesetas de ingresos obtenidos 
durante la celebración de las 
ferias. Hay que recordar que 
para cualquier ampliación del 
gasto, puesto que se trata de 
un gasto en un año posterior, 
tendrá que ir a pleno para que 
exista una modificación de cré
ditos. Estará entonces en 
manos de la oposición el apro
barlo o no". 

Pilar Fernández manifestó 
que "lo que demuestra todo 
esto es la irresponsabilidad 
absoluta de este concejal, que 
ha dejado en manos del asesor 
de festejos la realización de las 
ferias y ahora se encuentra que 
no sabe por donde meterle 
mano a todo esto. Nosotros 
denunciamos la contratación 
de ocho personas como colabo
radores que no fueron contra
tados en el año anterior a dife
rencia de lo que han dicho. El 
resultado es evidente: la deja
ción de funciones supone una 
responsabilidad politica clara. 
Jesús Dominguez se merece 
nuestra más clara reprobación 
y es una suerte que deje de ser 
el concejal de Festejos para 
1998 porque si no nos encon
traríamos con un nuevo desas
tre". 

PUERTA de Madrid 10 de enero de 1998 



Pilar lledó .. suena" como posible aspirante por el PSOE 
a la alcaldía complutense 

"Deseo que mi experiencia sea aprovec•able" 
Hace va casi dos años deió la delegación del gobierno en Madrid 
La exdele gada del gobie rno en Madrid . la alc alaína Pilar Lledó, c omienza a 'sonar• c omo 
posible candidata de l PSOE para la alcaldía com plu tense. Días atrás, la presidenta de la 
FSM y exministra. Cristina Alberdi, dijo de e lla que seria una magnífica candidata en 
Alcalá y e n la Agrupación Socialista s e pronuncia su nombre en esa linea. Ella tiene claro 
que no quie re entrar en ninguna batalla preelect oral. pero asegura que su experiencia en 
la adminis trac ión pu ede ser aprov echable y que quiere "dev olverle a la sociedad lo que le 
h a dado en estos años, y al PSOE lo que le h a posibilitado. PUERTA DE MADRID mantu
vo con Pilar Lledó una entrevista en la que hace balance de lo que fue su paso por la dele
gación del gobierno e n Madrid , s u experiencia posterior y sus objetivos para el futuro. 

Pilar Lledó explicó que desde 
que dejó la delegación del 
gobierno en Madrid después de 
la victoria del PP en las eleccio
nes generales, su vida ha cam
biado mucho ya que pudo recu
perar la tranquilidad perdida 
por un alto cargo como aquel: 
"La delegación del gobierno en 
Madrid significaba no tener un 
solo dia libre, ni una sola hora. 
De día y de noche me podian 
localizar y con problemas de 
una gravedad enorme. La pri
mera sensación que te queda es 
la de que te han quitado un 
peso de encima, pero también te 
queda una nostalgia, no del 
cargo ni del poder. Esa nostalgia 
se refiere a que cuando ves 
algunas cosas no puedes evitar 
que tú lo harias de una manera 
completamente distinta, y 
lamentas no tener esa oportuni
dad de poderlo hacer de otro 
modo". 

La exdelegada del gobierno lo 
dijo con otras palabras: "Se 
trata de alguna forma de poner 
tu experiencia al servicio de tu 
ciudad, de tu región, de tu pais. 
Yo creo que no se puede desa
provechar la experiencia que se 
ha ido adquiriendo a lo largo de 
los años, especialmente en estos 
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temas tan importantes como 
son los de seguridad, y de una 
manera muy concreta, en la 
lucha contra el terrorismo, yo 
creo que hay que anteponer a 
los intereses de partido el inte
rés general de todos los españo
les". 

Pilar Lledó mandó 
18.000 policías 
y guardias civiles 

Hoy recuerda Pilar Lledó 
desde su domicilio en Alcalá que 
en aquellos días tuvo a sus 
órdenes a 18.000 policías y 
guardias civiles, pero también 
recogió el testigo, que le dejó 
otro alcalaino, Arsenio Lope 
Huerta, en unos momentos muy 
complicados: "Aquella época fue 
la del final de la presidencia de 
España en la Unión Europea. Se 
juntaron en Madrid 48 jefes de 
Estado a los ocho dias justos de 
haberse cometido el atentado de 
Vallecas. Se decía en toda la 
prensa mundial que se iban a 
reunir tantos jefes de Estado en 
la ciudad más insegura de 
Europa. Fue una preocupación 
enorme preparar todo el ámbito 

de la seguridad de modo que no 
pasara absolutamente nada. 
Contaba con la experiencia, la 
preparación, la profesionalidad 
de los cuerpos y fuerzas de 
seguridad del Estado y de ellos 
fue el mérito de que aquello 
saliera tan bien, sin el más 
mínimo problema". 

Pilar Lledó recuerda con orgu
llo los resultados que consiguió 
al frente de la delegación del 
gobierno: "Una de mis grandes 
satisfacciones fue que por pri
mera vez en muchos años se 
redujo la delincuencia en 
Madrid capital. Bajó un siete 
por ciento y aquello era algo casi 
impensable". Otra de las satis
facciones fue la de ordenar las 
convocatorias de manifestacio
nes en Madrid: "Recuerdo que 
nada más llegar el alcalde me 
pidió que hiciera un manifestó
dromo porque había un proble
ma real de pérdida de horas de 
trabajo por las manifestaciones. 
Yo le dije que lo haríamos en la 
casa de Campo siempre y cuan
do, empezando por él y siguien
do por todos los ministros, estu
vieran dispuestos a ir un dia a 
la casa de Campo a que la gente 
se manifestara delante de ellos. 
En fin, llegamos con mucho diá-
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logo, a que todas las manifesta
ciones que había, y eran una 
media de tres y cuatro diarias, 
se pactaban con los convocan
tes de manera que se ocasiona
ban los menores problemas. 
Hubo una gran responsabilidad 
ciudadana en ese sentido pues
to que se cambiaron muchos iti
nerarios y horarios a fin de cau
sar los menores trastornos". 

Muchos madrileños 
la recuerdan 

También le llena de orgullo a 
Pilar Lledó el sentirse recorda
da. Casi dos años después de 
haber dejado la delegación del 
gobierno, todavía hay quien cree 
que sigue ocupando el cargo: 
"Hace unos dias en Madrid capi
tal fui a tomar algo en un bar de 
tapas, y al ir a pagar el camare
ro me dijo que no me cobraba 
nada porque a la delegada del 
gobierno tenía el gusto de invi
tarla". 

Después de dejar el cargo 
Pilar Lledó vivió una etapa de 
descanso: "Los primeros meses 
los dediqué a descansar. 
Además coincidió con que tuve 
una operación quirúrgica. Pero 
soy una persona muy activa y 
no puedo estar quieta, así es 
que he seguido haciendo lo que 
siempre he hecho, formar parte 
del movimiento ciudadano. He 
mantenido reuniones con aso
ciaciones de vecinos, de padres 
de alumnos, de consumidores, 
con ONGs. También he asumido 
la responsabilidad de formar 
parte de la comisión ejecutiva de 
la FSM, algo que en anteriores 
situaciones hubiera sido impo
sible, no sólo por falta de tiem
po, sino porque, al ser delegada 
del gobierno, lo eres de todos los 
españoles, incluso de los que no 
te votan. Tienes que mantener 
en esa situación un cierto equi
librio y que no se te note una 
inclinación excesiva hacia tu 
propio partido. Como decía mi 
madre, no sólo hay que ser 
buena, sino parecerlo". 

Por esa razón Pilar Lledó no 
participó durante todo ese tiem
po en la actividad del PSOE: "No 
podía, ni debía. Había además 
una prohibición expresa por 
parte del ministerio del Interior, 
cosa que me parecía perfecta
mente lógica. Ni los delegados 
del gobierno, ni los gobernado
res civiles -ella lo fue en La 
Coruña-, podiamos participar 
en actos de partido en los que se 
nos conociera mucho. Yo soy 
militante de la FSM y en concre
to de la Agrupación Socialista de 
Alcalá; por tanto no era lógico 
que yo participara en las activi
dades del partido en Alcalá". 

PUERTA de Madrid 



Posible candidata 
a la alcaldía de Alcalá 

El nombre de Pilar Lledó se 
pronuncia en la Agrupación 
Socialista complutense como 
una posible candidata socialista 
a la alcaldia alcalaína. La presi
denta de la FSM, Cristina 
Alberdi dijo en una fiesta de 
Navidad en la agrupación de 
Alcalá que Pilar Lledó sería una 
magnifica alcaldesa: "Agradezco 
mucho las palabras de Cristina 
Alberdi porque es una mujer de 
un prestigio indiscutible a nivel 
nacional. Que tenga esa opinión 
de mí me parece muy importan
te. Yo creo que lo más importan
te en estos momentos para 
Alcalá es generar un proyecto de 
ciudad. Como decía Churchill, 
lo hombres hacemos las ciuda
des, pero luego son las ciudades 
las que nos hacen a los seres 
humanos. Tenemos que hacer 
un proyecto de ciudad que aglu
tine al mayor número de secto
res posible, sectores profesiona
les, asociaciones, movimiento 
obrero y estudiantil, etc". 

Para Pilar Lledó "afrontamos 
años fundamentales para 
Alcalá; entramos en un nuevo 
milenio, en la moneda única. 
Intentamos que Alcalá sea patri
monio de la Humanidad. 
Tenemos que trabajar mucho en 
torno a un proyecto y después 
veremos quiénes pueden llevar 
mejor adelante este proyecto. 
En el PSOE se tomó el acuerdo 
de celebrar unas elecciones pri
marias en las que los militantes 
elegirían quien encabezaría las 
listas". 

De todos modos, Pilar Lledó 
aseguró que "yo siempre he 
estado a disposición del partido 
para todo lo que me pida y sigo 
estándolo. Yo creo que mí expe
riencia, como militante, como 
candidata a la alcaldia o como 
sea, puede ser aprovechable. 
Además deseo que lo sea. Mi 
voluntad expresa es que lo sea. 
Por ética que debe ser así. La 
experiencia que he adquirido en 
estos años no ha sido porque 
haya sido más lista o más 
guapa, sino porque se me han 
dado una serie de oportunida
des. He aprendido mucho y 
tengo la obligación moral de 
devolverle a la sociedad aquello 
que me ha dado, y de devolverle 
al PSOE aquello que me ha posi
bilitado". 

PUERTA de Madrid 

Miguel Buenestado otrece una lista de siete posibles aspirantes socialistas 
a la alcaldía complutense, entre los que no se encuentra él 

"lo único que está claro es que vo no vov a ser 
candidato del PSOE en las próximas municipales" 
El secretarlo general del PSOE en Alcalá, Miguel Buenestado, manifestó a PUERTA DE 
MADRID que Mio único que está claro es que yo no voy a ser candidato socialista en las pró
ximas elecciones municipales". Y a continuación ofreció una lista de siete nombres de los que 
puede salir el candidatos que en mayo de 1999 encabece la lista electoral del PSOE a las 
municipales: Pilar Lledó, Pablo González, Urbano Brlhuega, Francisco Muñoz, Pedro Losas, 

. Francisco Molina y Arsenio Lope Huerta. Buenestado quitó importancia a que la presidenta de 
la FSM, Cristina Alberdi, manifestara en Alcalá que Pilar Lledó fuera una excelente candidata. 

Buenestado afirmó: "1998 
nos va a ir marcando el cami
no hacia el objetivo básico que 
son las elecciones municipales 
de 1999. Creemos que el 
PSOE va a dar 'la vuelta a la 
tortilla' , es decir, que vamos a 
cambiar la tendencia, esa 
curva que ha llevado arriba al 
PP. Vamos a conseguir que 
vuelva a haber en Alcalá una 
tendencia socialista". "En el 
año que hemos entrado nos 
hemos propuesto conseguir en 
la agrupación socialista la 
recuperación de la militancia 
activa. Tenemos que incre
mentar el número de militan
tes en una ciudad como la 
nuestra, que se siente socialis
ta, que al menos es mayorita
riamente progresista, puesto 
que el voto de izquierdas es 
muy superior al voto conser
vador. No puede haber sola
mente 350 militantes socialis
tas en Alcalá, tenemos que 
recuperar el número que tení
amos hace tres años, que éra
mos 600 militantes". 

Buenestado se ha marcado 
también el objetivo de conse
guir una sede para el PSOE 
que sea una verdadera 'casa 
del pueblo': "La idea puede ser 
unificar criterios y volver: a 
estar juntos con UGT, como 
hemos estado siempre, o com
prar una casa para nosotros 
porque actualmente estamos 
de alquiler. Estar como alqui
lados es pagar la casa de otro. 
El problema es buscar la 
financiación y lo intentaremos 
entre el comité federal, la 
FSM, nuestra propia agrupa
ción, o la UGT con lo que nos 
deberla de dar por la parte que 
nos corresponde de su parte". 

Pilar Lledó, 
posible candidata 

Fue oportuno preguntar a 
Buenestado por las palabras 
de la presidenta de la FSM, 
Cristina Alberdi, acerca de que 
Pilar Lledó puede ser una 
excelente candidata para las 
municipales en Alcalá: "Yo 

Miguel Buenestado y Pilar Lledó se felicitan. 

estoy seguro de que a Cristina de la FSM. Yo tengo muchos 
Alberdi, si se le pregunta qué candidatos y a lo mejor sale el 
le parece Pablo González como que menos se piense. Se van a 
candidato, dice que bien, y lo marcar este año criterios obje
mismo <liria si se le pregunta- tivos, como carisma, disponi
ra por Paco Muñoz o por Pedro bilidad, preparación, experien
Losas. Para Cristina Alberdi cia, honestidad, colaboración 
cualquier candidato o candi- con el partido... Si se hace 
data socialista es bueno o como en anteriores elecciones, 
buena". Y al propio el comité presentará una lista, 
Buenestado, "el nombre de un candidato oficial. Pero tam
Pilar Lledó me parece como bién se podrá presentar otro 
cualquier otro nombre de can- candidato alternativo o distin
didato. Miguel Buenestado tas firmas avalando una can
tiene junto con todos los mili- didatura. Creo que la FSM 
tantes socialistas de Alcalá la apoyará el candidato que el 
responsabilidad de elegir un comité local decida; la FSM 
alcalde masculino o femenino. podria proponer su propio 
Digo alcalde y no digo candi- candidato, pero este comité no 
dato porque creo que vamos a iba aceptarlo si no está nego
ganar las elecciones munici- ciado con la ejecutiva local". 
pales de 1999. Lo pensare- Buenestado añadió: "Pilar 
mos, lo meditaremos y lo vota- Lledó tiene tanta ventaja para 
remos". ser candidata como Pablo 

El secretario general del 
PSOE cree que la elección del 
candidato será este año: "Por 
lo menos se sentarán los crite
rios de elección, pero yo creo 
que en este año se va a decidir 
el candidato. Depende del pro
ceso que venga desde Madrid, 
es decir, la idea de las eleccio
nes primarias. Eso es algo que 
por el momento está sin defi
nir y es una de las tareas 
encomendadas a la ejecutiva 

González, como Francisco 
Muñoz, como Pedro Losas, 
como Urbano Brihuega, como 
Francisco Molina o como 
Arsenio Lope Huerta. Alguno 
tenemos que nombrar y lo 
único que está claro es que yo 
no voy a ser candidato. A mi 
me gustarla tener veinte estre
llas y que pudiéramos elegir la 
mejor. No sé lo que va a pasar 
dentro de un año, pero mi idea 
al dia de hoy es ésa, que yo no 
voy a ser candidato". 
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Sólo 24.190 de los más de 57 .aaa solicitantes de un visado de 

trabaJo conseguirán regularizar su situación en el país 

críticas de UGT al cierre del proceso 
de cupos para inmigrantes 

El Consejo de Ministros aprobó a principios de año un contingente para que 15.000 inmigrantes no 

comunitarios consiguiesen un visado de trabajo en España. Debido al aluvión de aspirantes, más de 

57.000, se decidió ampliar los cupos a la extraña cifra de 24.690 y cerrar el plazo de presentación de 

solicitudes el 15 de noviembre, un mes y medio antes de lo pactado. El servicio de inmigración de UGT
Alcalá no repara en criticas hacia todo el proceso y la actitud del gobierno, a quien acusa de no haber 

escuchado las propuestas de sindicatos y del Foro para la Integración de los Inmigrantes. 

Los requisitos que se pedían 
a los inmigrantes no comunita
rios eran duros, según UGT. 
Debían presentar un pre
contrato de trabajo de al menos 
un año, bien en servicio domés
tico, construcción, agricultura 
u ·otras áreas, a cuenta de un 
empleador español. Para ello 
tenían que adjuntar una serie 
de documentación propia y de 
la empresa en cuestión, trami
tarla y esperar a encontrarse 
entre los 24.690 elegidos. Ni 
qué decir tiene que, en la in
mensa mayoría de los casos, los 
solicitantes ya estaban traba
jando en el país en situación 
irregular. 

UGT empezó a criticar este 
proceso desde el principio. Esos 
15.000 cupos iniciales le pare
cían muy pocos y el plazo de
masiado largo. «Aunque luego 
se acortó al 15 de noviembre, 
al principio era hasta el 31 de 
diciembre, cuando estos cupos 
se hubieran dado en un mes o 
dos», considera Josefa Guirado, 
responsable del servicio de in
migración de UGT-Alcalá. 
«Luego denunciamos que se ha
bía hecho de manera tan pre
cipitada, que ni siquiera tenía
mos las instrucciones al princi
pio, sino que nos llegaron dos 
meses después. Todo fue a lo lo
co. Se necesitaban unos medios 
materiales y humanos que no se 
dieron; muchos funcionarios se 
vieron desbordados». 

Ahora que ha finalizado el 
plazo, este sindicato opina que 
se han visto hechos realidad to
dos sus temores. «Se ha creado 
una situación de bloqueo, con 
retrasos de nueve meses para 
contestar a la gente si su solici
tud de cupo estaba concedida o 
denegada. Se ha notado muchí
simo que la Administración era 
novata. Además ha hecho las 
cosas de forma unilateral». Gui
rado acusa al gobierno del PP 
de no haber escuchado las pro
puestas del Foro para la Inte
gración de los Inmigrantes. 

De las 5 7. 000 solicitudes pre
sentadas, 20.000 han sido en la 
Comunidad de Madrid. Aun-
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Josefa Guirado, responsable del Servicio de Inmigración de UGT-Alcalá 

que no se puede saber cuántas 
procedían de Alcalá, sólo UGT 
ha tramitado 324 cupos. La 
mayoría eran de rumanos, un 
colectivo que parece crecer en 
la ciudad. Les seguían polacos, 
guineanos, marroquíes y de va
rios países latinoamericanos. 
La mayoría eran hombres y en 
edades comprendidas entre los 
41 y los 50 años. 

<cMás de 30.000 personas 
se van a quedar en la callen 

A pesar de la ampliación de 
cupos decidida a última hora, 
serán cerca de 30. 000 las per
sonas «que se van a quedar en 
la calle», según UGT, es decir, 
que no van a conseguir su vi
sado de trabajo. «En cambio 

tendrían posibilidades, porque 
hay empleadores que están de
mandando sus servicios y el 
mercado laboral les puede ab
sorber. La verdad es que, en la 
mayoría de los casos, esta gen
te ya está trabajando y lo va a 
seguir haciendo, porque tiene 
que comer. Si les sacáramos a 
la luz, sería mejor para todos. 
El contingente se está falsean
do. En realidad surge para ca
nalizar flujos migratorios de 
personas que vienen de sus paí
ses de origen a trabajar. Pero 
hay tal cantidad de inmigran
tes no comunitarios en España, 
que lo que se hace con los cu
pos es resolver situaciones de 
personas que ya están aquí. Lo 
que sí permiten es que designen 
a alguien en el país de origen, 
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para que vaya a la embajada a 
hacer la tramitación del cupo». 

«No sabemos cuántos 
pre-contratos de trabajo 
falsos se han podido colar» 

Otro de los reproches se re
fiere..a la falta de unas comisio
nes de trabajo que hayan rea
lizado un seguimiento en cada 
provincia, para verificar que 
esos pre-contratos de trabajo 
que debían presentarse fuesen 
reales y no fraudulentos. «No 
sabemos por tanto cuántos fal
sos se han podido colar en el 
contingente. Determinadas Di
recciones Provinciales de Tra
bajo han tenido enfrentamien
tos con la Dirección General de 
Inmigraciones. En algunas pro
vincias se habían hecho evalua
ciones de las necesidades de 
mano de obra extranjera. Pe
ro Inmigraciones ha pasado to
talmente. En Madrid, por 
ejemplo, había 4.000 personas 
para el servicio doméstico y las 
ampliaron en 3.955 más, otra 
cifra arbitraria que no respon
de a nada». 

Al día de hoy, algunos inmi
grantes han recibido su contes
tación, afirmativa o negativa, 
pero hay muchos que conti
núan con la duda. «La adminis
tración se comprometió a que 
el 31 de diciembre estuvieran 
vistas todas las solicitudes, pe
ro yo lo dudo», señala Josefa 
Guirado. 

Una política migratoria 
de consenso 

UGT sostiene que el verda
dero problema de todo este pro
ceso radica en la falta de una 
política migratoria consensua
da, surgida de conversaciones 
entre los ministerios competen
tes (Asuntos Sociales, Trabajo, 
Interior y Exteriores), los agen
tes sociales, las ONG,s y los co
lectivos de inmigrantes. «La 
Administración ha venido di
ciendo que estaba negociando 
con los sindicatos, pero ni si
quiera enviaba la documenta
ción para que hubiera un mí
nimo debate»: 

PUERTA de,. Madrid 



Hercesa El ensanche 
INMOBILIARIA de Alcalá de Henares 



El sindicato considera que el crecimiento registrado en la región 
no ha sido suficiente para reducir considerablemente el paro 

ccoo presentó ·una propuesta de 
Empleo para Madrid' 

Alfredo García Moreno, secretario de Política Industrial de la Unión Sindical de CCOO de Madrid-región, 
y Luis Felipe García Calvo, adjunto a la secretaria general del citado sindicato, acompañados por el secreta
rio general en el Corredor del Henares, Angel Díaz Cardiel, presentaron a las entidades ciudadanas de Alca
lá el 'Plan de Empleo para Madrid', entre cuyos objetivos destaca el relanzamiento definitivo del Parque 
Tecnológico de Alcalá como foco primordial de la segunda área de importancia industrial de la región. 

ria a discapacitados, seguri
dad y gestión de residuos, co
laboración de los ayuntamien
tos para la consolidación de 

los sectores productivos, la ne
cesidad de abordar el reparto 
del trabajo ... 

Díaz Cardiel manifestó ·que 

Nota informativa de Izquierda Unida 

la nfcesidad de este 'Plan de 
Empleo' venía avalada por la 
mala política que en este área 
está desarrollando la comuni
dad de Madrid. El secretario 
general del Corredor recordó 
que las inversiones que se de
dican a empleo en los presu
puestos de la Comunidad 
Autónoma de Madrid se han 
reducido para el año 98. 

Semanas antes de que se 
presentara esta 'Propuesta de 
Empleo para Madrid' , Comi
siones Obreras presentó otra 
publicación titulada 'Una 
propuesta para el desarrollo 
socio-económico del Corredor 
del Henares', elaborada por la 
unión comarcal. 

Este plan de empleo apor
ta propuestas para abordar la 
mejora de empleo en la CAM 
e incluye además un análisis 
económico y laboral del pasa
do más reciente. Así, porme
noriza que mientras la rique
za regional en renta bruta si
túa a esta comunidad entre las 
primeras del Estado, cuando 
se habla de renta disponible 
según poder de compra, Ma
drid aparece en séptimo lu
gar. En los dos últimos años 
se han creado sólo 1' 1 % de 
empleos nuevos y netos, a pe
sar de la etapa de crecimien
to económico que se está 
produciendo. 

Por la mejora de las instalaciones 
del colegio Reyes católicos 

Según CCOO, estos datos 
demuestran que no es sufi
ciente el crecimiento registra
do para que se reduzca consi
derablemente el paro. En es
te sentido, el plan de empleo 
mantiene que la CAM necesi
ta generar aún 55.000 puestos 
de trabajo para que se pueda 
hablar de creación neta de 
empleo. 

Las propuestas planteadas 
en el documento pasan por la 
mejora de in fraestructuras 
públicas (con nuevas fórmu
las de participación de las em
presas privadas), fuertes in
versiones , la concrección de 
los yacimientos de empleo, 
servicios a domicilio, cuidado 
de niños , atención domicilia-
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El APA del colegio público Reyes Católicos, ubicado en la calle San Vidal, celebró una asam
blea el jueves 11 de diciembre, a la que asistieron gran número de padres de alumnos. Como ya 
recogía PUERTA DE MADRID semanas atrás, este centro sufre un lamentable estado en sus cu
biertas, provocando grandes goteras en diversas aulas y excesiva humedad. 

Asistió a esta asamblea el 
concejal de IU, Domingo Fi
lardi, responsable y portavoz 
de Educación en su grupo mu
nicipal, que días atrás eleva
ba una moción al pleno mu
nicipal del mes de noviembre 
solicitando al gobierno del 
Partido Popular la inmedia
ta reparación de goteras y hu
medades , así como el arreglo 
del patio , todo de arena y sin 
sistema de drenaje, por lo que 
cada vez que llueve se con
vierte en un enorme lodazal. 

Tanto el concejal Domingo 
Filardi como la responsable 
del área de Educación de Iz
quierda Unida, Teresa López, 
también presente, manifesta-

ron a los padres el interés de 
su organización y grupo mu
nicipal en que estas obras, 
aprobadas por los tres grupos 
municipales, se realicen a la 
mayor brevedad. 

La moción de IU, y de ello 
también se informó a los pa
dres , exigía además la realiza
ción de otras obras menores 
como enrejar diversas venta
nas, evitando el vandalismo y 
la rotura de cristales o habili
tar un vestuario al personal de 
la limpieza que en la actuali
dad carece de espacio, cam
biándose y guardando los pro
ductos de limpieza en el ser
vicio de niñas del colegio. 

Este centro, como muchos 

otros en Alcalá, es el mejor 
ejemplo de la política que vie
ne llevando a cabo el equipo 
de gobierno municipal regido 
por el Partido Popular, donde 
parece que la concejal de Edu
cación, Isabel Rodríguez, sólo 
actúa ante las peticiones y de
mandas que le llegan conti
nuamente desde la oposición y 
nunca con los criterios de ges
tión y buen hacer que se le de
be exigir a todo político cuan
do ostenta y ejerce, como en 
este caso, el poder municipal. 

Al final de la asamblea, los 
representantes de IU se com
prometieron ante los padres a 
mantenerles puntualmente 
informados. 

PUERTA de Madrid 



Los Reyes Magos llevaron algunos de los regalos para los niños. En los concursos participan hijos e hijas de at1liados a UGT. 

cerca de 250 niños participaron en los diferentes concursos 

UGT celebró su anual fiesta infantil 
UGT celebró el 20 de diciembre su fiesta infantil navideña, un acto con el que cada año se pre

tende ofrecer un rato ameno a los hijos de los afiliados al sindicato. Cerca de 250 niños han parti
cipado en los concursos de dibujo, cuentos y disfraces. Tras el pase de una película de dibujos 

animados en el Teatro Salón Cervantes, los ganadores recibieron premios consistentes en jugue
tes educativos, aunque todos los que asistieron consiguieron igualmente un obsequio. 

Los dibujos elaborados por los contemplarlos durante toda la del siguiente modo: 
pequeños habían estado expues- mañana. Por lo que respecta a los - Concurso de dibujo. En la 
tos en la sede del sindicato y, el cuentos, las obras ganadoras van categoría de 4 a 6 años: Isamar 
día de la fiesta, los paneles se a ser publicadas, como se viene Obies Sánchez , Marta Llarandi 
trasladaron a la calle Cervantes, haciendo desde siete años atrás. Arau·s, Anabel Torres Ramos. En 

donde los transeúntes pudieron La clasificación final quedó la categoría de 7 a 9 años: Marta 

López Pérez, Lorena Marcén 
Rodríguez y Víctor Navas San 
Andrés. En la categoría de 10 a 
12 años: Carlos Rivas Cledera, 
Yurena López Sánchez y José J. 
González Martínez. 

- Concurso de cuentos. En la 
categoría de 7 a 9 años: Celia 
Buil Castellos, con El Hormigue
ro. En la categoría de 10 a 12 
años: Gema Mª Mauro Bajo, con 
Una feliz Navidad. 

En el concurso de disfraces ga
naron los trajes de Canfbales, 
Don Quijote y Sancho Panza , 
Big-Ben y Estatua de la Liber
tad. 

Jesús La Roda, secretario general de UGT-Alcalá, entregó algunos de los premios. A la derecha, el rey Baltasar entrega su regalo a una 
de las participantes en el concurso de dibujo en categoría de 4 a 6 años. 

PUERTA de Madrid 

* Quesos: Manchego y De la Serena 
* Vinos: Mancha, Valdepeñas, Rivera del Duero, Rioja 
* Brandis y Licores 
*Embutidos de Caza (Venado, Jabalí, etc.) 
* Legumbres selectas * Miel de la Alcarria 

Regalos de Empresa (Cestas de Navidad, etc.) 
Trae.mas el sabor de la trad.1cJó.n. 
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Una imagen para el recuerdo: Rafael saluda a su Majestad el Rey en una recepción que se ofreció en 
la Z,arzuela al Ayuntamiento Complutense, siendo alcalde Florencio Campos. 

Muy ligado a la vida complutense, fue interventor del Ayuntamiento durante 20 años 

Falleció Rafael Torres Diz 
Rafael Torres Diz falleció el pasado 26 de diciembre, a los 66 años de edad, en la Clínica Universita

ria de Pamplona, donde permanecía ingresado desde primeros de mes para recibir tratamiento del cáncer 
que sufría desde hacía unos años. Rafael Torres fue enterrado en el Cementerio Jardín de Alcalá, don
de su esposa y sus tres hijas recibieron las condolencias de centenares de alcalaínos, que quisieron 
manifestar con su presencia el aprecio que sentían por este hijo adoptivo de la ciudad complutense. 

La misa que se ofreció por su 
alma poco antes del entierro, 
celebrado el 27 de diciembre, 
fue oficiada por el Obispo de la 
Diócesis de Alcalá, Monseñor 
Ureña, quien destacó las virtu
des de Rafael Torres. La misa 
fue concelebrada por el vicario 
de la diócesis , don Juan Sán
chez, el canónigo deán de la 
Magistral, don Isidoro Pérez 
Montero, y el párroco de la 
iglesia de Santiago. 

El funeral en memoria de 
Rafael Torres tuvo lugar en la 
Magistral-Catedral el pasado 8 
de enero. 

Muy ligado 
a la vida complutense 

Rafael Torres, natural de 
Rafael Torres junto a su esposa Marisa de Benito, 

en uno de los viajes que hicieron juntos. 

Rafael Torres era una persona 
muy apreciada en Alcalá. 

Pontevedra, procedía de una 
noble familia de la citada pro
vincia gallega. Hijo de dos pro
fesores de escuela, estudió pa
ra Profesor Mercantil en la Es
cuela de Comercio de Vigo. 
Posteriormente también se li
cenciaría en Ciencias Económi
cas por la Universidad Com
plutense de Madrid. 

Tras desempeñar el cargo de 
Interventor de Fondos de la 
Administración Local en los 
ayuntamientos de Tomiño, 
Tuy y La Guardia, de Ponte
vedra, consiguió en 1976 la 
misma plaza en el Ayuntamien
to de Alcalá, puesto que ocupó 
hasta que se jubiló 20 años más 
tarde. Además era Auditor
Censor Jurado de Cuentas del 
Instituto de España que aglu
tina a estos profesionales y Ad
ministrador de Fincas Colegia
do. 

Rafael Torres destacó ade
más por su intensa participa
ción en todos los ámbitos de la 
vida complutense. Era miem
bro del Consejo Económico del 
Obispado de la Diócesis de Al
calá, de la Asociación de Ami
gos de la Universidad de Alca
lá, de la Peña ' El Garrote', de 
la Asociación de Empresarios 
del Henares y de la Asociación 
Galega Corredor do Henares. 

Gasóleo +CEPSR 
- EN CONFIANZA 

DISTRIBUIDOR OFICIAL 

El Cruce S.L. 
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Florentino Fuentes fue enterrado en el Cementerio Jardín el 24 de diciembre de 1997. A la derecha, con los presidentes de otros clubes 

de pensionistas en el acto de entrega de un donativo al Hospital de Antezana el pasado mes de septiembre. 

La muerte le sobrevino en el aparcamiento del cementerio Jardín 

Florentino Fuentes falleció de un infarto de miocardio 
Fue durante ocho años presidente del club de jubilados «María zambrano» 

Florentino Fuentes, presidente durante ocho años del Club Municipal de Jubilados y Pensionis

tas •<Maria Zambrano», falleció el pasado 23 de diciembre a consecuencia de un infarto de miocar

dio. El paro cardíaco le sobrevino conduciendo su coche en el aparcamiento del Cementerio Jar

dín, adonde había acudido para asistir a la misa en recuerdo de una socia de su club. florentino 

Fuentes tenía 72 años, estaba casado v tenía 3 hijos y 7 nietos. 

El desgraciado suceso ocu
rrió alrededor de las 10'30 ho
ras, cuando Florentino Fuen
tes cogió su vehículo para di
rigirse desde el Cementerio 
Jardín al Cementerio Munici
pal, donde estaba prevista la 
celebración del entierro al que 
había acudido. No había con
ducido ni unos metros cuan-

VESTUUIO LABORAL 
@mo 

• EMPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA · CLINICAS 

·ALIMENTACION 
-servicio a domicilio

ESTAMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

TH.: 880 90 04 - Fax: 880 90 04 

do sufrió w;i infarto, perdien
do el control del coche que se 
fue a empotrar contra otros 
dos vehículos aparcados. Se
gún comunicaron fuentes cer
canas al fallecido, el forense 
que atendió a Florentino afir
mó que el infarto había sido 
fulminante. 

Hasta el Cementerio Jardín 
se desplazaron los familiares 
de Florentino, sobrecogidos 
por la noticia, y también el al
calde, Bartolomé González, y 
el concejal de Tercera Edad, 
Pedro Escribano, nada más 
enterarse de lo sucedido. Da
das las circunstancias de la 
muerte, fue necesaria la pre
sencia del juez para que de
cretase el levantamiento del 
cadáver. 

Florentino Fuentes recibió 
cristiana sepultura al día si
guiente en el Cementerio J ar
dín, lugar en el que por una 
triste coincidencia encontró la 
muerte. La junta directiva del 
club «María Zambrano» fletó 
dos autobuses para llevar al 
entierro a los socios que qui
sieron asistir y no disponían 
de coche propio. Además de 
ellos, también quisieron des
pedir a Florentino muchos 
amigos y representantes de 
otros clubes alcalaínos y en 
general del corredor del He
nares, con los que siempre se 
ha mantenido una buena 
relación. 

Tras el triste fallecimiento 
de Florentino Fuentes, el club 
«María Zambrano» ha de con-

tinuar con su actividad diaria. 
El que fuera vicepresidente 
con Florentino, Antonio Sán
chez Bérgamo, se ha hecho 
cargo de la dirección del club. 
«Por desgracia, el personal 
con el que trabajamos es de 
edad avanzada y cosas como 
lo que le ha ocurrido a Flo
rentino suceden a diario. 
Pero la actividad no puede 
parar, porque aquí hay per
sonas que tenemos que mo
verlas. Algunos de nuestros 
socios sufren depresiones o 
enfermedades y no los pode
mos parar» declaró Antonio 
Sánchez. 
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Las elecciones contaron con alta participación. Los colegiados fueron depositando sus votos durante toda la mañana. 

un problema con las papeletas de las candidaturas ensombreció 

los primeros momentos de la votación 

El Colegio de Abogados reeligió a 
Inocencia de Simón como decano 

El Colegio de Abogados de Alcalá de Henares volvió a confiar en Inocencio de Simón como de
cano para los próximos cinco años. De estas elecciones para renovar parte de la Junta de Gobier
no, celebradas el 20 de diciembre, también salieron los diputados segundo y sexto, el secretario 
y el tesorero de la institución, todos ellos pertenecientes a la candidatura del mismo lnocencio 
de Simón. Más de 500 colegiados, de los cerca de 2.000 que tenían derecho al voto, acudieron a 
las urnas. Aunque parezca lo contrario, la participación se considera alta, teniendo en cuenta que 
muchos abogados deben desplazarse ex-profeso desde Madrid para depositar su sufragio. 

Los votantes, ejercientes y 
no ejercientes, acudieron en go
teo constante desde las diez de 
la mañana hasta la hora del cie
rre de las urnas, las dos de la 
tarde. La mesa electoral estu
vo presidida por el decano en 
funciones , Carlos Aisa Garín, 
con Montserrat Fernández 
Sánchez como secretaria. 

lnocencio de Simón propo
nía una candidatura integrada 
por él mismo como aspirante a 
decano, Vicente Sánchez como 
diputado segundo, Juan Carlos 
Castro como diputado sexto. 

José Luis Doñoro como secre
tario y Manuel Palomo como 
tesorero. Frente a ellos, la al
ternativa de Angel Llamas co
mo decano, Joaquina Díaz co
mo diputada segunda, Francis
ca Clavero como diputada sex
ta, Emiliano Robledo como se
cretario y Carlos Almería, te
sorero. En cualquier caso las 
listas eran abiertas, de modo 
que se podía elegir a cualquie
ra de los candidatos por 
separado. 

Enores en las papeletas 
El buen discurrir de la vota

ción se vio turbado por un pro
blema al poco de empezar. Los 
colegiados tenían a su disposi
ción papeletas con las dos can
didaturas que se presentaban. 
Alguien descubrió un error en 
la lista que correspondía al 
equipo de Angel Llamas. Una 
mano desconocida había cam
biado el nombre de la aspiran
te a diputada sexta, Francisca 
Clavero, por el de Juan Carlos 
Castro, candidato a ese mismo 
cargo pero por parte de lnocen
cio de Simón. Las incorrectas 
se retiraron de inmediato, pe
ro un número indeterminado 
de abogados ya había pasado 

El presidente de la mesa, Carlos Aisa Garin, dando lectura de los resultados. 
A la derecha, Angel Llamas, candidato a decano, felicitando a lnocencio de Simón tras su reelección. 
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Antonio Albanés, tesorero del 
Colegio de Abogados de Ma
drid, acudió a Alcalá el día de 

las elecciones. 

por las urnas, de modo que, a 
la hora del recuento, Castro 
«arrasó>>, con los votos de los 
que verdaderamente deseaban 
elegirle y los que se colaron por 
la lamentable equivocación. 

Los resultados de las votacio
nes devolvieron a Inocencio de 
Simón el cargo de decano, con 
390 votos, frente a los 258 de 
Carlos Llamas. El principio del 
recuento de votos no hacía en 
absoluto predecir este resulta
do. Las 37 primeras papeletas 
que salieron de las urnas (mu
chas de ellas correspondientes 
a los votos por correo), perte
necían a la lista de Llamas. Tu
vo que pasar cerca de media ho
ra para que las tornas empeza
ran a cambiar. 

El resto de los cargos quedó 
del siguiente modo: 

- Vicente Sánchez, diputa
do segundo: 386 votos Ooaqui
na Díaz obtuvo 260). 

- Juan Carlos Castro, dipu
tado sexto: 435 votos (frente a 
los 206 de Francisca Clavero). 

- José Luis Doñoro, secre
tario: 386 votos (Emiliano Ro
bledo obtuvo 260). 

- Manuel Palomo, tesore
ro: 372 votos (Carlos Almería 
consiguió 272). 
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Inocencia de Simón tras su reelección como máximo responsable: 

«Ouiero ser el decano de todos» 
El Colegio de Abogados volvió a confiar en lnocencio de Simón y su equipo para la Junta de Gobier

no del Colegio de .Abogados. A finales de mes tomarán formalmente posesión de sus cargos. En esta 

entrevista, De Simón valora el resultado de las elecciones y habla de sus proyectos para la instituc · ' 
. . . . o 

- ¿Cómo interpreta los resul- .:::; 'f' 

tados de las elecciones, que le ~ ;j 
otorgan de nuevo el cargo de de- ~ 
cano del Colegio de Abogados? ~.,)) 

- Parece ser que los votan- v 
tes y los no votantes confían en 
nosotros, en la labor que hemos 
hecho durante estos cinco años 
y, al parecer, quieren que se si
ga en esta linea. Parece que de
sean que sigamos haciendo co
sas. Todos los que ganan siem
pre dicen que se lo esperaban, 
que es normal ... Pero, emplean
do términos futbolísticos, pare
ce que el Real Madrid va a me
ter cinco goles cuando luego lle
ga el Gijón y empata o le gana. 
Hasta el f'mal nadie es dichoso. 

- ¿Cómo valora el nivel de 
participación? 

- Fueron un récord en la his
toria del Colegio, porque vota
ron casi 500 abogados. Eso es 
muchísimo puesto que el 60 ó el 
65% de esos ellos tiene residen
cia en Madrid. Vinieron, a pesar 
del mal día, a ejercer sus dere
chos y votar libremente las can
didaturas que se presentaban. 

- ¿A qué cree que se debe esa 
expectación? 

- Creo que todos nos hemos 
movido mucho, hemos desperta
do el gusanillo de los derechos y 
obligaciones que tiene un indivi
duo a la hora de votar. 

- ¿Cómo vivió los primeros 
momentos del recuento de votos, 
cuando todas las papeletas que 
salían de las urnas pertenecían a 
la candidatura de Angel Llamas? 

- Yo sabía que aquello iba a 
remontar. Fueron 37 papeletas 
seguidas y era una cosa anóma
la. Se debió a que eran las llega
das por correo a la candidatura 
contraria, que lo hicieron a tiem
po y bien. Los que votaron a la 
mía no, porque la Dirección Ge
neral de Correos nos hizo una 
mala pasada. El día anterior no 
abrieron las sacas, el sábado no 
repartieron y, pasadas las elec
ciones, llegaron nuestros votos, 
pero oficialmente ya no valían. 
En cualquier caso yo doy las 
gracias a todos los votantes, tan
to a los que apostaron por mí co
moa los que no. Incluso a los que 
no vinieron porque tenían otras 
ocupaciones. De aquí en adelan
te quiero ser otra vez, porque 
pienso que lo he sido, decano de 
todos. Además, el señor ¡.Jamas 
-el otro candidato a decan0:
me ha felicitado dos veces. Le 
estoy agradecido por su compor
tamiento; yo lo hubiese tenido 

José Luis Doñoro, Vicente Sánchez, Inocencio de Simón, Manuel Pa
lomo y Juan Carlos Castro, sonrientes tras la victoria en las urnas. 

también con él en el supuesto de 
que el resultado hubiera sido 
otro. Pero, una vez que las urnas 
deciden una cosa, todos estamos 
en el mismo barco y lo que hace 
falta es que nos ayudemos unos 
a otros, en pro de los intereses de 
los ciudadanos. También quiero 
dar las gracias a los medios de 
comunicación, que siempre me 
han tratado bien y con los que 
siempre he estado dispuesto a 
colaborar, porque las cuestiones 
que se ventilan en el Colegio de 
Abogados son muy importantes. 

«El problema con las papeletas 
fue una mala pasada» 

- ¿Qué ocurrió con esas pa
peletas equivocadas, que in
cluían a uno de sus candidatos, 
Juan Carlos Castro, en las dos 
listas, la suya y la de Llamas? 

- Eso fue una mala pasada 
que hizo alguien y que a noso
tros no nos favorecía nada. Mis 
papeletas y las del colegio, que 
yo edité, llevaban la palabra vo
to en la parte de arriba. En las in
correctas, las letras eran más 
gruesas. En los tres primeros mi
nutos, alguien, con mala inten
ción, intentando que después hu
biera causa suficiente para im
pugnar las elecciones. Pero se 
solventó a los cinco o diez minu
tos de empezar. La mesa decidió 
que se interpretaba como listas 
abiertas y la votación siguió por 
sus cauces normales. 

- Ambas candidaturas reser-
vahan en sus programas una par
te para comprometerse con la po
tenciación de los jóvenes aboga
dos en el Colegio. ¿Cómo define 
su postura ante este colectivo? 

- Yo quiero que los jóvenes 
se integren, pero no de golpe. Se 
necesita prudencia y equilibrio, 
aunque no digo que ellos no lo 
tengan. 

«No voy a parar hasta CIJle 
consigamos las cárceles viejas 
para instituciones judiciales» 

- ¿Cuáles van a ser sus líneas 
de trabajo a partir de ahora? 

- Quiero que se favorezca a 
la ciudad y no voy a parar hasta 
que consigamos las cárceles vie
jas para instituciones judiciales, 
para los juzgados de lo penal y 
el registro civil. Ahí tenemos los 
juzgados nºS y 9 -a falta de do
tación presupuestaria para po
nerse en marcha-, los forenses 
que no tienen sitio etc. Todo es
to tiene que repercutir en la ciu
dad y, al hacerlo, repercute tam
bién en los abogados. Esta es 
nuestra obsesión, que el Estado 
reconstruya esas cárceles aban
donadas y que pongan ahí hasta 
una sala de bodas. No hay dere
cho a que una pareja vaya a ca
sarse al juzgado cuando ante
riormente se ha encontrado allí 
a delincuentes. El efecto es feo 
para un día tan señalado. 

- ¿Cuál es su proyecto más 
inmediato para el Colegio de 
Abogados? 

-El aumento de abogados de 
guardia para el turno de oficio y 
asistencia al detenido, para que 
los expedientes de pobreza no se 
retrasen. V amos a crear una co
misión de servicio para que eso 
vaya a Madrid de inmediato y se 
resuelva sin trámites extraños ni 
dilaciones, que no hacen más 
que alargar el procedimiento. 
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Santiago y Modesta volvieron a unirse en la parroquia de Santa Maria. La idea de volver a pasar por la vicaria partió de Modesta, cum
pliendo una ilusión que tenía desde hace años. A la derecha, la pareja sonriente en la celebración de sus bodas de oro. 

so años después, santiago Alonso y Modesta sacristán 
volvieron a decir «Sí quiero» en la misma iglesia 

La felicidad de medio siglo de matrimonio 
El tiene 78 años y ella 73. Santiago Alonso y Modesta Sacristán han pasado juntos el último me

dio siglo, desde que el 22 de diciembre de 1947 dijeran 4CSÍ quiero» en la parroquia de Santa Maria. 
En esa fecha exacta pero SO años después, volvieron a ponerse ante el altar, en la misma iglesia, 
y esta vez en compañía de hijos, nietos v bisnieta, para recordar a todos, y a ellos mismos si es 
que hacía falta, que hay algunas cosas por las que el tiempo no pasa. 

Mientras algunos españoles 
celebraban los millones de la lo
tería de Navidad por varios lu
gares del país, en la parroquia 
de Santa María también había 
alegría, pero por oiros motivos 
ajenos al dinero. Santiago 
Alonso Velando, de 78 años, y 
Modesta Sacristán Bartolomé, 

de 73, volvían a ponerse ante 
el mismo altar en el que dije
ran «SÍ quiero» a las cinco de la 
tarde de cincuenta años atrás. 
La idea de volver a pasar por 
la vicaría fue de Modesta: «Yo 
siempre pedía a Dios poder lle
gar a los 50 años de casada y tan 
feliz como el primer día. Los 

25 también los celebramos, pe
ro fue otra cosa. Esta vez ha si
do una boda de verdad y se 
siente mucha alegría». 

Aquellos bailes de domhigo 
en el hotel Cervantes 

En la ceremonia y la celebra-

La pareja con su familia más cercana, hijos, nietos y su pequeña bisnieta. 

ta de enero de t998 

ción posterior, en el restaurante 
'La Cúpula', Santiago y Mo
desta estuvieron acompañados 
de sus dos hijas, su hijo, sus sie
te nietos y su bisnieta, quien se 
encargó de llevar los anillos. 

Modesta Sacristán nació en 
un pueblo de la provincia de 
Segovia. Cuando tenía sólo 2 
años perdió a su padre y fue en
tonces cuando unos tíos, que no 
tenían hijos, se hicieron cargo 
de ella. Se marchó a vivir a Ma
drid, pero enseguida se trasla
dó a Alcalá de Henares, donde 
ya hizo la primera comunión y 
ha pasado el resto de su vida. 
Aquí había nacido Santiago 
Alonso, que recuerda cómo co
noció a aquella joven que hoy 
es su esposa. «Fue en el hotel 
Cervantes, donde los domingos 
había baile». Tras dos años de 
noviazgo, la boda. El fundó la 
empresa de autocares Alonso, 
que ya ha cumplido tres déca
das de funcionamiento y hoy 
regenta su hijo. «Con mucha 
ilusión nos casamos, hemos vi
vido y hemos luchado en la vi
da. Lo demás queda hecho», di
ce Modesta. 

En sus 50 años de matrimo
nio han podido comprobar los 
cambios que la vida iba dando 
a la ciudad. «Ya no la conoce
mos ni nosotros mismos. Ha 
crecido mucho y ahora es como 
una capital, pero entonces era 
una ciudad pequeña. Todo es
tá completamente distinto», 
cuenta Modesta. «Entonces 
iban repartiendo el pan por las 
casas y venían de Meco con una 
borrica para vender huevos y 
queso. Había pocos comercios», 
rememora Santiago. Y así, con 
esos recuerdos, con la familia 
que fundaron, con el trabajo de 
toda una vida y queriéndose co
mo el primer día, su mejor re
galo de Navidad ha sido poder 
celebrar estas Bodas de Oro con 
los suyos y , ¿por qué no?, es
perar a las Platino. 
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Aluminios , una empresa 
en alza, apostando por la calidad 

En la década de los 70, 
nacía en Alcalá una nueva 
empresa familiar dedicada a 
la carpintería de aluminio. 
Desde entonces, los tiempos 
han cambiado, la evolución 
de los sistemas es constante 
y Aluminios Meco ha queri
do mantenerse en la van
guardia del sector en el que 
ha trabajado durante casi 
tres décadas. «En enero de 
este año hemos retirado to
das las series convencionales 
de carpintería de alumnio, 
introduciendo series con sis
tema europeo, que tienen 
muchas ventajas entre las 
que destaca un mejor aisla
miento», señala Silverio Me
co, industrial. 

Las diez nuevas series que 
Aluminios Meco ha introdu
cido en su repertorio están 
homologadas por el Ministe
rio de Fomento, están clasi
ficadas y ensayadas, además 
de poseer unos certificados 
que verifican su calidad. 
«Tenemos carpinterías para 
todos los bolsillos, los pro
ductos que trabajamos cum
plen las normativas europeas 
de estanqueidad e imper
meabilidad, sus acabados 
son lacados, o anodizados», 
señala Silverio. 

Asímismo, Aluminios 
Meco ha introducido en sus 
talleres nuevas máquinas, 
totalmente informatizadas, 
que funcionan con controles 
numéricos que hacen esque
mas de las ventanas, entre 
otras muchas funciones. 
También tienen selladoras 
automáticas, que evitan una 
posible filtración del aire. 

«Hemos invertido en cali
dad, sabemos que a corto 
plazo van a bajar las cuotas 
de mercado, pero siempre 
hemos trabajado y trabaja
remos por conseguir buenos 
resultados a medio y largo 
plazo -destaca Silverio-. 
Nuestras inversiones en ca
lidad nos aseguran que los 

resultados acabarán siendo 
beneficiosos». 

Aluminios Meco, se man
tiene en un constante plan 
de expansión e inversión, 
por lo que puede poner a dis
posición de los clientes una 
plantilla de 20 empleados al
tamente cualificados, una fá
brica en Alcalá con instala
ciones de más de 1.500 me
tros y una flota de 6 furgo
netas para el servicio domi
ciliario. 

Todo el aluminio con el 
que trabaja Aluminios Meco 

la rotura de puente térmico, 
intentamos evitar uno de los 
problemas más importantes 
de España -destaca Silve
rio-. Estamos desperdi
ciando energía, lo que supo
ne una pérdida para el país 
pero también para el usua
rio, que ve que la calefacción 
o el aire acondicionado se va 
por las ventanas». 

Para aumentar la calidad 
deJas carpinterías de las vi
viendas, la consideración 
más importante que ha he
cho Aluminios Meco, es la 

Estamos en disposición de garantizar un 710/a 
de ahorro en energía con nuestras series de 

rotura de puente térmico y un acristalamiento 
compuesto por climalit de planiterm 

es de primera fusión, tenien
do la garantía sellada de 
lnespal, que es el grupo prin
cipal de aluminios en España. 

Una de las nuevas apues
tas de Aluminios Meco, es la 
mejora del aislamiento de las 
viviendas. «Con el cambio 
de maquinaria y con nues
tros nuevos productos como 

de hacer hincapié en la efi
cacia del aislamiento térmi
co y acústico. Por esto, se 
han inclinado a fabricar car
pintería en aluminio con cá
mara europea serie Euro
Termic, cuyos componentes 
de rotura térmica cuentan 
con un marco extruido de 
aluminio, una parte central 

de resina de densidad, que es 
un material muy aislante y 
un marco interior. 

«La parte central actúa co
mo barrera térmica, evitan
do la pérdida de calor desde 
un interior caldeado a un ex
terior frío en invierno y al 
contrario en verano», expli
ca Silverio. 

El 70 % de la energía de 
las casas se despilfarra por 
las ventanas. «Lo caro y lo 
barato es relativo, ¿es caro 
invertir en buenas ventanas 
si lo vamos a amortizar des
pués con un ahorro conside
rable de energía?», se cues
tiona Silverio. Además de 
apostar por el aislamiento y 
el ahorro de energía. Alumi
nios Meco mantiene la co
mercialización de mamparas 
de baño y frentes de arma
rios de la firma «Decorban». 
Siendo pioneros en la car
pintería mixta de aluminio
madera, marca «Agodos». 
Dispone también de seccio
nes de cristalería y manufac
turas del vidrio, sección de 
persianas, así como una ex
tensa variedad en sistemas 
de monobloc. 



Jesús Pintado y Asela Sanz 

El próximo concieno de año nuevo podría ampliarse al día 1 de enero 

la Strauss laltzer Orchestra llenó el Teatro Salón 
Cervantes en la tarde noche del día 31 de diciembre 
Los valses, las marchas y las polkas de J. Strauss volvieron a t riunfar el día de fin de año en 
Alcalá. El público complutense llenó el Teatro Salón Cervantes a las 18'30 horas del día de 
Nochevieja para asistir al concierto de Año Nuevo que posiblemente dentro de doce meses 
se intente prolongar al 1 de enero además de la sesión de Nochevieja, ya que como ha podi
do comprobarse una vez más el TSC se quedó pequeño y se puso el cartel de 'no hay entra
das·. Como viene siendo habitual, la Fundación Colegio del Rey regaló claveles a las señoras 
y ofreció almendras garrapiñadas a todos los asistentes en un concierto en el que la Strauss 
Waltzer Orchestra, de Bulgaria, hizo vivir en Alcalá la fiesta de año nuevo en Viena. 

Dirigida por Deian Pavlov, la 
Strauss Waltzer Orchestra entu
siasmó a un público que año 
tras año no pierde la oportuni
dad de asistir a esta cita. 
Especialmente el vals 'En el 
bello Danubio azul', y la marcha 
Radetzky con que concluyó el 
concierto de Año Nuevo, fueron 
acompañados por las palmas 
del público que ovacionó final
mente a la orquesta antes de 
dirigirse a la cena de Nochevieja 
cuando apenas quedaban cua
tro horas para concluir el año 
1997. 

Antes de iniciarse el concierto, 
la concejal Elisa de Francisco 
entregó en nombre del ayunta
miento una placa conmemorati
va a Juventudes Musicales por 
su aniversario, siendo recogida 
por su presidente. 

A partir de esos momentos el 
público disfrutó con el concierto 
mientras se habló en el patio de 
butacas de la posibilidad de que 
al año que viene este concierto 
pueda ampliarse a una sesión 
en la mañana del dia 1 de enero 
para así dar la oportunidad a 
muchos espectadores de asis tir 

ya que se queda m ucha gente 
sin poder ver es te concierto de 
Año Nuevo en Alcalá que ya ·se 
ha convertido en una cita tradi
cional en la cultura compluten 
se. 

Por cierto, que el día 30 actuó 
la Strauss Waltzer Orchestra en 
el Parque Corredor de Torrejón 
de Ardoz con menor éxito de 
público que en Alcalá, lo que 
demuestra que la ciudad com
plutense vive con mayor intensi
dad este tipo de actividades qu e 
además cuentan con que ya son 
una tradición. 

Elisa de Francisco entregó 
una placa al presidente de 

Juventudes Musicales. 

Menchu Melón, con sus hijos, Baldo y Jose Antonio. Carmen Tabernero y su marido, Pedro de Pedro. 
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El concierto de fin de año estuvo muy animado. En la fotografía 
sobre estas líneas, Carlos Condés y María Teresa, su esposa. 

PUERTA de Madrid 

RE§T AUR.L\NTE 
ELPA~CODE 
CERVANTE§ 

Espectaculares 
Platos 

de 
carnes y Pescados 

a la brasa 

el Cervantes, 2 
(Frente al Teatro) 

Tlf.: 880 67 78 , 
ALCALA DE HENARES 
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El cantante celebra su 1ira mundial al cumalir 35 añas de canera artística 

Raphael llenó el Teatro Salón Cenantes en 
los cuatro conciertos que celebró en Alcalá 
Raphael llenó el Teatro Salón Cervantes. Celebró cuatro conciertos, uno el viernes 2 de 
enero, dos el sábado 3 y uno el domingo 4, y si acaso quedaron por cubrir ocho o diez loca
lidades en alguno de ellos. Los precios fueron de los más elevados en la temporada del TSC, 
ya que la butaca de patio costaba 2.500 pesetas, la de anfiteatro 2 .000 pesetas y la silla de 
palcos 1.500 pesetas. El noventa por ciento de la recaudación fue para el cantante y el 
resto para que el TSC cubriera gastos; en este espectáculo no hubo descuentos especiales. 

La gira le llevará a Raphael embargo no fue todo tan que ha puesto de manifiesto 
este año a Estados Unidos, dulce. Se han destacado por "su más rotunda oposición a 
Hispanoamérica, Japón, una parte las protestas de IU, la utilización del TSC como 
Australia, Rusia y otros paises 
del Este europeo. En diciem
bre de 1998 tiene previstos 60 
conciertos-en Méjico. Son muy 
momentos muy especiales 
para Raphael, quien reciente
mente ha sacado un nuevo 
disco que está promocionando 
en la actualidad. Se trata de 
un recopilatorio en el que 
interpreta sus mejores éxitos. 
Raphael es uno de las cantan
tes de música ligera hispanoa
mericanos con mayor éxito a 
nivel internacional. 

No fue ajeno el público de 
Alcalá al prestigio que tiene 
Raphael a nivel mundial y 
prácticamente llenó el TSC en 
los cuatro conciertos. Sin 

OBRA SOCI·AL 
CAJA DE IY\ADRID 

Enero de 1998 

DIA ACTO HORA 

Sábado, ta 
Recital de canto por Manuel Sirera (tenor), acompañado al piano 

por Manuel Mateos. Interpretando obras de Lacalle, Btarde 
Granados, Luna, Torroba, Sorozábal, Tárrega, Massenet. 

Recital de zarzuela por la Cía Ases Líricos: Rosa Abril (soprano), 

LlllleS, t2 Raquel Esteve (soprano) y Evelio Esteve (tenor). Btarde Acompañados al piano por Montserrat Font, e interpretando obras de 
Cardillo, Loewe, Seracini, Alonso, Sorozábal, Barbieri, Chueca. 

llartes, tJ Recital de canciones ·Recuerdos del Ayer» por Pilar Gracia, Btarde acompañada al piano por Manolo Gracia. 

JllllS,ts Recital de zarzuela por Mª Angeles Damunt (soprano) y Antonio Comas (tenor), Btarde acompañados al piáno por José Mª Damunt. 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

sala de fiesta para la celebra
ción de espectáculos como los 
realizados los días pasados 
por el cantante Raphael". IU 
criticó concretamente que 
Raphael actuará 'a taquilla' 
llevándose el 90 por ciento de 
la recaudación. Por otra parte 
antes de que IU hiciera públi
ca esta nota de protesta, el 
cantante se negó a conceder 
una entrevista a un redactor 
de PUERTA DE MADRID, por 
lo que no podemos ofrecer a 
nuestros lectores sus impre
siones sobre sus actuaciones 
en la ciudad complutense. 

EXPOSICIONES 

A partir del 
Sábado 17 de Enero 

bposiciones 
COiectivas del 

IV Maratón CUltUral 
Horarioi Tardes de 6 a 9 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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Su duración este año será de 12 días e intervendrán más de mil artistas 

El día 17 de enero comenzará el decimoquinto 
maratón del aula de cultura 
de la Caia de Madrid, coordinado por GECESA 
El sAbado día 17 comenzarll la decimoquinta edición del maratón de artistas en el 
aula de Cultura de la Caja de Madrid, coordinado por GECESA para la obra cultural 
de la entidad ahorradora. La jornada inaugural consistirll en un pregón a cargo del 
polifacético artista Eduardo Holgado. Médico pediatra, Holgado entre otras activida
des se dedica al canto como bajo, al haber realizado una importante formación musi
cal en diversos conservatorios españoles y austriacos. Ese mismo día 17 de enero se 
celebrarll la actuación del bailarln flamenco Jorge Periflñez .Y su grupo. 
Este año la portada del libro del maratón en el que se recoge un programa de todos 
los actos que se celebran, es obra de la pintora complutense Asunción Sanguino 
Lledó. El trofeo conmemorativo del maratón h .a sido realizado por 'Capitel' de la calle 
Santiago y es una réplica de la Torre de Santa Maria y su entorno en piedra al agua. 

A partir de la inauguración 
oficial de ese sábado 1 7 de 
enero, el maratón discurrirá 
hasta el 29 de marzo con acti
vidades diarias. Serán en total 
72 días de amplia actividad 
cultural en los que se podrán 
contemplar en el salón de actos 
del aula de cultura un total de 
7 4 actos. Intervendrán más de 
1.000 artistas de salón y habrá 
además 1 O exposiciones colec
tivas que reunirán a un total 
de 83 artistas plásticos. En 
total serán aproximadamente 
600 piezas artísticas las que 

los visitantes a la sala de expo
siciones podrán contemplar en 
estos 72 días, todo ello entre 
pintura, escultura, manualida
des y otro tipo de obras plásti
cas. 

La clausura del maratón será 
los días 28 y 29 de marzo con 
sendas actuaciones de Maria 
Rosa y su ballet español, un 
número de lujo en el que la 
excelente artista volverá a un 
escenario en el que ha recibido 
muchísimos aplausos. La fun
ción del día 28 será para artis-

un año más se celebra este festival 

Decenas de niños y jóvenes 
sembraron de estrellas Alcalá 

Un año más, decenas de niños y jóvenes sembraron de estrellas 
las calles de Alcalá y celebraron el festival navideño, promovido 
y organizado por la religiosa y profesora del colegio Filipense, Car
men Costa Bernárdez, con el objetivo de llevar la Navidad a toda 
la ciudad y compartir la alegría del mensaje cristiano. 

El festival se celebró el pasa
do 22 de diciembre en la plaza de 
Cervantes, con una gran asisten
cia de público, gente con caras 
alegres y gestos de sincera y fra
ternal amistad al sentirse herma
nos y amigos, recuperando el 
verdadero sentido de la Navidad. 

una metáfora cristiana. La estre
lla fue la que guió a los Reyes 
Magos hasta el portal de Belén y 
es el símbolo navideño del cris
tianismo. Es un regalo que se ha
ce a todo el mundo, porque de
cir Feliz Navidad-Dios nace, es 
algo que llega a la gente». Por eso 
consideran que no está mal que 
una vez al año, las calles se lle-

AZULEJOS 

tas invitados y la del día 29 
será para el público en general 
aunque la organización ruega 
que se retire invitación para 
este acto. 

Entre los actos que podrán 
verse en el escenario habrá 
música sefardita, dos concier
tos de guitarra clásica, tres 
coros y rondallas, tres concier
tos de música folk , dos de can
tautores. dos de músicos de 
jazz, tres cantantes líricos, un 
recital de acordeones, tres 
orquestas de pulso y púa, 

nen de sonrisas y de estrellas y 
que los jóvenes sean los protago
nistas del anuncio evangélico. 
Hubo un agradecimiento espe
cial para los padres Pasionistas, 

dd 17 de ESERO ol 2' <le .\L\RZO de 1"111 

AULA DE CULTURA 

Al.CALA .. ~ ---

Portada del programa -todo un 
libro-- de este maratón cultural. 

ballet clásico, cuatro concier
tos de piano, cuatro de canción 
ligera, uno de .flautas de pico, 
cinco corales y polifonías. dos 
recitales de música andina, 
ocho espectáculos teatrales, 
tres conciertos de canción 
española, un coro rociero, un 
grupo de música de cámara, 
dos recitales poéticos, siete 
espectáculos de danza españo
la y flamenco, cuatro espectá
culos de danzas regionales. un 
espectáculo de magia, una 
orquesta de música pop y un 
concierto de violín. 

sobre todo el padre José María, 
«pues la nota fuerte de la fiesta 
(después del elemento humano) 
fueron sus guitarras y sus hermo
sas voces». 

Dos jóvenes de la parroquia de 
Santiago fueron los que presen
taron a los distintos grupos que 
participaron en el festival inter
pretando alegres villancicos: la 
parroquia de San Bartolomé, los 
padres salesianos, la parroquia 
de San Pedro, los padres Escola
pios, la parroquia de San Fran
cisco, el colegio Filipense, lapa
rroquia Campo del Angel, el cen
tro juvenil Cisneros, la parro
quia de Santa María y la parro
quia de Santiago. 

~=~TOS 
~ES "PI CAZO" MATERIALES DE CONSTRUCCION, S.L. 

Los organizadores consideran 
que «sembrar estrellas no sólo es 

PUERTA de Madrid 

• MUEBLES DE COCINA 
• MUEBLES DE BAio 
• SAlllTARIOS 
• GRIFERIA 
•MAMPARAS 
• ACCESORIOS 

EXPOSICION Y VENTA: 

ATENCION PERSONALIZADA 
POR AUTENTICOS PROFESIONALES 

ALMACEN: 

!~!!!!~.'!'J!~ 
Gil de Andrade, 12 - Tlf.: 889 85 42 -ALCALA- Pol. El Caballo, nave 15 - Tlf.: 885 16 37 -LOECHES-
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La concejala de IU, que sufriera decenas de llamadas amenazadoras e 
insultantes durante el pasado año, ha cursado denuncia en comisaria 

· snvia urarra recibe una inquietante felicitación navideña 
En Navidad, no todo son buenos deseos 

La concejala de IU Silvia Uyarra ha cursado denuncia en la comisaria de Alcalá tras recibir una ame
naza en forma de felicitación navideña. Alcalá-Meco. Muy agradecida a tas atenciones. En este año 
que entra te visitaremos es el contenido del christma sin firma, escrito a máquina y matasellado en 
Alcalá, que la concejala recibía en su domicilio particular el pasado 5 de enero. Silvia Uyarra conside
raque se trata de un asunto político de matiz personal pero prefiere no centrar sus sospechas en nadie, 
dejando investigar a la Policía hasta que se descubra al autor de las amenazas. 

La malintencionada felicita
ción ha sido la gota que ha col
mado la paciencia de Silvia 
Uyarra, que desde febrero has
ta agosto del pasado año estu
vo recibiendo llamadas telefó
nicas en las que se la insultaba, 
intimidaba e incluso amenaza
ba de muerte. Este hecho tam
bién fue denunciado y cuando 

. . el juzgado determinó que el te
léfono particular de la edil fue
ra intervenido, las llamadas de

.... jaron de producirse. 
Hubo temporadas en las que 

las llamadas se producían a dia
rio y algunas de ellas queda
ron grabadas en el contesta
dor automático de la conceja
la. Según declaró ésta, se tra
taba de una voz joven aunque 
no pudo precisar si femenina 
o masculina. De lo que más se 
lamenta Silvia Uyarra es de 
que en algunas ocasiones fueran 
sus hijos, de 12 y 10 años, los 
que cogieran el teléfono y escu
charan los graves insultos diri
gidos a su madre. «Me parece 
aberrante, porque cuando reci
bes este tipo de amenazas no. 
piensas en ti, como ocurrió en 
mi caso, sino en tus hijos y en 
porqué tienen que verse invo
lucrados en esta historia sin 
tener ellos ninguna culpa de 
que su madre sea política», de
claró Uyarra quien añadió que 
«estos ataques se están dando 
últimamente en mujeres con 
cargas familiares, que no tienen 

to de enero de t998 

la protección de un varón». 
Uyarra de momento conside

ra que no necesita protección, 
ya que sus sospechas van más 
encaminadas a «temas políti
cos» de matiz «personal» en Al
calá de Henares. Con el parti
cular encabezamiento de la mi
siva -Alcalá-Meco-, el autor 
sólo «pretende intimidar más» 
y crear cierta confusión. Las 
llamadas se dirigieron a su do
micilio particular por lo que, 
«sea quién sea, conoce muy 
bien todos mis datos». 

Esta concejala cree que su 
cargo implica este tipo de ries
gos, «entra en el sueldo>>, pero 
con su denuncia pública pre
tende que «ningún compañero 
de IU, ni ningún otro concejal 

o periodista sigamos recibien
do estas amenazas. No se deben 
consentir estos hechos que yo 
calificaría de fascistas». 

«Intento de presionar 
al grupo municipal de IU» 

Silvia Uyarra no es el único 
concejal de IU que ha recibido 
amenazas. Pilar F ernández y 
José Miguel Polo han sufrido 
ataques similares, lo que en 
opinión del portavoz de los edi
les de Izquierda Unida es un 
«intento de presionar al grupo 
municipal de IU». Polo añadió 
que el caso ya está «en manos 
de los organismos judiciales y . 
policiales» en los que confía 
«para que tengan la eficacia 

~) 1(4 
FORMA Y LINEA 

BELLEZA y ADELGAZAMIENTO 

e/ Mayor, 70 -Tif.: 882 08 63 - Alcalá de Henares 
•Todos los centros de FORMA Y LINEA están asesorados 

~ médica y científicamente por el CENTRO DE INVESTIGA
\J"" CION DEL METABOLISMO Y DE LA NUTRICION 

pertinente para atajar este ti
po de comportamientos y des
cubrir a los que están detrás de 
este tema». 

José Miguel Polo insistió en 
la necesidad de ser prudentes a 
la hora de sospechar de alguien: 
«Es un tema muy delicado y es 
mejor ser prudentes porque co
mo sabéis por experiencia (en 
referencia a las llamadas al re
dactor de PUERTA DE MA
DRID, Jesús Cámara) es muy 
complicado de probar. Espere
mos que la profesionalidad de 
los agentes del orden público lo
gren algún resultado». 

El portavoz de IU hizo men
ción a otros casos, como el ya 
citado contra Jesús Cámara, y 
comentó que estamos ante una 
situación ante la que «conven
dría reflexionar colectivamen
te sobre el tipo de ciudad que 
tenemos, que desde luego está 
muy lejos de la Alcalá idílica o 
la España idílica que dibujan 
los señores del PP. La sociedad 
está crispada y esta denuncia es 
un elemento que retrata perfec
tamente esa crispación». 

Polo concluyó manifestando 
que los que intentan este tipo 
de presiones consiguen el efec
to contrario: «Los ataques son 
para los cargos públicos de IU 
síntoma claro y evidente de que 
vamos por buen camino y tene
mos que continuar por esta 
línea». 

Por su parte, el coordinador 
general de !U-Alcalá, Luis Suá
rez Machota, expresó el apoyo 
de la coalición a Silvia Uyarra 
y añadió que no es la primera 
vez que ocurren estos hechos: 
«El conjunto de los concejales 
que han pasado por aquí han si
do molestados por determina
das posiciones políticas que a 
veces les obliga a enfrentarse a 
negocios tapados. A veces, 
cuando se vota en libertad, le 
'jode' a mucha gente negocios 
grandes o pequeños que para 
algunos son parte de su modus 
vivendi». 
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Ahora Nuevo Mégane Scénic desde 2. 2 1 5. O O O Ptas. 
Un precio como éste es una excelente razón para animarte, pero no te olvides de todas las demás. 1 •• Modularidad. Es la primera 
vez que alguien te ofrece una razón como ésta. Porque Scénic es un monovolumen con s plazas, que pueden ser 4, ó 3, ó 2 . 

..Scénic 
l'1égane 

2. Compartimentos. Trampillas, contenedores y compartimentos para todo lo que tu hijo y tú 
querais. 3. Seguridad. Cinturones delanteros y traseros con tres puntos de anclaje y SSP. Barras de 
protección lateral. 4. Habitabilidad. Ya no tendrás que preocuparte por si el perro y los niños se 
muerden por falta de espacio. El interior del Scénic está preparado para todo. Y para todos. 

EL COCHE PARA LAS FAMILIAS QUE VIENEN. 

RENAULT 
El PLACER 

DE VIVIRLOS 



Los jóvenes de la parroquia San Francisco de Asís y todos sus colaboradores. 

Recaudadas en el Maratón de Villancicos SOiidario organizado por la parroquia de san Francisco de Asís 

450.DOO pesetas para los necesitados 
de Alcalá y Albania 

El Maratón de Villancicos Solidario, organizado el 27 de diciembre por la parroquia de San Francís
co de Asís, sirvió para recaudar un total de 450.000 pesetas. Esos fondos se destinarán por igual a di
versos proyectos para .Albania y para Cáritas Interparroquial de Alcalá de Henares, que lo hará llegar 
a los necesitados. Durante doce horas sin interrupción, diversos coros se encargaron de que los villan
cicos no cesaran de sonar en la Plaza de Cervantes, al tiempo que se desarrollaban otras actividades. 

A las diez _de la mañana co
menzaron a entonarse los pri
meros villancicos en el escena
rio instalado frente a la entra
da principal del Ayuntamien
to. Se cumplía así la idea del 
grupo de jóvenes de la parro
quia de San Francisco de Asís, 
que deseaba que la solidari
dad navideña no se quedara 
en meras palabras, sino que 

Los villancicos no cesaron en doce horas. En los juegos participaron niños y jóvenes. 
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se aplicara a la vida cotidia
na. Con el apoyo del grupo de 
jóvenes Virgen del Val, el 
Centro Cultural Cisneros, el 
colectivo de corales de Alcalá, 
el Grupo de Danza de la Uni
versidad de Alcalá, el Movi
miento Junior y particulares, 
se consiguieron completar las 
doce horas del maratón, has
ta las diez de la noche. 

Y como no todo iban a ser 
villancicos, los coros se acom
pañaron de un rastrillo bené
fico donde el público pudo 
aprovechar para hacer sus 
compras de Reyes con una va
riada oferta de regalos, desde 
radios a muñecos, adornos, 
bisutería, zapatillas y un lar
go etcétera, sabiendo que el 
dinero que se dejaba iba des
tinado a una buena causa. 
Hubo ad.emás cuentacuentos, 
malabares, juegos infantiles y 
juveniles, bailes regionales, 
exhibiciones, subastas, rifas y 
hasta una 111esa donde se to
maba la tensión. 

La colaboración de los alca
laínos fue estupenda desde 
primera hora de la mañana. 
Pero, para que la participa
ción fuera realmente abierta, 
se reservó una hora, de 18'30 
a 19'30, cuando todos los in-
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teresados en colaborar pudie
ron hacerse oir con cualquier 
tipo de iniciativa relacionada 
con la Navidad. 

Con el rastrillo, las rifas y 
los donativos en las huchas, la 
parroquia San Francisco de 
Asís y sus colaboradores han 
conseguido recaudar 450.000 
pesetas, una cantidad que no 
se esperaba. Esos fondos se 
destinarán por igual parte a 
personas necesitadas de Alcalá 
de Henares, a través de la ges
tión de Cáritas lnterparro
quial, y a diversos proyectos 
que los padres franciscanos es
tán desarrollando en Albania, 
una zona no sólo castigada si
no olvidada por muchos y 
donde hacen falta recursos no 
sólo para la alimentación, si
no para otras necesidades bá
sicas como la sanidad. 

Como puede verse en las foto
grafías, el maratón se convirtió 
en una fiesta a la que estaba in
vitado todo el que pasara por la 
plaza de Cervantes. Para recau
dar fondos se rifaron diversos 
artículos, se montó un rastrillo 
donde hacer «compras solida
rias» e incluso se tomó la tensión. 

'· (< •• -r\ 
ú' '::'..\ 

J 
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Un enorme oso blanco figuraba en la carroza de apertura. La Asociacióbn Cultural y recreativa d:J. ChorrillO>I se atrevió con un belén viviente. 

Sólo desfilaron siete carrozas y el grueso del público se concentró Reyes fue el habitual: Avenida 
del V al, Paseo del V al, calle Co-

en el centro de la ciudad 

una corta y rápida cabalgata de Reyes 
recorrió las calles de Alcalá 

Los Reyes Magos de Oriente 
se preparaban para su intensa 
noche de trabajo el 5 de enero, 
pero no faltaron a su tradicional 
cita con la cabalgata compluten
se. Aunque el público fue muy 
numeroso en el centro de Alca
lá, se apreció menos gente en zo
nas como el Paseo de la Alame
da o del Val. Pero si algo halla
mado la atención este año ha si
do el menor número de carrozas 
con respecto a ediciones anterio
res. Ello, junto al hecho de que 
por momentos faltaran carame
los para los asistentes y el paso 
fuera bastante rápido en algunas 
calles, empobreció un poco este 
acto de cierre de las fiestas Na
videñas. 

El recorrido de la cabalgata de 

legios, calle Escritorios, Plaza de 
los Santos Niños y vuelta por la 
calle Mayor, Libreros, Cuatro 
Caños, Teniente Ruiz, Paseo de 
la Alameda y nuevamente A ve
nida del V al. 

Abría el desfile una primera 
carroza con un gran oso blanco 
y, como tripulantes, varios pas-

Zancudos, payasos, malabaristas y varias bandas de música animaron el espectáculo 
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Tres enormes cisnes conducían a varios pastorcitos. A la derecha, la carroza de e<El Rey León». 

tores hebreos, encarnados por de vista -con gafas-, papel re- gra, intentó desplegar una pan- El público asistente fue muy 
miembros de la peña que colabo- presentado por el concejal Emi- carta de protesta por la utiliza- numeroso, fundamentalmente en 
raba este año, El Woky. A con- lio Martín (IU), en un trono ti- ción de personas pintadas de ne- el centro de la ciudad, porque en 
tinuación llegaba la carroza de la rado por dos panteras negras. gro para los personajes, en lugar la Avenida del Val, el Paseo del 
Asociación Cultural y Recreati- Por último, el Rey Baltasar, el de verdadera gente de color. El V al y el Paseo de la Alameda, hu
va 'El Chorrillo', de la Delega- edil Juan Osorio (PSOE), en una incidente no duró ni medio mi- bo menos niños que otros años , 
ción Municipal del Distrito carroza conducida por leones do- nuto, porque la rápida actuación a pesar de que la tarde no era de 
VIII. En ella viajaban varios ni- rados y una corte de pajes, todos de la Policía Municipal hizo di- las más frías del invierno. El pa-
ños formando un portal de Belén ellos con las caras tiznadas de solver de inmediato a los mani- so de la cabalgata también fue 
viviente. Seguía un vistoso gru- negro. festantes sin más problemas. más rápido que en ediciones an-
po compuesto por zancudos, ma- Precisamente por Baltasar, al El desfile lo cerraba el trene- teriores porque, si bien salió al-
labaristas a pie y en monociclo y igual que en la cabalgata de cito infantil de la Asociación de go tarde, también se recogió más 
varios payasos, que jugaron con 1997, se motivó la anécdota. A Comerciantes de la Calle Mayor pronto (a las ocho menos cuarto 
los niños y les recordaron que de- la altura de los Cuatros Caños, y Aledaños (ACOCAMA), que ya tomaba de vuelta la Avenida 
bían acostarse pronto, para que un reducido grupo de unas diez ha recorrido las calles del centro del Val y a buen paso, a falta de 
los Reyes pudieran dejarles todos personas, todas ellas de raza ne- durante las Navidades. público). Otro de los puntos que 
sus regalos. deslució el acto fue que, momen

La tercera carroza, la más lla
mativa, la formaban una hilera 
de cisnes con las alas desplega
das, desde-la que varios pastores 
(de nuevo miembros de la peña 
El Woky) lanzaban confetti. Una 
banda separaba ésta de la cuarta 
carroza, también muy bonita, 
que reproducía una escena con 
personajes de la película 'El Rey 
León', de W alt Disney. 

Y, por fin, los más esperados, 
Sus Majestades de Oriente. El 
concejal Javier Fernández (PP) 
interpretó al Rey Melchor, des
de un majestuoso trono dorado 
con respaldo de· espejos y acom
pañado de dos pajes. Continua
ba un Rey Gaspar con problemas Los niños, expectantes ante la llegada de los Reyes Magos. 

táneamente, iban faltando cara
melos que lanzar a la concurren
cia, a pesar de que ésta no deja
ba de pedirlos. En definitiva, 
aunque la mayoría de las carro
zas era de calidad, supieron a po
co. Lo único que no cambia de 
una vez para otra es la ilusión de 
los más pequeños por ver a Mel
chor, Gaspar y Baltasar en vivo. 

Los tres Reyes Magos ya ha
bían comenzado sus visitas por 
diversos lugares de Alcalá en la 
mañana del mismo 5 de enero. A 
las diez , partieron del Ayunta
miento para recorrer la sede de 
APHISA, el hospital Príncipe de 
Asturias , el Patronato de San Jo
sé, el colegio Sagrado Corazón y 
el Hospitalillo de Antezana. 

Melchor Uavier Femández Abad) en su majestuoso trono. El Rey Gaspar (Emilio Martín) repartió caramelos. El Rey Baltasar (el concejal 
- Juan Osorio) fue motivo de protestas por una decena de manifestantes de color. 
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Francisca Javier García Gutiérrez es autor 
del texto y asear Masats de las fotografías 

Alcalá protagonista de una nueva publicación 
Francisco Javier Gutiérrez, historiador y presidente de la Insti

tución de Estudios Complutenses, y Osear Masats, fotógrafo, son los 
autores del libro titulado «Alcalá de Henares», que sobre la ciudad 
complutense se ha editado hace unas semanas . 

.El volumen, presentado en una cuidada edición, recoge los aspectos 
geográficos de la ciudad y hace un breve recorrido por la Historia 
de Alcalá, dedicando también unas páginas a su economía. El últi
mo apartado se reserva a los Hijos Ilustres de la antigua Complutum. 

Los 'saludas' de Bartolomé González, alcalde de Alcalá, y Manuel 
Gala, rector de la Universidad de Alcalá, encabezan el texto que apa
rece publicado en castellano e inglés. 

El libro fue presentado el pasado 2 de enero en la librería Cervan-
tes , donde Francisco Javier García Gutiérrez firmó ejemplares. Francisco Javier García Gutiérrez, autor de libro 1dllcalá de Henares» 

Los peñistas 
obsequiaron a · ~ 
los ancianos de 
la Residencia de 
laCAM 

Las peñas festivas de Alca
lá tuvieron estas Navidades 
un entrañable gesto con los 
ancianos de la Residencia de 
la Comunidad de Madrid, 
ubicada en la carretera de 
Meco. Fue el pasado 30 de di
ciembre, cuando representan
tes de las diferentes peñas 
complutenses repartieron 
unos 300 frascos de colonia 
entre los ancianos que viven 
en la citada residencia, que 
quedaron muy agradecidos 
por el detalle. 

Abierto el plazo de inscripción en los cursos: 
* PROCEDIMIENTO LABORAL 

Y DE SEGURIDAD SOCIAL 
Del 19 al 29 de Enero, de 19'00 a 22'00 horas. 

* WINDOWS 95 + 
MICROSOFT OFFICE 97 
Del 2 de Febrero al 5 de Marzo, de 9'00 a 11'30 h. 

-Plazas limitadas- ~ 

,e. ~-~~ 
~· \)~ 

CAMARA OFICIAL DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 
DELEGACION Efl ALCALA DE HEllARES 

Plam de la Vlctalta, n• t · 'hlf.: B 22 71·2m2Alallá de Henares· llADllD 
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ESTACIÓN 
I • DE SERVICIO s 
LOS AVELLARE 

Servicio de lavado rápido, 
automático 

y lo más importante ... 
ECONÓMICO 
• •••••••••• 

GASOLEO 
A DOMICILIO 

Ofrecemos el mejor servicio de la zona. 
¡¡Compruébalo por ti mismo!! 

No esperes que te lo digan 

ctra. de Villalbilla, km. 2 Tino.·. 885 94 93 VILLALBILLA - Madrid 
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El museo fue inaugurado el pasado 20 de diciembre setas, los seis primeros apor
tados por la Unión Europea y 
el resto -53 para la rehabili
tación del edificio y 13 más 
para la instalación del mu
seo- proceden de la Direc
ción General de Patrimonio 
de la CAM a través de la sub
vención que reciben de la 
Fundación Caja Madrid. 

Decenas de personas visitaron el Museo de la 
Magistral durante las fiestas navideñas 

Decenas de personas han visitado el Museo de la Magistral-Catedral de Alcalá durante las fiestas navi
deñas. El museo se inauguró el pasado 20 de diciembre en presencia del consejero de Educación y Cultura 
de la CAM, Gustavo Villapalos; el gerente de la Fundación Caja de Madrid, Alfredo Pérez de .Armiñán; 
el Obispo de la Diócesis de Alcalá, Monseñor Ureña; y el alcalde de la ciudad, Bartolomé González. 

En periodos festivos, como 
las Navidades, Semana Santa 
o verano, el museo permane
cerá abierto al público todos 
los días. El resto del año sólo 
se abrirá los fines de semanas 
y días festivos. El horario de 
apertura es de 11a14 y de 17 
a 20 horas. 

Las salas del museo se han 
ubicado en el claustro, ante
sala y sala capitular de la 
Magistral-Catedral. En ellas 
se expone la colección perma-

nente, compuesta por 90 pie
zas del Tesoro de la Magistral, 
y diferentes exposiciones tem
porales de piezas del patrimo
nio de la Diócesis de Alcalá o 

i ·1ii3i i ''' =t-W µ ¡J ''IA1 •I•fj 
~ B - DETECCION DE RIESGOS 
~ ~ URGUENO EMPRESARIALES 
....,,,, """""""-....,,,, & ASOCIADOS LICENCIA DEL MINISTERIO DEL INTERIOR 

....,,,, DIRECCION GENERAL DE LA POLICIA Nº 329 

INVESTIGACIONES 

•Laborales 
Personales. 
• Financieras • Búsquedas 
• Ley de Arrendamientos 
• Contra-Espionaje Industrial 
• Compañías de Seguros 

GABINETES TECNICOS 

• De Barridos y Contramedidas Telefónicas y Ambientales. 
• De Peritaciones Caligráficas, Anónimos, Falsificaciones, etc. 
• De Huellas Dactilares. 
• Estudio de Detección de Riesgos Empresariales. 
• De Selección de Personal. 
- Sistemas electrónicos personalizados 

Vigilancia en hoteles · ferias - exposiciones o ámbitos análogos. (Ley 2311992 de 30 de julio, de Seguridad Privada) 

c/ Alejo Carpentier, 12 - 5° A - 28806 ALCALA DE HENARES 

Tel.: 882 8185 - Fa1: 166 3316 

OPOSICIONES 
iii INMINENTE CONVOCRTORIR 111 

*AUXILIARES 
*CELADORES 
*PINCHES 

IN SALUD 
(Graduado Escolar) 

(Certificado Estudios Primarios) 

(Certificado Estudios Primarios) 

CONVOCADAS 
"' RGENOR ESTRTRL TRIBUTFMIR 90Plozos 

(Cuerpo Rdministrativo) - Plazo instancias 16.1.98 

@fü.t~ .. ,. C/Tte. Ruiz, 1 (Cuatro Caños) 
~*: Tf_ 889.60_64 Alcalá de Henares *•• htt ://www.ctv.es/USERS/cmc E-MAll: cmcOctv.es 
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importantes colecciones cedi
das por museos catedralicios. 

Para la ejecución del museo 
se ha contado con un presu
puesto de 72 millones de pe-

;f¡ bostería 
. , ~ 

del tEstud1ante PiiV' 
E\ .\LC\.L\ DE HE\.\RES. TIE\E \llL Y l'\ SITIOS 

DO\DE DECLSL\.R l'\ \IE\l' ESPECL\L E\ EL FI\ DE SE\!.\\.\ 

\lIL ... r L' \O : L\ HOSTERL\ DEL ESTCDL\~TE . 

PORQU EL\ IER\b '' \OCHE. ~ .\B .\DO 111 Y DO>ll\C.O 11 DE E\ERO DE 1"''8. 

LES OFRECE:\IOS: 

Paradores de Turismo de España y la Hostería del Estudiante 
MENÚ DEGUSTACION 

Viernes 9, Sábado 10 y Domingo 11 

APERITIVOS DE LA HOSTERIA 

SOPA DE AJO A LA CASTELLANA 

PIMIENTOS DEL PICO RELLENOS DE PESCADO Y MARISCO . . . 
PERDIZ DE TIRO A LA TOLEDANA 

PROFITEROLES RELLENOS DE HELADO DE CALABAZA 
CON CHOCOLATE CALIENTE 

MEDIA JARRA DE VINO TINTO DE COLMENAR DE OREJA 
JARRA DE AGUA . . . 

COPA DE MOSCATEL 

CAFÉ CON ALMENDRITAS GARAPIÑADAS 
DE LAS MONJAS CLARISAS 

PRECIO: S.800 PTAS. + 7% l.V.A. 

RESERVAS: e/ Colegios, 3 - Tlfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 
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La vícUma se encontraba con 
su hiia de dos años de edad· 
Atracó a una muier 
1 la hirió con un cuchillo 

Una mujer de 30 años fue 
objeto de un robo con intimida
ción por un individuo que, 
armado con un gran cuchillo, 
hirió a la mujer para apoderarse 
de su bolso a pesar de que esta
ba acompañada por su hija de 
dos años de edad. 

Ocurrió sobre las 23'30 horas 
del día 6 de enero en la calle 
Juan de Austria, a la altura del 
número 12. La mujer iba a 
entrar en su vehículo, que se 
encontraba allí aparcado. En el 
interior del turismo se encontra
ba su hija de dos años de edad, 
cuando fue abordada por un 
individuo que, armado con un 
cuchillo de grandes dimensio
nes trató de apoderarse del 
bolso. Hubo un forcejeo que 
concluyó con heridas de carac
ter leve de la mujer en su pierna 
producidas por un corte. El 
individuo se apoderó del bolso y 
se dio a la fuga. Cerca le espera
ba otro individuo, con el que 
huyó. El autor del atraco es un 
hombre entre los 20 y los 30 
años de edad. En el interior del 
bolso la mujer llevaba 4.000 
pesetas, efectos personales y 
documentación diversa. 

La víctima se refugió en el 
interior del bar 'El pájaro griffo', 
un local que también ha sido 
víctima de diversos robos, hasta 
la llegada de la policía. 

DICIEMBRE - ENERO 
Día 30 . . . . . . . . . . . . . 10.124 
Día 31 ............. 58.498 
Día 2 ............. 06.376 
Día 5 ............. 88.380 
Día 7 ............. 14.203 

RESTAURANTE • BAR. 

Sánchez 
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Peatonalización v deshabitación del centro hacen que los 
ladrones puedan actuar con comodidad 

los ladrones volvieron a entrar 
en la redacción de PUERTA DE MADRID 
El anterior robo en nuestras oftcinas se produio el día 18 de octubre 
El ladrón o ladrones son expertos en equipos fotogra\flcos ya que las veces que han 
entrado en la redacción de PUÉRTA DE MADRID han buscado éstos. Ya llevamos cinco 
sustraídos. El último babia sido en la madrugada del dia 18 de octubre en una época en 
la que el casco hlst6rlco complutense se vio asaltado por los ladrones. En aquellas 
fechas cometieron un robo en la joyerla Pulido por valor de diez millones de pesetas. 
Pues bien. con el año nuevo. los ladrones han vuelto a las andadas y han cometido 
varios robos ayudados qulzfl por la peatonallzaci6n y deshabitaci6n del casco hlst6rlco. 

La redacción de PUERTA DE 
MADRID cerró sus puertas 
sobre las dos de la madrugada 
del día 8 de enero. Sobre las 
nueve de la mañana uno de los 
redactores gráficos llegó a las 
dependencias del número 7 de 
la calle Ramón y Cajal y com
probó como los ladrones habían 
vuelto a entrar a través de un 
patio interior. Para acceder a la 
redacción rompieron el candado 
de una reja y quitaron el marco 
de una ventana. Del interior de 
la oficina se llevaron una cáma
ra fotográfica de la marca Nikon 
F-50, un objetivo zoom Nikon, 
un flash, todo ello guardada en 
una bolsa de lona y valorado en 
100.000 pesetas. Además se lle
varon 6.000 pesetas en metálico 
de un cajón y revqlvieron otros 
cajones que se encontraban en 
la redacción. Fue un robo muy 
parecido al ocurrido el día 18 de 
octubre y al anterior, cometido 
en verano y el precedente a ese, 
en el mes de abril. Los equipos 
fotográficos son sus objetivos. 

Y es que las últimas noches se 
ha podido ver en esta zona del 

casco histórico a varias perso
nas en actitud sospechosa. Al 
parecer utilizan un vehículo de 
color blanco y la aparición de 
personas que caminan por la 
calle Ramón y Cajal y aledaños, 

es contestada con carreras. El 
casco histórico está cada vez 
más deshabitado por las noches 
y las oficinas y comercios son 
objetivos cómodos y sencillos 
para los ladrones. 

un individuo atracó en una 
juguetería con un cuchillo iamonero 
El atracador debió de pensar que seria el •golpe' mAs adecua
do por la fecha. Atracar en una jugueteria en visperas de 
Reyes. debía ser para el delincuente 'un negocio seguro'. 
Ocurrió en la jugueteria Mlnlcentro. situada en el número 3 
de la calle Azucena. Sobre las 20·20 horas del dia 3 de enero. 
el atracador esperó a que los empleados fueran a echar la reja 
del establecimiento para cerrarlo al público y ellos recoger en 
el interior. El individuo hizo caso omiso cuando le dijeron que 
estaba cerrado, y sacó el ~ con el que amenazó a todos. 

Con el cuchillo jamonero en la 
mano advirtió a todos los que 
allí había: cinco empleados. Si 
gritaban les mataría. Exigió que 
le entregaran el dinero de la 
caja, pero él mismo se apoderó 
de lo que había. Tuvo incluso la 
sangre fria de limpiar con su 
cazadora algún efecto que había 
tocado a fin de no dejar ninguna 

h1,1ella dactilar. El individuo, 
con una edad aproximada entre 
los 35 y los 40 años, se apoderó 
del60.000 pesetas ap:r;oximada
mente. 

A continuación se dio a la fuga 
en un turismo dejando a los 
empleados de la juguetería pre
sos de un considerable estado 
de nerviosismo. 

W'COMPLUNET . TU CENTRO DE FORMACIÓN 
C/ libreros 9, 1° 

· Alcalá de Henares 

ir: 882 24 31 

GESTION HACIENDA 375 Plazas (Instancias hasta 16/1/98) 
GESTION INSALUD 90 Plazas (Instancias hasta 24/1/98) 
AGENTES HACIENDA 90 Plazas (Instancias hasta 16/1/98) 

AUXILIARES ADMINISTRATIVOS 
CELADORES Y PINCHES(INSALUD) 

4.899 PLAZAS 
Prepar~ción por Funcionarios Públicos 

VENTA DE TEMARIOS ADAMS 
http ://www.complunet:es e-mail: co01plunet@complunet.es 
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Las fotografías muestran diversos destrozos que los ladrones hicieron para perpetrar su robo. 

ocurrió en 'Las Columnas del 40', situado en la calle Mayor 

Rompen el tejado de un restaurante para entrar a robar 
Los ladrones abrieron un agujero que traspasó las tejas, el hormigón y los hierros 

Cualquier medida de seguridad parece ser poca para los ladrones que vienen circulando por 
el centro de Alcalá. 'Las Columnas del 40', un restaurante situado en la calle Mayor n°40, está 
dotado de cerrojos y alarma conectada con la policía. Pero en la noche del 3 al 4 de enero, todo 
eso no fue impedimento para que se perpetrara un robo. Lejos de forzar cualquier puerta, optaron 
por algo más trabajoso pero con iguales resultados: se practicó un butrón en el tejado, abriendo 
un agujero que traspasó, a fuerza de golpes, las tejas, el hormigón y los hierros. 

Los ladrones llegaban prepa- pudieron actuar con toda impu- avisar a los propietarios. No fue 
rados para semejante trabajo, nidad, si bien una vecina ha- hasta la mañana siguiente, 
se supone que con herramien- bía escuchado golpes pero no cuando los trabajadores abrie
tas y empleándose durante un pudo imaginarse que se trata- ron el local, que se enteraron 
buen rato en abrir el tejado. El ra de un robo. del suceso. Además, éste no es 
agujero les comunicó con un al- l.a pérdida total estaba cal- ni siquiera el primero, si bien 
macenillo abuhardillado situa- culándose cuando escribimos. el restaurante lleva poco más de 
do en la zona de oficinas del Concretamente los deliñcucntes un año abierto al público. Ha 
primer piso, donde se han en- se apoderaron de 48 botellas de desaparecido dinero en otras 
contrado huellas y rastros de licor (había licores sin alcohol ocasiones, les han forzado dos 
sangre. Allí rompieron las que ni siquiera tocaron), 20 ki- veces la entrada y, por si fuera 
puertas de los despachos y al- logramos de café, 30.000 pese- poco, ha entrado un ladrón a 
gunos muebles que estaban ce- tas en metálico más una caja de las diez y media de la noche de 
rrados, al tiempo que revolvían caudales que contenía otras un sábado, cuando el estable
todos los enseres a su paso. La 174.000. Para salir, utilizaron cimiento estaba repleto de gen
alarma no llegó a conectarse el mismo agujero. te. Ello ocurrió en el mes de 
porque sólo cubre la planta baja Al no conectarse la alarma, septiembre. Juan Bonet, el apo
y la zona del restaurante, don- la policía no tuvo noticia de lo derado del negocio, se ausentó 
de ni siquiera pasaron. Por ello ocurrido y, por tanto, no pudo unos minutos de su oficina, que 

AGRADECIMIENTO 

dejó cerrada con llave, para ir 
a la cercana calle Imagen. El 
'caco' logró entrar al patio del 
edificio a través de los servicios 
de un mesón cercano. Aprove
chando la ausencia, rompió la 
puerta del despacho y consiguió 
llevarse 5.000 pesetas, un esca
so botín para tanto riesgo. 

El robo de la noche del 3 al 
4 de enero ha sido denunciado 
en la comisaría de policía. El 
apoderado estudia ahora lama
nera de reforzar la seguridad, 
aunque cada vez va siendo más 
difícil si no se quiere trabajar 
en un recinto parecido a una 
cárcel. 

HERNIAS. de disco, DOLORES de 
columna, musculares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
lSANADORJ 

25 años da auarlancla 
l¡IWl!t:lil1tJ0:\¡@ilf/:!1Iitj 

Previa petición de día y hora 
al Tif.: 883 58 03 

Torre del Chorrillo, nº 2 - 5° E 

D. Joaquín Zafra Martín AGRADECIMIENTO 
CORONEL DE AVIACION RETIRADO 

Falleció en Madrid, 
el día 22 de diciembre de 1997 

DE P ... - ~ ----. . ~.---· · 
.. .. . -

Su esposa, hijos, hermanos, nietos, sobrinos y demás fa
milia ruegan una oración por su alma, y comunican que 
el funeral por su eterno descanso tendrá lugar el viernes, 
día 9 de enero de 1998 a las 8 de la tarde en la parroquia 
Cripta de Santa Rita de Madrid (c/ Gaztambide, 73 -
Madrid). 

La familia agradece, ante la imposibilidad de hacerlo per
sonalmente todos los testimonios de condolencia recibidos, 
ante tan triste pérdida. 

A TODOS, MUCHAS GRACIAS. 

PUERTA de Madrid 

D. Luis Mayoral Sánchez 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 4 de enero de 1998 
a los 67 años de edad. 

D.E.P. 
Su familia expresa desde estas líneas su más profunda gra

titud a todas las personas que les han acompañado en su 
dolor con motivo de tan triste acontecimiento. 

A TODOS, MUCHAS GRACIAS 

El funeral por su eterno descanso se celebrará el lunes 
día 12 de enero a las 7 '30 de la tarde en la parroquia de 
Santiago Apóstol (c/ Torrelaguna - Alcalá de Henares). 
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El presunto pirómano, a quien se le había negado la entrada al local, 

estaba ebrio y fue detenido por la policía 

Fallece un hombre por el incendio 
provocado en «La Chata» 
se negó a saltar por la ventana y se Introdujo en el edificio, 
donde resultó Intoxicado por el humo 

J.C.P; de 36 años, falleció el 22 de diciembre en el hospital Príncipe de .Asturias, a consecuencia de 
una intoxicación por inhalación de humo en un incendio provocado en el club de alteme 1cLa Chata». 
El suceso se produjo el 20 de diciembre en el citado local, situado en el km. 28 de la N-11. Allí mismo 
fue detenido Liborio A.B; de 30 años, como presunto autor del incendio. Un trabajador de seguridad 
de 25 años tuvo igualmente que ser trasladado al centro hospitalario, tras haber colaborado en las 
tareas de auxilio. Su estado no era tan grave y pudo ser dado de alta horas después. 

Eran las cinco de la madru
gada cuando empezó el incen
dio. Un camarero, ayudado con 
una manguera, apagó el fuego 
desde la parte trasera. En nin
gún momento hubo llamas, pe
ro sí una humareda de gran es
pesor que pronto inundó el lo
cal , cuyas puertas y ventanas 
estaban cerradas debido a las 
bajas temperaturas invernales. 
En esos momentos había cerca 
de 100 personas en «La Chata», 
entre trabajadores y clientes. 
Alejandro Conde, propietario 
del local , se encontraba en el 
cercano club «Prívate» y reci
bió el aviso. Acompañado por 
dos trabajadores de seguridad, 
se trasladó al lugar con rapidez. 
Hasta allí ya habían llegado do
taciones de Policía Nacional y 
Municipal. «Nos subimos por 
los balcones , abrimos las ven
tanas y preguntamos por todos 
los camerinos si había alguien. 
Era totalmente imposible en
trar al local por el humo. Des
pués del tumulto, se fue despe
jando», explica Conde. 

Aunque la evacuación del 
edificio se había realizado con 
rapidez, había dos personas 
que insistían en que su amigo 
permanecía dentro. Una seño
rita explicó que estaba con un 

.amigo cuando se desató el fue
go -nos dice Alejandro Con
de-. Ella saltó por la ventana 
y le dijo que saliera, pero él no 
quiso. Según me contaron , pa
recía que estaba tranquilo, ti
ró por el pasillo y , cuando lle
gó a la recepción, se quedó acu
r rucado y se asfixió». Bombe
ros y trabajadores se empeña
ron en la búsqueda, dificulta
da por la falta de visibilidad. 
«Buscamos como locos por los 
camerinos y no aparecía. Mi
guel , uno de los camareros, se 
portó como un héroe porque se 
puso una camiseta mojada y 
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se paseó por el local. Quique, 
trabajador de seguridad, tam
bién entró y, cuando salió, se 
cayó redondo y tuvo que ser 
trasladado al hospital. Final
mente lo encontraron el herma
no de mi socio y otro amigo 
nuestro , y lo sacaron con ayu
da de los bomberos», explica 
Alejandro Conde. 

Comenzó entonces la labor 
del servicio de urgencias de la 
UVI-móvil del 061. Una de las 
facultativos de este cuerpo, ex
plica que el herido se encontra
ba inconsciente. «Una vez va
lorado, comprobamos que esta
ba en parada cardio-respira
toria. Me puse en contacto con 
el centro coordinador del 061 , 
para notificar la situación y de
cir que íbamos a reanimarle, 
pero que mandaran más recur
sos porque desconocíamos si en 
el lugar había más personas. 
Enviaron a Cruz Roja y a una 
unidad de los bomberos medi
calizada (SERCAM). Reanima
mos al paciente, salió de lapa
rada cardio-respiratoria y , so
bre las seis de la mañana, lo in
gresamos en la UCI del hospi-

tal Príncipe de Asturias, con un 
pronóstico muy malo». Dos 
días después se producía su 
fallecimiento. 

J.C.P. había contraído ma
trimonio recientemente, según 
le explicó al dueño del local un 
familiar del fallecido , que acu
dió al lugar a recoger sus cosas. 

El otro herido, el trabajador 
de seguridad de 25 años, fue 
trasladado al hospital por una 
ambulancia de Cruz Roja. Es
taba igualmente intoxicado por 
el humo, pero su estado no re
vestía tanta gravedad y horas 
después pudo recibir el alta. 

El presunto autor 
había sido expulsado de 
<<Private» y, minutos después, 
de <<La Chata» 

La policía detuvo en el lugar 
a Liborio A.H. como presunto 
autor del incendio. Esta perso
na había sido expulsada del 
club «Prívate» y , minutos des
pués, de «La Chata». Nadie se 
explica cómo consiguió entrar 
de nuevo y menos a la zona de 

los camerinos, cuyo acceso es
tá cerrado al público a menos 
que se vaya acompañado de 
una de las señoritas. El caso es 
que el detenido, un individuo 
de mal aspecto y al parecer en 
estado de embriaguez, prendió 
fuego en un pequeño almacén 
donde había varios muebles y 
enseres. La cajera afirma que 
lo vio salir y, tras él, una lla
marada, al tiempo que le oía 
decir que se iban a quemar to
dos. «No sabemos qué hizo, 
porque todo en el bar es inní
fugo, desde la moqueta a la pin
tura y el techo. Tampoco sabe
mos cómo consiguió entrar en 
esa habitación. Según varias 
personas que estaban presentes, 
salió de los camerinos diciendo 
que acababa de prender fuego 
y que salieran todos fuera. El 
no esperaba que lo que había 
hecho fuese tan fuerte. Lo co
gimos y se lo llevó la policía», 
explica el propietario del club. 
Según el parte policial, el pre
sunto delincuente, que ha pa
sado a disposición judicial, 
afirmó en su declaración que no 
vió nada y que tampoco recuer
da cosa alguna. 

5 millones de pesetas 
en daños materiales 

Alejandro Conde calcula que 
las pérdidas acarreadas por el 
incendio en «La Chata» ascien
den a 4 ó 5 millones de pesetas. 
«El pasillo de los camerinos se 
quemó todo. De hecho hay cin
co cuartos y el más afectado es 
el último, casualmente el más 
alejado de donde estaba el fue
go. Pero el verdadero problema 
es el de este hombre. Nosotros 
tenemos nuestro seguro de res
ponsabilidad civil, nuestras sa
lidas de emergencia, nuestra li
cencia de apertura y todos 
nuestros papeles en el ayunta
miento». Al parecer, el falleci
do se negó rotundamente a sal
tar por la ventana, que en rea
lidad era una abertura de ven
tilación pero por la que cabía 
pedectamente una persona -de 
hecho, por ella salió la mujer 
que lo acompañaba- y, según el 
propietario, se encontraba a 
poca distancia del suelo. 
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Era un joven apreciado por todos los que le conocían LOs gritos de la mujer 

La mte de Francisco Gaspar causa conmoción en el barrio •e pusie.ron en Fuga 
sus amigos planean organizar l!_n acto de homenaje para e• próximo mes, Agarro y cuando hubiera cumplido ti anos 

La muerte junto al río Henares, en trágicas circunstancias, del joven Francisco Gaspar Ceballos ha 
ocasionado una gran conmoción en el barrio donde residía. La famma del menor de 17 años vive en 
un piso del bloque 22 de la calle Segovia desde hace años y es conocida por muchas personas. Paco, 
como todos le Jlamaban, hubiera cumplido la mayoría de edad el próximo 13 de febrero. Tenía muchas 
amistades en la zona y su fallecimiento ha supuesto un gran golpe. Tanto que algunos conocidos ya 
han pensado en organizar un acto de homenaje para el día en que hubiera celebrado su cumpleaños. 

Francisco era el cuarto de 
una familia de seis hermanos, 
la mayor una chica y el resto 
varones. Parece que la situa
ción económica de la familia 
no era muy boyante, según 
explicaron a este periódico al
gunos vecinos. Su padre, tra
bajador de la construcción, se 
encuentra desempleado desde 
hace un tiempo. El fallecido 
tampoco trabajaba ni estaba 
estudiando. Tras terminar el 
colegio había decidido no con
tinuar con los libros. En su 

tiempo libre era aficionado al 
fútbol. Seguidor del Real Ma
drid, hasta hace dos años ju
gaba en un pequeño equipo de 
futbito del distrito V. «Era un 
chico estupendo y la gente iba 
con él porque era muy bueno. 
Pero tampoco era de esos con 
los que se contara para esto o 
lo otro. Me da la impresión de 
que se mantenía un poco al 
margen, quizá por la situa
ción familiar, económica, mo
ral y culturalmente. Era un 
buen chaval, de estos chicos 

que te hacen cualquier favor 
que les pidas. Nunca decía 
que no a nada. Sus amistades 
eran también gente del ba
rrio, aunque un día parara 
más con unos que con otros», 
explica un amigo. 

Las ladrones actuaran en Nochevieja 

El fallecimiento de Francis
co, como ya les informamos 
en este número, se produjo el 
día de Año Nuevo. Sus restos 
fueron trasladados al Cemen
terio Jardín, donde se velaron 
.el día 2 y fueron depositados 
en un nicho el día 3, ante la 
asistencia de numerosas per
sonas. El barrio se volcó de tal 
modo que, antes del sepelio , 
se organizó una colecta espon
tánea para comprarle una co
rona y flores y, en poco tiem
po, se consiguió recaudar la 
cantidad de 26.500 pesetas. 

Tras las uvas de la suerte, la 
mala fortuna le apareció al pro
pietario del bar Juni, situado 
en el número 1 de la avenida 
del V al, quien vio al abrir su 
establecimiento sobre las 11'30 
horas del día 1 de enero, cómo 
esa noche le habían entrado en 
el local y. había sido objeto de 
un importante robo. 

Mientras miles de alcalaínos 
celebraban el nuevo año en fies
tas , macrofiestas y con la fami
lia, los ladrones no perdieron el 
tiempo. Llegaron al bar, rom-

pieron el cierre de tijera, frac
turaron la luna del escaparate 
y pasaron al interior. 

Allí se apoderaron de 40.000 
pesetas que el propietario ha
bía dejado escondidas. Tam
bién forzaron una máquina tra
gaperras y se llevaron aproxi
madamente 25.000 pesetas. 
Además, aprovecharon para 
llevarse seis cartones de taba
co y cinco botellas de güisqui. 
El propietario no pudo realizar 
una valoración de los daños in
fligidos al establecimiento. 

«Nos acordamos de él y te
nemos una gran tristeza -se
ñala un compañero del equi
po de futbito-. Hemos pen
sado organizarle una especie 
de homenaje para el 13 de fe
brero, que era su cumpleaños. 
Quisiéramos traer a un par de 
jugadores del Real Madrid o 
del Atlético de Madrid». 

I 

EL CASAR 
RESIDENCIA 

RESIDENCIA GERIATRICA 
ASISTIDOS 

• Habitaciones individuales y compartidas 
• Servicio Médico 
• Servicio de Rehabilitación 
• Terapia Ocupacional 
•Podólogo 
• Asistencia religiosa - Capilla MADRID 

• Tooejón del Rey 

Camanna 

Guadalajara . . . . 
Coslada San Femando Torrejón Alcalá 

Más de 10.000 m2. con vistas 
a la Sierra de Guadarrama 

Ctra. de Mesones, sin. El Casar de Talamanca (Guadalajara) - TII.: (9491 33 6611/12 
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, 
amenazo a una 
joven en un portal 

Violación o atraco. La Po
licía desconoce qué iba a ha
cer un individuo joven de 
1'65 metros, con pelo corto y 
barba de varios días, que aga
rró a una joven y la llegó a 
amenazar. Sin embargo la 
reacción de ésta hizo ponerle 
en fuga ya que comenzó a gri
tar hasta que salió corriendo 
antes de que los vecinos salie
ran de sus casas alarmados por 
los gritos de la joven. Los he
chos ocurrieron en el portal 
del número 9 de la calle To
más Bretón, en el Chorrillo, 
sobre las 22'30 horas del día 
29 de diciembre. 

La joven, de 19 años de 
edad, regresaba a su domici
lio. Al entrar en el portal, un 
individuo la abordó por de
trás agarrándola por la cintu
ra. La primera impresión que 
tuvo la joven al ser agarrada 
fue que se trataba de un cono
cido que la estaba gastando 
una broma, pero al darse 
cuenta de que no era así, que 
se trataba de un desconocido, 
se asustó. 

El individuo llegó a amena
zarla diciéndola que se estu
viera quieta porque si no lo 
hacía la iba a rajar. La joven 
no llegó a ver ningún tipo de 
arma, pero la reacción que tu
vo fue la de ponerse a chillar. 
Algunos vecinos abrieron sus 
puertas para ver qué ocurría, 
pero el individuo, asustado 
por los gritos de la joven se 
dio a la fuga corriendo hacia 
el paseo de los Pinos. De he
cho, nadie logró verle más que 
la joven. 

En el lugar de los hechos 
durante varios minutos se 
mostró la indignación de los 
vecinos. Alguien logró avisar 
a la Policía Nacional, que 
mandó una dotación al lugar 
de los hechos. La joven faci
litó una serie de característi
cas del individuo y los agen
tes intentaron localizarle si n 
resultado positivo. 
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Miguel Angel Rosillo encontró el cadáver de Francisco junto a la orilla del río, en la isla del Colegio. 

Uil vecino de su barrio que paseaba por allí le enconuó mueno 

Falleció el día 1 de enero 
después.de bañarse en el río Henares 
La fiesta de Nochevieja acabó luctuosamente. La Policía Nacional no duda de que el consumo 
de bebidas alcohólicas y el frío terminaron con la vida de Francisco Gaspar Ceballos de 17 años 
y vecino de Alcalá. Un baño en las heladas aguas del Henares y una intoxicación etílica pudie
ron ser las causas de que el joven sufriera un colapso que le llevó a la muerte. Sobre las 14'30 
horas del jueves 1 de enero el cadáver fue encontrado por un hombre que paseaba por la zona. 
Estaba tendido en el suelo junto a la zona denominada "playa de los maricas", muy cerca de 
la presa de Cayo. El hombre creyó en principio que el joven estaba simplemente dormido, pero 
tras llamarle y no obtener respuesta, se dio cuenta de que ya no podia hacer nada por él. · 

El paseante avisó a la Policía 
Nacional, que se desplazó al 
lugar y realizó las primeras 
investigaciones para esclare
cer las circunstancias que 
rodean a la muerte de 
Francisco Gaspar Ceballos. El 
cuerpo no presentaba lesiones 
externas, por lo que los com
ponentes de la brigada de 
Policía Judicial de la comisa
ria alcalaina dirigieron sus 
investigaciones por otros 
caminos. Aun sin tener en sus 
manos los resultados de la 
necropsia, la nota facilitada 
por la Policía Nacional ya 
señalaba que todo parecía 
indicar que el fallecimiento se 
debió al frío y a una excesiva 
ingesta de alcohol. 

La reconstrucción de los 
hechos realizada por la policía 
comenzó con la identificación 
del fallecido. A continuación 
se entrevistaron con sus fami
liares y amigos. El joven había 
abandonado la vivienda a la 1 
de la madrugada del día 1 de 
enero y estuvo con un grupo 
de ocho o nueve personas 
efectuando consumiciones en 
distintos bares de copas. 

Los testimonios coinciden en 
que Francisco había consumi
do gran cantidad de alcohol. 
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Ya por la mañana, los jóvenes 
decidieron ir al río Henares a 
ver la crecida del mismo. 
Llegaron a la zona de la presa 
de Cayo conocida como "playa 
de los maricas", por detrás de 
la Ciudad Deportiva del Val. 
Entre las 11 y las 13 horas 
estuvieron allí varios amigos 
juntos. Según el relato de 
éstos, Francisco cayó al suelo 
manchándose la mano con 
heces que alguien había 
depuesto alli. Fuentes de la 
comisaría alcalaina señalaron 
a PUERTA DE MADRID que el 
joven fue a lavarse las manos 
en el río y aprovechó para 
meterse en el mismo vestido. 
Se fue metiendo poco a poco, a 
pesar de que los amigos le 
dijeron que no lo hiciera. En 
un momento determinado se 
había introducido por comple
to, por lo que uno de sus 
acompañantes tuvo que 
meterse en el Henares para 
sacarle de alli. El amigo lo 
logró pero, una vez fuera, 
Francisco Gaspar Ceballos 
volvió a introducirse en el ria. 
La operación volvió a repetirse 
y un amigo le sacó otra vez lle
vándole más lejos del cauce 
para que no volviera a hacerlo. 

La mañana del día 1 de 

enero era soleada, por lo que 
los amigos se pusieron al sol 
para secarse. Francisco se 
quedó adormilado y cuando el 
grupo decidió regresar a sus 
domicilios, el joven manifestó 
que.él se quedaba alli al sol. 

Le encontró un vecino 
de su barrio 
que paseaba por allí 

Sobre las 14'30 horas, 
Miguel Angel Rosillo González 
caminaba por la isla del 
Colegio y al pasar por la zona 
descrita anteriormente vio un 
bulto que le infundió sospe
chas. Al acercarse a él pudo 
ver que se trataba de una per
sona tendida boca abajo. 
Llamó su atención para com
probar si estaba bien y. al no 
encontrar respuesta, se dirigió 
inmediatamente a la avenida 
del Val para desde un bar lla
mar por teléfono a la Policía 
Nacional. Rosillo esperó a la 
policía y acompañó a los agen
tes al lugar donde había 
encontrado el cuerpo del 
joven. Los agentes compro
baron que Francisco era cadá
ver. El propietario de la cuadra 
Los Tres Jinetes, Jesús Prieto, 

que se encuentra en la isla del 
Colegio, fue requerido, ya que 
al lugar no tenían acceso los 
vehículos policiales ni siquiera 
el furgón fúnebre. Con una 
yegua y un carro, Prieto llevó 
el cuerpo sin vida hasta un 
lugar al que sí tenían acceso 
los otros vehículos. El cuerpo 
sin vida fue trasladado al 
Instituto Anatómico Forense, 
donde le fue realizada la 
autopsia. Se da la circunstan
cia de que Miguel Angel Rosillo 
González es vecino del mismo 
barrio en el que residía con su 
familia Francisco, quien vivia 
en el número 22 de la calle 
Segovia, muy cerca del ambu
latorio del Val. "Como estaba 
boca abajo yo no le vi la cara y 
no le reconocí. Supe que era él 
ya por la tarde, cuando me lo 
dijeron", comentó Miguel 
Angel Rosillo. 

Un joven al que gustaba 
el deporte 

Francisco Gaspar Ceballos 
era un joven al que le gustaba 
el deporte. Hasta el año pasa
do había jugado al fútbol sala. 
La consternación entre sus 
vecinos del barrio era eviden
te. Un grupo de ellos fue 
durante el viernes 2 de enero 
haciendo una colecta para 
comprar una corona de flores. 
Todos le recordaban como un 
joven simpático y muy activo: 
"Ha sido un mazazo", comentó 
Paco, uno de sus amigos del 
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barrio con el que estuvo 
jugando al fútbol sala. Todos 
ellos recordarán a su amigo de 
forma muy especial cada 1 de 
enero. El joven recibió sepul
tura en el cementerio jardín el 
sábado día 3 de enero. 

Las investigaciones 
policiales 

A través de las declaraciones 
efectuadas por los amigos de 
Francisco y otros testigos, la 
Policía ha logrado saber que 
éste se reunió con ellos sobre 
la una de la madrugada del 1 
de enero para tomar unas 
copas. Más tarde, todos se 
fueron a una discoteca, excep
to el propio Francisco, que no 
tenía entrada. No le volvieron 
a ver hasta que salieron de la 
discoteca, entre las siete y las 
ocho de la mañana. Cuando lo 
encontraron presentaba sínto
mas de embriaguez, según 
relataron los testigos a la 
Policía Nacional. 

Después de comprar en un 
bar de la calle La Coruña una 
botella de güisqui, que estu
vieron consumiendo, se diri
gieron a su barrio. Fue enton
ces cuando uno de ellos pro
puso acercarse a ver la creci
da. Eran aproximadamente 
las once de la mañana y el 
grupo se había reducido a 
cuatro amigos, entre ellos 
Francisco. Todos ellos estaban 
afectados por el alcohol, según 
la información policial. 

Lo que ha sorprendido a los 
ínvestigadores es el lugar ele
gido, la zona conocida como la 
"playa de los maricas", el lugar 
más alejado del casco urbano 
complutense en la isla del 
Colegio. Para llegar allí tuvie
ron que cruzar el caz frente a 
la Ciudad Deportiva Municipal 
y recorrer el camíno de más de 
un kilómetro que va bordean
do el Henares desde la presa 
de Cayo. 

Allí, hasta en dos ocasiones, 
sus amigos tuvieron que res
catar a Francisco del rio debi
do al estado en que se encon
traba. Trataron reiteradamen
te de convencerle para que se 
fuera con ellos, pero él ínsistió 
en permanecer allí hasta que 
se le pasara la borrachera. La 
última vez que le vieron con 
vida estaba donde le habían 
dejado medio dormido; a las 
trece horas y a unos metros de 
la orilla. Casi una hora y 
media después, sobre las 
14'30, un vecino suyo de la 
calle Segovia, le encontró 
muerto. 
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Un militar se disparó un tiro en la frente 
Minutos antes le había dicho a un amigo que no tuera a visitarle 
para no encontrarse algo desagradable 
El cadáver tenía en el pecho la loto de una muier 
Los vecinos de Angel P.P. sargento primero de las Fuerzas Armadas especialista en elec
trónica, no oyeron el disparo de su pistola reglamentaria. Alguno oyó música en su piso, 
un bajo en el número 6 de la calle Fernán Falcón, pero nadie dio importancia al hecho. A 
fin de cuentas, era la mañana del lunes 29 y a pocos metros del bloque estaba el mercadi
llo de los lunes en plena actividad. Incluso, al tratarse de fechas navideñas, el disparo pudo 
confundirse con un petardo y pasar desapercibido. Pero para quien no lo pasó fue para un 
amigo del sargento primero, que estuvo conversando con él por teléfono. Alarmado por la 
depresión de Angel, el amigo se dirlgió a su domicilio y, al llamar al timbre, nadie le abrió. 
Avisó a los agentes de la Policía Local que se encontraban en el mercadillo y éstos llama
ron a los bomberos. En el salón de la vivienda estaba Angel con un disparo en la cabeza. 

El proyectil le había entrado 
por la frente y le salió por la 
nuca. Angel murió en el acto. 
Todavía empuñaba el arma 
con la mano que había queda
do reposada a la altura del 
omoplato. En su pecho tenía 
la fotografia de una mujer y no 
muy lejos había una nota con 
apenas dos líneas en las que 
se despedía con el año 1997 y 
en las que al parecer decía que 
se iba con lo puesto. 

Angel P.P. tenía 37 años 
aunque estaba próximo a 
cumplir los 38. Hacía ya algún 
tiempo que se había separado 
de su esposa y tenía depresio
nes profundas. Tanto es así 
que ya había intentado el sui
cidio en otras ocasiones. En la 
Policía se recuerda como hace 
meses intervinieron puesto 
que se iba a quitar la vida 
inyectándose aire con una 
jeringuilla lo que le hubiera 
producido un paro cardiaco. 

Su estado al llegar la 
Navidad había empeorado. Se 
encontraba solo a pesar .de 
que algunos amigos y familia
res trataban de darle ánimos. 
Desde su separación vivía solo 
en ese domicilio del número 6 

de la calle Fernán Falcón. Fue 
un amigo quien habló por telé
fono con él a mediodía del 
lunes 29 de diciembre y le 
insistió en que se animara, en 
salir a dar una vuelta con él y 
en ir a visitarle para animarle. 
Angel le replicó que no lo 
hiciera puesto que se encon
traría con algo que no le iba a 
gustar. 

Alarmado el amigo por la 
respuesta, se dirigió inmedia
tamente al domicilio a pesar 
de que se encontraba en un 
municipio cercano a Alcalá. 
No tardó mucho en llegar al 
número 6 de la calle Fernán 
Falcón, pero allí nadie le . abrió 
la puerta cuando llamó. 
Asustado, el amigo salió a la 
calle y encontró a una patrulla 
de la Policía Local adscrita al 
servicio de mercadillos, los 
cuales realizaban el control de 
vendedores en el recinto ferial. 
Eran las 13'30 horas y pidie
ron la presencia de su jefe de 
servicio que acudió inmedia
tamente al lugar. La Policía 
pidió la presencia de los bom
beros para que abrieran la 
puerta, cosa que hicieron. En 
el salón, sentado en un sofá se 
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encontraba Angel con un orifi
cio de entrada en la frente y 
una de salida en la nuca. Los 
policías pidieron la presencia 
del servicio de urgencias del 
INSALUD por si acaso le que
dara a Angel un hálito de vida, 
pero lo úníco que pudo hacer 
el facultativo fue confirmar el 
fallecimiento asegurando que 
éste se podría haber produci
do quince minutos antes. 

La Policía Local avisó a la 
Policía Judicial de la comisa
ria de Alcalá, y también fue 
requerido el juzgado de guar
dia para que se procedíera al 
levantamiento del cadáver. En 
la vivienda también compare
ció un hermano del fallecido. 
Ningún vecino escuchó el dis
paro aunque sí música. Se 
piensa que para evitar que 
nadie oyera la detonación, 
Angel puso el equipo de músi
ca, con una cinta o un com
pact dísc. Al llegar los policías 
ya se había acabado la músi
ca. Otra especulación realiza
da al efecto fue la de que el 
disparo, en caso de haberse 
escuchado, fuera confundido 
con cualquier petardo de los 
muchos que en estas fechas se 
tiran. 

No muy lejos del cuerpo sin 
vida de Angel se encontraron 
dos cajas de pastillas vacías. 
Quedaba pendiente de escla
recer en la autopsia si el falle
cido había ingerido antes el 
contenído de las cajas. Sí se 
reconoció por parte de fuentes 
policiales que la nota redacta
da por el fallecido era práctica
mente ilegible, lo que acrecen
taba la suposición de que en 
efecto pudiera haberse tomado 
las pastillas lo que le pudo 
hacer caer en un estado de 
somnoliencia que le influyera 
a la hora de redactar la nota. 
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Baldomero Perdigón y Menchu Melón, con sus premios. José Antonio Cuevas, Primer Premio Histórico Familiar 

la clínica v el centro de Reconocimientos San Nicolás, ganaron el primer 
v segundo premio de belén histórico para enUdades 

Un total de 11 obras participaron 
en el XIV concurso municipal de belenes 
Javier Fernández Millas ganó el premio familiar popular 
v José Cuevas el histórico familiar 
El helenismo está de moda en Alcalá y así lo refleja la decimocuarta edición del concurso de 
belenes cuya entrega de premios se celebró en el salón noble del ayuntamiento complutense. 
Una vez recogido el testigo por la Asociación de Belenistas, a quien se lo dejó la comisión de fes
tejos y las peñas festivas, el concurso ha ganado en esplendor y en participación. En los prime
ros años hubo ediciones que a duras penas pasaban de los veinte o treinta belenes; en esta últi
ma edición el número de obras que concursaron fue de 71 y la expectativa es que siga crecien
do. El propio concejal de Festejos, Jesús Dominguez Picazo, afirmó que "el deseo es que en las 
próximas Navidades el número de belenes que se presenten al concurso llegue al centenar". 

Cantidad y calidad. Los hele
nistas se están esmerando. El 
único problema es que con tan
tos concursantes y con obras 
tan dispares unas de otras, ha 
sido necesario hacer una divi
sión de los premios por categori
as. Y eso, que duda cabe, dis
persa. No es lo mismo que haya 
un primer, un segundo y un ter
cer premio absoluto, a que haya 

tres primeros premios en varias 
categorias, menciones especia
les y diplomas para todo el 
mundo. Al menos sí se echó de 
menos que a los premios impor
tantes se les hubiera dado una 
mayor literatura o relevancia. 

Los organizadores, la aso
ciación de Belenistas, han esta
blecido las modalidades de 
belén histórico y belén popular. 

El primero recoge como es lógi
co, las caracteristicas históricas 
y geográficas del Nacimiento del 
Niño Jesús en Judea. El segun
do es un belén con un estilo 
mucho más libre en el que los 
motivos estéticos y materiales 
prevalecen sobre la interpreta
ción histórica de la obra. 

Además, los organizadores 
establecen la categoria de fami-

liar, infantil, comercios y entida
des diversas. El acierto desde 
esta perspectiva es que hay 
mayor accesibilidad a ser pre
miado; el inconveniente mayor 
es la dispersión de los premios. 
En cualquier caso, la principal 
motivación es, según el presi
dente de la Asociación de 
Belenistas, Francisco Pérez 
Bustamante, el hacer un belén. 
Pérez Bustamante invitó a todos 
los participantes en el concurso 
a participar en la asociación 
para intercambiar conocimien
tos y ampliarlos todos. 

En la categoría de familiar y 
modalidad popular, el vencedor 
fue Javier Fernández Millas. 
Segundo fue Rafael Orfila de 
Tomás y tercero Juan Luís 
Mínguez Blanco. En la modali
dad histórica y categoría fami
liar venc10 José Cuevas. 
Segundo fue Baldomero 
Perdigón y tercero fue Juan 
Rubio Chambero. 

El primer premio para comer
cios en la modalidad histórica 
fue para la Clínica San Nicolás. 
El segundo premio fue para el 
centro de Reconoci-mientos San 
Nicolás. En ambos casos recogió 
la distinción la gerente de estos 
centros, Menchu Melón. El ter-

Juan Luis Mínguez, Ter(:er Premio Popular Familiar. Juan Rubio, Tercer Premio Histórico Familiar. 
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Javier Fernández Millas, Primer Premio Popular Familiar. Abraham y Laura Valverde recibieron premio infantil. 
cer premio fue para la 
Inmobiliaria RC. En cuanto a 
entidades, el primer premio his
tórico fue para la parroquia San 
José, en la calle Río 
Guadarrama. El segundo pre
mio fue para la parroquia Santo 
Angel, en la calle Luis Miguel 
Dominguín, una obra en la que 
las figuras son muñequitas de 
las llamadas 'barrtguitas'. El 
primer premio histórico fue para 
el colegio San Gabriel, el segun
do para el Centro Extremeño y 
el tercero para el colegio 
Sagrado Corazón de Jesús. 

Menchu Melón, gerente de la 
clínica y el Centro de 
Reconocimientos San Nicolás, 
explicó a PUERTA DE MADRID 
que tanto esos dos belenes 
como el que quedó segundo en 
la modalidad de histórico fami
liar, han sido realizados por su 
esposo, el helenista Baldomero 
Perdigón: "Los tres belenes que 
ha hecho han resultado premia
dos. Además ha participado en 
la exposición de dioramas en el 
ayuntamiento. El belén de la clí
nica y el del centro de 
Reconocimiento son muy boni
tos pero puede que no tenga 
mucho valor lo que yo diga. A mi 
desde luego me lo parecen pero 
puede que tenga más valor lo 
que dicen nuestros clientes, que 
nos comentan que los belenes 
que tenemos les gustan mucho". 

La gerente de 'San Nicolás' 
explicó que "Baldomero 
Perdigón se ha superado este 
año con respecto al anterior. La 
asociación de helenistas hace 
que todos los socios incremen
ten su técnica y ellos ponen 
cariño e ilusión. En la clínica es 
toda una tradición el Belén; 
además nos vamos acostumbra
do a estos premios y eso no es 
bueno. La verdad es que a la 
gente les gusta mucho y nos 
preguntan que cuando lo pone
mos. Estos dos belenes los ha 
visitado este año mucha gente. 

Baldomero Perdigón explicó 
que "los tres belenes premiados 
son una natividad y una esceni
ficación de la búsqueda de 
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Rafael Orfila, Segundo Premio Familiar Popular. 

posada. El de casa es otra nati
vidad. Son belenes muy clásicos 
y me ha costado mucho trabajo. 
Montar tres dioramas me ha lle
vado tres meses, a mes por cada 
una de las obras. Menos mal 
que como ahora no hago más 
que eso y algunas cosas de la 
casa". Baldomero Perdigón 
señaló que "para hacer un buen 
belén hay que poner cariño e 
ilusión. Después tienes que tra
tar de documentarte y sobre 
todo, tener relaciones con 
mucha gente que hace belén. En 
la asociación cada uno aporta lo 
que sabe y eso es muy impor
tante. Prueba de ello es que 
cada vez hay más calidad en los 
trabajos que se presentan". 

Personal de la Clínica San Nicolás posa junto a uno de los dos belenes montados en este establecimien
to, que obtuvieron sendos premios en el concurso de las pasadas navidades. 
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JORNADAINFORMATNA 
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LA FORMACION EN LA COMUNIDAD DE MADRID 
Alcalá de Henares, 15 de Enero de 1998 

OBJETIVO: Difusión de los programas de la Comunidad de Madrid, por la que se 
regulan las ayudas a la formación en los municipios, zonas industriales y campus 
universitarios, para el empleo. 

LUGAR DE CELEBRACIÓN: 
Salón de Actos del Centro Municipal de Salud. c/ Santiago, nº 13 

PROGRAMA 

11,30 h: Presentación de la Jornada. 
D. Luis Vargas Méndez, Vicepresidente del OADE. 

11,45 h: La Formación Continua, 
factor clave de la competitividad y del crecimiento de la productividad. 
D. Javier Vallejo Santamaria, Director General de Trabajo y Empleo de la Consejería 
de Economía y Empleo de la Comunidad de Madrid. 
Dña. Mª Antonia Agudo Riaza, Directora del Instituto para la Formación de la C.A.M. 

12,15 h: Orden de Ayudas a la Formación en la Zona Objetivo 2. 
Dña. Mª del Carmen del Rosal Carro, Jefa del Servicio de Formación Profesional 
Ocupacional de la Dirección General de Trabajo y Empleo. 

12,45 h: Clausura: 
D. Javier Vallejo Santamaria, Director General de Trabajo y Empleo de la C.A.M. 
D. Bartolomé González Jiménez, Alcalde de Alcalá de Henares. 

INFORMACION: 
OADE Plaza de los Santos Niños nº 4. Alcalá de Henares. 

Teléf.: 881 32 11 - Fax: 882 60 20 

Ir. Ir 

UNION EUROPEA 
* • 
• • 
* • 
* * * 

**** *** CONSEJERIA DE ECONOMIA Y EMPLEO 

Comunidad de Madrid Fondo Social Europeo 

Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 
r.aixtjalía de F.amnia, F.mpleo y Consumo 
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ORGANISMO AUTONOMO MUNICIPAL PARA EL 
=================DESARROLLO ECONÓMICO Y FOMENTO DEL EMPLEO 



Dámaso Escribano sigue Pidiendo que se revise su caso 
cuando lleva va dos años v medio en prisión 

"la Navidad ha sido muv dura en la cárcel" 
"Sigo diciéndolo muv alto: Yo no la violé" 
"He preferido no pensar demasiado en ello pero ha sido inevitable", aseguró Dámaso Escribano 
que añadió: "Sí, la Navidad ha sido muy dura en la cárcel". Este joven de 26 años lleva algo más 
de dos y medio en la cárcel por una violación que sigue insistiendo en que no cometió: "De ver
dad. Lo sigo diciendo muy alto para quien me escuche: Yo no la violé". Eljoven no deja de insis
tir en ello desde que en septiembre de 1992 comenzó la pesadilla de verse denunciado por un 
delito de violación de una joven en el polígono Jumapi. En principio fue condenado a veinti
cuatro años de prisión pero la condena con el nuevo código penal ha quedado reducida a doce: 
"Por encima de todo quiero demostrar que soy inocente y que lo sepa todo el mundo". 

Por eso para él las Navidades, 
y ya lleva dos en la prisión 
Madrid 11, son especialmente 
duras: "Estas fechas son muy 
delicadas para mí. Lo he pasado 
bastante mal a pesar de que he 
preferido n o pensar demasiado 
en ello, en que estoy aquí meti
do, lejos de mis seres queridos, 
en unas fechas como éstas y por 
algo que yo no h e hecho. Evitar 
que la mente te lleve a pensar en 
todo esto ha sido lo que me ha 
hecho que sea menos duro de lo 
que es". 

Dámaso Escribano piensa 
ahora sólo en el juicio que ten
drá en el mes de junio. El 
mismo contó lo ocurrido: "Hace 
algún tiempo le escribí a la que 
me denunció unas cartas un 
poco fuertes para ver si reaccio
n aba. Pues bien, ella me puso 
una denuncia por amenazas 
que ha ido hacia delante y el 
juzgado de Primera Instancia e 
Instrucción n úmero 7 me juzga
rá por ello. Yo reconozco que la 
escribí unas cartas fuertes pero 
sin amenazarla, pero bueno, 
como hasta ahora le ha salido 
todo bien , porqué n o poner más 
denuncias contra mí. Mi aboga
do me dijo el otro día que el jui
cio se celebrará en el mes de 
junio". 

El joven señaló que "esas car
tas las escribí para ver si 
alguien reaccionaba; era cons
ciente de que esa mujer me iba 
a denunciar por todo lo que la 
dijera, pero escribí con la espe
ranza de que por un lado o por 
otro miraran las cosas, volviera 
a retomarse mí caso. Ha salido 
así pero bueno, al menos sé que 
en junio volverá a hablarse de 
mí situación. No sé como saldrá 
porque el juzgado número 7 
archivó la querella que yo puse 
contra ella por falso testimonio, 
por injurias y por calumnias". 
Aquella denuncia fue archivada 
pero no ésta que me ha puesto 
ella ahora". El joven sólo quiere 
ahora que "mí caso vuelva a 
verse en el juzgado. Mi esperan
za es poder hablar y que me 
escuchen, que se vuelvan a 
estudiar las cosas". Por eso 
Escribano vuelve a recordar que 
"ella denunció que la habían 
violado tres individuos. Yo no fui 
pero me denunció. ¿Y los otros 
dos? ¿Dónde están? Ella dijo 
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que de los tres, dos la penetra
ron y el tercero no. A mí me han 
condenado por dos violaciones. 
Sigo diciendo que no se ha 
investigado el lugar donde dijo 
que habían ocurrido los hechos. 
Dice que fue en una nave y en 
esa época estaban todas cerra
das. Además había un coche de 
seguridad que patrullaba por 
allí y era de color marrón. Nada 
de eso se investigó. Yo era cabo 
primero en la Brigada 
Paracaidista. A mí me conocen 
con el nombre de Iñaki y no 
había otro con ese nombre. Yo 
mismo me presenté en comisa
ria cuando me citaron; pensé 
que se trataba de una broma de 
algunos amigos pero cuando lle
gué a comisaria me pusieron las 
esposas. En el informe del gine
cólogo que la atendió queda 
claro que no había habido pene
tración y ella mismo se lo dijo, 
pero al forense le dijo que había 
sido penetrada dos veces. No se 
tomaron muestras de semen, no 
se investigó nada". 

"Para mí estos días 
no han sido distintos 
al ser Navidad" 

Dámaso Escribano señaló 
desde la prisión que "estos dias 
no han sido distintos para mí al 
ser Navidad. El régimen es el 
mismo ya que no está estipula-

do un incremento de visitas de 
la família. Lo peor es cuando lle
gan las fiestas más señaladas, 
la Nochebuena, el dfa de 
Navidad, la Nochevieja, el Año 
Nuevo y el dia de Reyes. Yo estoy 
habitualmente con otro compa
ñero, pero a las nueve y media 
de la noche aquí se encierra la 
gente y ya te quedas solo. La 
cena que te ponen esos días es 
distinta pero tampoco es como 
para echar las campanas al 
vuelo, o al menos así te lo pare
ce porque lo que menos te ape
tece es cenar lejos de la gente a 
la que quieres. El día de 
Nochevieja hubo uvas y me las 
comí solo en mí celda. Yo estoy 
en un módulo de aislamiento y 
las celdas son individuales". 

¿Qué puedo pedir 
si no me hacen caso? 

Y aunque la esperanza es lo 
último que se pierde, Dámaso 
Escribano comienza a perderla: 
"La verdad es que ya no sé qué 
pedir en estos momentos si por 
mucho que pido no me hacen 
caso. Y no es mendigar lo que 
hago, lo que exijo, en lo que 
insisto es que se haga justicia y 
que se miren las cosas como se 
tienen que mirar. Pero por más 
que pides, no te hacen caso. Yo 
ya no sé qué hacer". 

"Trato de no decaerme, de no 
entrar en una depresión, pero 

la DIUiBr 
que la denuncié 

1ar vlalacl6n 
havuana 

a denunciarte 
par an1enazas: 
.. Par ID Dl8ROS 
he canseuulda 
que se vuelVa 

a hablar del casa 
en un luzaada"' 

hay días que cuesta mucho", 
señaló el recluso: "Por eso trato 
de no pensar demasiado en ello, 
y de hecho hago gimnasia, pinto 
y hago otras cosas por el estilo. 
Eso me distrae mucho pero hay 
momentos en los que te da el 
bajón, sobre todo cuando te 
encierran en la celda y te que
das solo a partir de las nueve y 
media de la n oche. Te pones la 
televisión y te puedes distraer 
pero si hay alguna película en la 
que salga alguna violación o 
algo por el estilo, vuelves a darle 
vueltas a tu problema". 

Escribano explicó que en las 
cartas que le escribió a la que le 
denunció por violación "le decía 
que cómo puede estar tan tran
quila si hay dos individuos por 
la calle que la han violado. Eso 
le ha sentado mal y me ha vuel
to a denunciar" . 

El recluso afirmó que "al 
menos me están tratando bien 
en la prisión. No me puedo que
jar de los funcionarios que están 
diariamente conmigo. Procuro 
no participar en la vida de la 
prisión, no salir del módulo en 
el que estoy. Con el otro compa
ñero con el que estoy no dejo de 
hacer cosas, gimnasia, pintura, 
figuras de papel. Eso nos ayuda 
a distraernos. Hace poco hubo 
una exposición aqui en la cárcel 
y los dos que estamos juntos 
sacamos varias cosas. Es una 
manera de entretenernos por
que si no sería horrible. Cuando 
te da el bajón hasta que vuelves 
a subir arriba te cuesta mucho". 

Dámaso Escribano explicó 
que en el régimen penitenciario 
no está permitido que reciban 
regalos de Navidad: "Podemos 
recibir tarjetas de felicitación de 
nuestros familiares y cartas, 
pero los dias son iguales, las 
visitas son las mismas que el 
resto del año". 

Su petición final sigue siendo 
la misma: "Que se vuelva a 
investigar el caso, que se 
demuestre que soy iI¡ocente. 
Que se busque la verdad. 'Lo que 
quiero es que la gente se dé 
cuenta de que las cosas no son 
como las pintan; viendo lo que 
me ha pasado a mí estoy con
vencido de que en la cárcel hay 
mucha gente como yo". 

to de enero de t998 



Ha sido uno de los belenes más vishadas en Alcalá De las figuras y su distribución 
se ha encargado Mari Mar: "Este 
año he puesto 52 muñecos, pero 
tengo todavía 17 muñecos sin 
poner que van vestidos de roma
nos. Además tengo más muñe
cos como pastores, etc. Lo que 
pasa es que no tengo espacio 
suficiente aqui". 

11 belén de la parroquia de Santo Angel ie realizado c11 'bani1uis' 
Mari Mar Causapié es coleccionista de muñecas •barriguitas' y gran aficionada a los bele
nes. Ella, con su marido, Miguel Angel Pérez y con su hija Jessica Pérez, son los autores de 
un espectacular belén en la parroquia de Santo Angel, en la calle Luis Miguel Dominguín, 
que ha resultado ser uno de los más visitados en la ciudad complutense. La particularidad 
de ese belén es que los protagonistas son los muñecos de la colección de Mari Mar Causapié. El año que viene tendrá más 

espacio para montar y podrá 
poner más muñecos. El hacer el 
belén con 'barriguitas' proviene 
de cuando era niña: "Yo siempre 
queria tener un belén, pero en 
mi casa no había una economia 
que nos permitiera comprar las 
figuras; con las muñecas que yo 
tenía iba montando mi propio 
belén en Navidad". 

Mari Mar Causapié explicó: 
"Llevo muchos años haciendo 
belén, pero son diecinueve los 
que me dedicó a hacerlo con 
esta muñeca porque tiene una 
cara muy agradecida. Mi pasión 
son estos muñequitos y hago 
colección de ellos. Ha habido 
,[(rnl<' que induso me ha re~ala-

do algunos al venir a ver el 
belén. Algunos de los muñecos 
no son 'barrtguitas' porque no 
hay muñecos tan pequeños de 
esa marca". 

En la parroquia lleva instalán
dolo dos años: "El párroco lo vio 
en mi casa y me propuso que lo 
instalara aquí. en la parroquia . 

S.A 
USTR LO VE 

~n 1 nue11 instaladoll 
ofra 

• Pollo fresco cada día 

• Especialidad en pollo 
listo para asar 

Poügono Bañuelos, Naves 3-A y 3-B • Ctra. Alcalá - Dagam:;o, Km. 3'700 
Tells.: (91) 882 75 09 • Fu: (91) 888 12 22 

28806 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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Lo hice el año pasado y fue un 
éxito. Este año no lo iba a poner, 
pero la gente lo pidió. Creo que 
ha quedado mejor gracias a los 
conocimientos adquiridos en la 
asociación de helenistas". 

Su marido, Miguel Angel 
Pérez, se ha encargado de la 
'albañileria', de crear el paisaje. 

CONTRATAS Y 
MONTAJES 

CACESA, S.l. 
li IMPERMEIBIUZICIONES Y llNTAIES DE ClllPI 1 

• Gran experiencia en cubiertas 
(TIPO DECK) 

• Fachadas, Terrazas, 
Naves industriales, etc. 

• Todo tipo de Aislamientos 
y Falsos Techos 

••••••••••••••••••••••••••• 
el Eras de San lsidro, 3 - 1 ºA 

Tlfs.: 880 71 11 - 880 72 00 - Fax: 883 32 59 
Aptdo. de Correos, 95 - ALCALA DE HENARES 
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El día 24 de diciembre fue fes
tivo desde bien temprano. Con 
la perspectiva de vivir la 
Nochebuena en familia, los alca-
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ta nestas del Quebec tan animada como siempre 

~ Masa, Chiquho de la Calzada v dos drag-queens 
celebraron la Nochebuena en el celo de lcalá 

laínos disfrutaron el resto del 
día en compañía de sus amigos 
o sus compañeros de trabajo. 
Cualquier lugar era bueno para 
celebrar tan señalada fecha y 
fueron muchos los rincones de 
Alcalá en los que se celebraron 
animadas fiestas . Una que 
nunca falla es la que se celebra 
en la céntrica cafeteria Quebec 
(c/ Ramón y Cajal). que de 
hecho ya puede considerarse 
una cita navideña obligada. 

Los disfraces que en esta oca
sión eligieron sus simpáticos 
camareros fueron tan logrados 
como en años anteriores: dos 
fueron drag-queens, otro 
Chiquito de la Calzada y el últi
mo La Masa, quien no dudó en 
colocarse en medio de la calle 
Mayor, como si de un mimo se 
tratara. Aunque ese no fuera el 
objetivo, el caso es que La Masa 
gustó tanto a los transeúntes 
que en unas dos horas había 
conseguido más de 8.000 pese
tas de aguinaldo. Muchos inclu
so repitieron echando monedas 
para ver al personaje en acción, 
tal y como muestran las fotogra
fias. Martín, que así se llama La 
Masa, puede estar tranquilo si 
algún día decide dejar su profe
sión de barman, en el espectá
culo también tiene futuro. 
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Cientos de niiios han recorrido las calles 
del cenuo en el uenecito navideño · 

Como es tradicional durante 
las fiestas navideñas, el treneci
to infantil que ofrece ACOCAMA 
(Asociación de Comerciantes de 
la Calle Mayor y Aledaños) ha 
recorrido las calles del centro de 
Alcalá. Los padres han aprove
chado sus compras en la zona 
para dejar que los más peque
ños pasaran un buen rato. Y los 
niños lo han disfrutado, reci
biendo caramelos y saludando a 
los transeúntes, al tiempo que, 

antes o después de subirse a los 
vagones. han podido charlar con 
los Reyes Magos y sus pajes, 
que se han paseado por la calle 
Mayor para recibir los encargos 
de los peques, aunque ya hubie
ran escrito sus cartas. La inicia
tiva de ACOCAMA para estas 
Navidades ha vuelto a ser un 
éxito y de ella han disfrutado 
cientos de niños, al fin y al cabo 
los protagonistas de estos días 
festivos. 
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Elisa de Francisco (concejal de Bienestar Social), Manuel Patiño (delegado diocesano de Inmigraciones), Elisa E. Meira (directora del Centro 
de Servicios Sociales), y Eduardo Macías (Cáritas Diocesana). A la derecha, asistentes al acto de presentación de la guía informativa para inmigrantes 

Editada en castellana, polaca, rumana y árabe 

una guía informativa intenta facilitar 
la vida de las inmigrantes en Alcalá 

Llegar a una nueva ciudad exige un proceso de adaptación al nuevo medio, una familiarización con el en
tomo social. Las circunstancias no son siempre fáciles, pero en ocasiones se endurecen mucho más si el in
migrante es extranjero. Los Servicios Sociales del Ayuntamiento de Alcalá, Cáritas y la Delegación Diocesa
na de Migraciones-ASTI, han editado una Guía Informativa para Inmigrantes que, en castellano, polaco, 
rumano y árabe, pretende dar las orientaciones necesarias para desenvolverse en la ciudad complutense. 

Vivienda, Educación, Tra
bajo y Seguridad Social, Sa
lud, Servicios Sociales, temas 
jurídicos y relacionados con la 
documentación, Mujer, Aso
ciaciones y hasta teléfonos de 
interés constituyen el conteni
do de esta guía, en un senti
do que pretende ser lo más 
práctico posible. La elabora
ción de esta publicación se en
marca en las actividades que 
conmemoraron 1997 como 
Año Europeo contra el Racis
mo, celebradas en Alcalá co
mo municipio elegido para re
presentar a toda la zona este 
de la Comunidad de Madrid. 
La guía también ha sido po
sible gracias al fruto del tra- Uno de los murales de la exposición elaborada en el programa ccEscuela Abierta» 

bajo que se viene realizando 
desde los Servicios Sociales en 
coordinación con Cáritas Dio
cesana y la Delegación Dioce
sana de Migraciones ASTI. 

La concejal de Bienestar 
Social, Elisa de Francisco, se 
encargó de presentar la Guía 
Informativa para Inmigran
tes, en la que se intenta infor
mar de todo aquello que su
ponga una ayuda a la hora de 
acudir a las entidades de Alca
lá de Henares. Al término del 
acto, celebrado en el Centro 
Municipal de Salud de la calle 
Santiago, se ofreció un cóctel 
preparado por los alumnos del 
Proyecto IMI -Ingreso Ma
drileño de Integración- «Ayu
dantes de Cocina». Los asis
tentes también pudieron con
templar una exposición del 
programa «Escuela Abierta». 

La publicación es gratuita 
y está disponible en todos los 
Centros de Servicios Sociales 
(los municipales están centra
lizados en el Ayuntamiento, 
Pza. Cervantes 12), en la se
de de Cáritas Diocesana (Vía 
Complutense 8) y en la Dele
gación Diocesana de Migra
ciones-ASTI (Pza. Doctrinos 
2, bajo). 

u 

Hay un aspecto en el que Celica ~ 

INIOTOIS2 ~IS2 ... 0N~ 
COJICESIOilARIO ~ TOYOTA 

está por debajo 
de otras marcas: el precio. 

Motorizaciones: GasoUna 16 V 1.8, 2.0 y bas ta 
os 175 cv. 
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El Guggenheim, la atracción de Bilbao. Camino de Bermeo. 

El viaie fue de 10 

De Estíbaliz a Begoña pasando por el Guggenheim 
Aunque nos tacharon de valientes, unos por una cosa, otros por otra, el pasado día 6 
de diciembre: con t odo n evado, nos dirigimos a pasar los tres días de fiesta al País 
Vasco. No se asusten, el viaj e fue de 10. Lo prlmerlto nos dirigimos a Estíbaliz, a ver a 
la Patrona de Alava que tie n e su basílica j unto a un monasterio benedictino y una gran 
hos pedería para peregrinos. La iglesia está considerada como la mejor muestra de 
románico de la zona, y verdad es que tiene un bello ábside y una también bella fachada. 

Nuestra siguiente parada fue 
en Alaiza, donde pudimos con
templar unas originales pintu
ras medievales nada al uso, 
sobre todo por el tema que desa
rrollan. 

En Egiraz, a pesar de la igno
rancia de los consultados, con
seguimos ver el dolmen de 
Aizkomendi para llegar inmedia
tamente a Salvatierra, donde 
admiramos una de sus iglesias 
góticas y los restos del casco 
medieval con casonas de los 
siglos XVI y XVII. 

Con un día espléndido nos 
dirigimos a Vitoria, donde tras 
unas judías de Alava y merluza 
a la vasca -detalles gastronó
micos que tenían que cuidar 
nuestros restaurantes- hici
mos la visita al casco medieval y 
sus famosos ensanches. 

El casco, muy bonito, una 
especie de huella dactilar lleva
da al urbanismo, pero en la que 
por más que anduvimos por 
ella, no conseguimos ver perso
nas. Nunca hemos visto algo 
más triste y con menos vida. No 
había un alma. ¿Es el pago de la 
peatonalización? 

Vimos sucesivamente la Torre 
de doña Otchanda, el Palacio 
Escoriaza Esquive!, el de 
Montehermoso, el de Villa Suso, 
el de Bendaya... La Catedral de 
Santa María estaba cerrada por 
obras. Todo lo anteriormente 
citado, también cerrado. Para 
consolarnos visitamos la Iglesia 
de San Pedro, la de San Vicente, 
la de San Miguel con la Virgen 
Blanca, la Catedral Nueva ... En 
fin, hay suficiente oferta artísti
ca. Terminamos la tarde con un 
buen paseo desde la Florida por 
Ajuria Enea, y allí mismo, por el 
paseo Cervantes para que no 
olvidemos nuestra procedencia. 

La Plaza de España, donde 
está el Ayuntamiento, desierta 
igualmente. Por fin encontra-
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En la capilla del Torreón, el sepulcro del canciller López de Ayala y 
su esposa, doña Leonor de Guzmán. 

mas animación en la plaza de la pintura. Y en escultura, ¡qué 
Virgen Blanca y calles aledañas. quieren que les diga!, más bien 

El domingo 7 , con un día sale- abunda la tomadura de pelo. 
ado, nos dirigimos a Bilbao y, Junto a obras muy buenas, hay 
tras hacer un recorrido por la cada guasa ... 
ría y atravesarla por el puente Por la tarde fuimos a visitar 
colgante, como está mandado, Mandeka y su rival histórica 
fuimos a cumplir el segundo rito Bermeo, puerto pesquero con 
obligatorio hoy día: al visita al una bonita arquitectura popular 
Guggenheim. Tanto se ha dicho y con fuerte escalonamiento 
del tal museo, y tan reciente para conseguir el nivel del mar. 
todo, que creo que sólo debo Guernika es también visita 
añadir las impresiones persona- obligada en Vizcaya. ¿Quién no 
les que no tienen ningún valor. va a ver el roble enmortajado, el 
El edificio, impresionante. Es actual roble y el futuro "retoño"? 
precioso. Original combinado de En la Casa de Juntas hacían 
formas modernas y tradiciona- el juramento de los fueros los 
les. Espectacular en sí mismo reyes desde que les ofrecieron el 
pero aparentemente al estar señorío de Vizcaya a doña 
integrado en el medio, parece Juana Manuel, esposa de 
nada, algo que está ahí. El agua Enrique 11 de Trastamara, que 
entrando en el edificio, el puen- se lo cedió a su hijo don Juan l. 
te que la cruza en un lateral, las Llegados a Bilbao, hay que 
vistas desde el eje central, la recorrer las siete calles y las 
cúpula metálica, la luz inun- cuatro parroquias que confor
dándolo todo ... El contenido, en maron la villa de Bilbao allá por 
este momento al menos, es 1581. La de Santiago, hoy cate
bueno, a veces muy bueno en dral, según un bilbaíno que allí 

estaba, "es la mejor de España". 
Pues vale. Todo el casco era un 
hervidero. Animadísimo. Las 
instalaciones navideñas ya 
encendidas. Curiosamente nos 
preguntaban si éramos una 
manifestación. 

Tras desperdigamos por dife
rentes bares a consumir el con
sabido bacalao, un numeroso 
grupo nos fuimos a patear el 
ensanche del XIX: la plaza de 
España, el café lruña, la Gran 
Vía y, cómo no, el metro de 
Norman Foster, otra de las nue
vas obras que ponen de mani
fiesto la transformación de 
Bilbao. 

El día 8, ya pensando que 
teníamos que volver, nos dirigi
mos a Begoña, patrona del 
Señorío. Un amable sacerdote 
nos explicó el edificio y nos 
advirtió que la misa era por par
tes en vasco y en castellano, 
pero que la podíamos seguir 
muy bien, como así fue, reite
rándonos desde el altar su salu
do al finalizar la eucaristía. 

Como no nos podíamos venir 
sin visitar un palacio-fortaleza, 
construcción típica de la zona, 
nos dirigimos a Quejana, donde 
visitamos la del canciller Pérez 
de Ayala, con su pequeño 
museo, interesante torreón con 
los enterramientos del Canciller 
Mayor de Castilla don Pedro 
López de Ayala y su mujer doña 
Leonor de Guzmán y una buena 
réplica del retablo dedicado a la 
Virgen del Cabello. El original, 
en Chicago. 

De todas formas la sorpresa 
nos la llevamos en la iglesia, ya 
que en ella hay un enterramien
to con preciosa escultura de 
mujer yacente y ... ¿saben de 
quién era? Pues de María 
Sarmiento, a la que conocemos 
por aquello de "¿quieres que te 
cuente un cuento?" Pero ahora 
resulta que era una gran mujer, 
avanzadísima para su época 
(siglo XIII), que hizo grandes 
obras sociales, y que además 
era muy guapa. 

Una suculenta comida que no 
les describo por aquello de los 
jugos gástricos fue el final feliz 
de un viaje que los animo a 

· hacer, deseando, eso sí, que en 
este año que acabamos de 
empezar seamos todos muy feli
ces. 

Asela SANZ 
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Basílica y Monasterio de Estívaliz. 

En la Basílica de Begoña. 

En Alaiza, 
modesta iglesia con interesantes pinturas. 
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Salvatierra. 

No hay puente más elegante ni más colgante 
que el de Bilbao. 

Estívaliz, 
lo mejor del románico alavés. 
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Equipo del Aula Medioambiental del Jardín Botánico. A la derecha, un grupo de estudiantes de secundaria participantes en el concurso. 

convocado por el Aula Medioambiental del Jardín BOtánico Juan carios 1 

sao estudiantes participan en el 'I concurso de 
Adornos Navideños realizados con vegetales' 

El Aula Medioambiental del Jardín Botánico Juan Carlos 1 ha celebrado, del 15 al 19 de diciem
bre, un 'Concurso de Adomos Navideños realizados con Vegetales' en el que han participado unos 
500 estudiantes de enseñanza secundaria de centros alcalaínos. 

Los participantes en el con
curso recibieron materiales 
como hojas o bellotas, recogi
dos por personal del Jardín 
Botánico, así como unas nor
mas básicas de estética y com
binación de colores para la 
realización de adornos pro
pios de estas fechas. A partir 
de ahí se les dejaba total liber
tad para que desarrollaran su 
imaginación, combinando-los 
elementos que tenían. 

De entre cada grupo de es
tudiantes se elegía un finalis
ta y de entre todos los finalis
tas un ganador. 

El Jardín Botánico envió 
comunicación a todos los cen-

Más dinero de Alcalá para Extremadura 1 

varez Quintero, además de ac
tuar desinteresadamente, cos
tearon las entradas y los carte
les anunciadores del festival. 
El dinero fue entregado al 
Centro Extremeño de Alcalá. 

l 
' 

tros de enseñanza secunda
ria alcalaínos para que par
ticiparan en el concurso. A 
medida que llegaron las con
firmaciones de participación 
se fueron reservando días y 
horas, hasta completar la se
mana prevista. Hubo algu
nos institutos que, por falta 
de tiempo, no pudieron par
ticipar, pero como está previs
to que el concurso se repita 
el próximo año, en el 98 se 
dará prioridad a los grupos 
que no han concursado este 
año. 

Según el Aula Medioam
biental del Jardín Botánico, 
en las composiciones vegeta
tivas se intenta captar la na
turaleza y llevarla a un reci
piente. Al ir haciendo el cen
tro, debe existir una continui
dad: debemos ir colocando los 
diferentes elementos sabiendo 
que la textura, el color o la 
forma tienen que permanecer. 
Deberemos tener en cuenta 
además la simetría, el movi
miento, el equilibrio y el 
acabado. 

Los alcalaínos no dejan de 
movilizarse por Extremadura. 
A las cantidades recaudadas 
por distintas entidades ciuda
danas para contribuir a la re
construcción de las zonas 
arrasadas por las riadas, hay 
que sumar la aportada por los 
grupos de teatro ' Mujeres pa
ra el 2000' y ' Opera Prima', 
que consiguieron 80.000 pese
tas con la celebración de un 
festival el pasado 14 de di
ciembre. ' Mujeres para el 
2000', que interpretó el entre
més cervantino «La cueva de 
Salamanca», y ' Opera Prima', 
que puso en escena «Puebla de 
Mujeres» de los Hermanos Al; 

Por otra parte, los socios 
del Club Municipal de Jubi
lados y Pensionistas «Reyes 
Católicos» han aportado 
97.510 pesetas para el mismo 
fin: ayudar a los damnificados 
en las recientes riadas acaeci
das en Extremadura. El dine
ro fue ingresado en la cuenta 
bancaria que tiene abierta el 
Centro Extremeño de Alcalá 
para canalizar todas estas 
a yud a s. El festival de Te.atro por Extremadura se celebró el 14 de diciembre. 
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Una tradición recuperada por la --asociación de Hüos v Amigos de Alcalá" 

Decenas de alcalaínos se sumaron 
a la Hoguera de Santa lucía 91 
Decenas de alcalaínos participaron en la Hoguera de Santa Lucía que se celebró por tercer 
año consecutivo, coincidiendo con el solsticio de invierno. El tiempo acompañó -no llovió 
ni hizo viento- y además hubo música a cargo del Grupo de Dulzainas de Alcalá, lo que con
tribuyó a hacer más festiva la velada. Y cuando los palés que se utilizaron para hacer la 
hoguera se convirtieron en brasas, no faltó la comida: patatas asadas, panceta, morcillas, 
chorizos ... , viandas que fueron regadas con vino moscatel repartido por la asociación. 

Esta es una más de las tradi
ciones que la "Asociación de 
Hijos y Amigos de Alcalá" inten
ta recuperar con empeño para la 
ciudad. De hecho, el pasado año 
se celebró la hoguera a pesar del 
aguacero que estaba cayendo: 
"No renunciamos a hacerla por
que nos planteamos que en el 
segundo año no nos podiamos 
echar para atrás", explicó 
Vicente Fernández, presidente 
de esta entidad. Y, como recom
pensa, este año el tiempo fue 
más benévolo. 

Vicente Fernández agradeció 
la colaboración prestada por la 
delegación del distrito Centro, 
encargándose de la música. y 
también a la empresa que donó 
el camión de palés que se utili
zaron para la hoguera. 

El presidente de "Hijos y 
Amigos de Alcalá" se mostró 
muy satisfecho de que los alca
laínos respondieran a la iniciati
va: "No pretendemos que acu-
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Vicente Fernández con Saturio Moreno 

dan sólo socios. Nosotros 
somos la punta de lanza y, 
luego, lo lógico y lo bueno es 
que se sume mucha gente. 
Este año ha salido muy bien y 
esperemos que en años próxi
mos vayamos a más, con ideas 
nuevas". 

Fernández no sabe exacta
mente de dónde proviene esta 
tradición, pero está seguro de 
que tiene que ser muy primiti
va: "La Ermita de Santa Lucía 
es una de las que están docu
mentadas más antiguo. Aun
que el edificio es del siglo XVII . 
ya está documentada en el 
mismo lugar en el siglo Xll. 
Los ritos con hoguera coinci
den con los solsticios de 
invierno y de verano, épocas 
en las que se va a acabar la luz 
y llega la oscuridad o se va 
acabar la oscuridad y vamos 
hacia la luz, en torno a la 
Navidad o a San Juan. Son 
ritos que podrían ser anterio
res al cristianismo. Luego fue
ron asumidos y hoy forman 
parte de la religión y las cos
tumbres populares". 

El alcalaíno Saturio Moreno, 
por deseo expreso suyo, fue el 
encargado de encender la 
Hoguera de Santa Lucía 97. 
Para próximas ediciones y "si 
cuaja la idea", la "Asociación 
de Hijos y Amigos de Alcalá" 
tiene previsto conceder el 
honor de ser el encendedor de 
la hoguera a otros alcalaínos o 
instituciones complutenses 
ilustres. 
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poco más atado. Pero queremos 
que cuando lleguen y nos cojan 
que sea porque les gusta nues
tra música", explica Juan Fran. 
Israel es más tajante y asegura 
que "si dicen que cambiemos, 
tendrán que buscarse a otros". 
Angel añade que "lo que quieres 
tienes que tenerlo muy fijo por
que siempre en un estudio hay 
un productor a tu espalda que 
lo que busca es que el producto 
se venda y eso puede poner 
muchas trabas a lo que el grupo 
quiere hacer. Nosotros no que
remos dejar de ser nosotros 
mismos como músicos, de ahí 
no pasamos". 

Cinco ióvenes alcalaínos componen este grupo musical 

Por supuesto, el grupo aspira 
a llegar al mayor número de 
gente posible, pero siempre pri
mando la calidad sobre la canti
dad. Es decir, que sus fans , 
aunque sean menos, estén con
vencidos: "Queremos llegar a la 
gente que le guste de verdad 
nuestra música. No queremos 
ser escuchados por un tío que 
esté poniendo caras raras mien
tras espera que se acabe la can
ción". 

PLAN B presentó su segunda maqueta 
El grupo musical PLAN B tiene muchos proyectos para el nuevo año. Con su rsegunda maqueta recién 
presentada, el siguiente objetivo es actuar en Madrid. Cinco jovenes alcalaínos -Juan Fran, cantante; 
Alberto y Angel, guitarras; Jaime, bajista; e Israel, batería- componen esta formación creada en 1995. 

PLAN B se creó en 1995 y, a 
excepción del bajista, la forma
ción se ha mantenido estable 
desde entonces. Sus componen
tes compaginan sus actividades 
cotidianas -estudios o trabajo
con la música, a la que dedican 
todo el tiempo que pueden. "Es 
un hobby, pero nos lo tomamos 
en serio. Hemos depositado 
nuestras esperanzas en la músi
ca y si algún día hay que dejar 
otras cosas por el grupo, se 
haría, porque nuestro deseo es 
llegar a ser profesionales" expli
can. 

Saben que es dificil hacerse 
un hueco en este mundo, pero 
se lo toman con tranquilidad. 
"De momento no componemos 
para vivir de ello. Hacemos can
ciones y las tocamos porque nos 
gusta, y al que le interese ahí 
está". 

Hacen música rock, influen
ciada por otros géneros como el 
jazz o el flamenco. "Cada uno 
tenemos nuestra opinión y 
nuestros gustos, y en nuestras 
canciones intentamos mezclarlo 
todo. A uno le gusta el rock más 
duro, a otro más blando, a 
Jaime le encanta el flamenco ... 
Y al juntarnos sale PLAN B". Al 
margen de sus preferencias per
sonales y si tuvieran que hablar 
de una sola tendencia, todos 
coinciden: "Nos gusta la música 
en todos los sentidos, pero la 
música seria, bien hecha y bien 
compuesta". Esta es su máxi
ma, algo a lo que no es tán dis-
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puestos a renunciar: "Si empie
zas como nosotros, tocando por 
placer en nuestras casas, tocas 
lo que de verdad te gusta, lo que 
has mamado desde siempre. 
Luego vas evolucionando, te 
compras un equipo, te metes a 
ensayar en un local y empiezas 
a actuar, pero ya no puedes 
dejar lo que te gusta. Y no creo 
que lo hagamos nunca". 

Esperando 
discográfica 

La segunda maqueta de PLAN 
B, presentada en concierto hace 
unas semanas, fue grabada en 
su local, con el equipo del grupo 

Lo mejor del grupo, 
su directo 

Después de actuar en Alcalá 
más de una veintena de veces, 
su ciudad se les ha quedado 
pequeña. El siguiente paso es 
actuar en locales de Madrid 
donde, además de darse a cono
cer a un público nuevo, tienen 
posibilidades de ser escucha
dois por productores que po
drían ayudarlos en su carrera y 
que acuden a esas salas de con
ciertos para captar nuevos 
talentos. Alcalá no es una ciu
dad con demasiada proyección 
musical y por eso, para triunfar, 
consideran imprescindible tocar 
en Madrid y demostrar lo que 

y un ordenador prestado. No saben hacer en el escenario: 
hay espectaculares despliegues "Hay que ser realistas y por 
técnicos pero es un trabajo lo ahora no somos nada porque 
suficientemente digno como sólo hemos tocado en Alcalá, 
para llamar la atención de las donde no hay mucha ayuda. Por 
compañías discográficas, a las eso ahora aspiramos a salir a 
que se ha enviado una copia del Madrid. A lo mejor nos cuesta 
trabajo. Ahora sólo queda espe- más el alquiler de la furgoneta 
rar que haya suerte y alguna de que lo que cobras por el con
estas compañías se interese por cierto, pero es un paso que hay 
el grupo alcalaino. que dar. Es muy importante 

Cuando lleguen los producto- tocar en la capital, sobre todo 
res y las compañías, PLAN B en ciertas salas, porque ahí sí 
asegura que está dispuesto a hay gente de discográficas a los 
dejarse aconsejar pero no a . que puedes gustar. Además el 
sacrificar su música. "Depende · grupo gana mucho en directo y, 
de lo grande que sea la compa- si da la casualidad de que 
ñía. Las pequeñas te dejan vamos a una sala, nos escucha 
mucha libertad a la hora de un productor y le gustamos, 
crear y las grandes te tienen un podriamos tener suerte". 
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El propietario de •Rótulos O'Oro' 

montó un belén en el polígono El val 

El ambiente navideño llegó 
a los polígonos industriales 

José Luis Pena Travesí es el autor del belén que ha dado am
biente navideño durante estas fiestas al polígono industrial El 
Val, ubicado en la calle Avila. El nacimiento, de grandes pro
porciones, ha estado instalado en la puerta de la nave de 'Rótu
los D'Oro' cuyo propietario es José Luis Pena. 

El motivo principal del belén 
es el portal con la Virgen, San 
José y el Niño Jesús. Junto a 

ellos, como símbolo de la celebra
ción navideña 1997 años des
pués, José Luis ha intentado 
transmitir otros mensajes: lapo
breza del pesebre frente a la ri
queza de los palacios de la épo
ca, representados en una vidrie
ra; y una entrañable referencia 
a Alcalá a través de una chime
nea de un taller de alfarería y 
una cigüeña que está posada so
bre ella. 

José Luis Pena ya ha empeza
do a trabajar en el diseño del na
cimiento que montará el próxi
mo año. Su intención es reflejar 
la celebración de la Navidad en 
los cinco continentes y para ello 
se documentará sobre sus cos
tumbres e incluso los diferentes 
tipos de arquitectura. 

Dominio de la talla, 
el modelado, la pintura ... 

Desde que llegó a Alcalá de 
Henares hace 40 años, este em
presario de origen gallego siem
pre ha montado belenes en sus 
establecimientos, primero en el 
que regentaba en la calle Diego 
de Urbina y después en la nave 
del polígono industrial El V al. 
José Luis Pena recuerda uno que 
llamó especialmente la atención 
y no era para menos ya que de 
un platillo volante de seis me
tros de largo salían los Reyes 
Magos para dirigirse al portal 

de Belén y llevar sus regalos al 
Niño Jesús. 

Sus creaciones resultan muy 
artísticas y elaboradas y es que 
José Luis Pena domina la talla, 
el modelado o la pintura, entre 
otras disciplinas. Hace años, en 
Galicia, expuso algunas de sus 
obras y ahora, José Luis Pena se 
está planteando la posibilidad de 
volver a mostrar su trabajo al pú
blico. El adelanto ha sido este be
lén navideño que les mostramos 
en las fotografías que acompañan 
al reportaje, por el que ha reci
bido numerosas felicitaciones de 
clientes y amigos. 
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Equipo de artistas 

los toreros ganaron a los famosos, pero todos contribuveron 
a favor de las víctimas de MeHHa 

la peña taurina luis Miguel Encabo organizó 
un oanido benéfico de fútbol sala 
Hubo poco público en las gradas del pabellón Ruiz de Velasco 
No faltaron los rostros conocidos en el partido benéfico organizado por la peña tauri
na Luis Miguel Encabo para conseguir beneficios a favor de las vícthnas de la tragedia 
de Melllla cuando la rotura de un depósito de agua produjo varias víctimas mortales 
e im.portantes daños materiales. La iniciativa se celebró el domingo 4 de enero en el 
pabellón Ruiz de Velasco y lo único que faltó fue el público para llenar las gradas. 

Si no, miren las alinea
ciones. En el equipo de famo
sos intervinieron el presenta
dor Agustín Bravo, el can
tante solista Manolo Tena 
que no dudó en poner sangre 
española en el partido, Juan 
Carmona y Antonio 
Carbonell, del grupo Ketama, 
el cantaor Pepe de Lucía, el 
campeón del mundo de 
esquí, Paco Fernández 
Ochoa, el mánager César 
Rubio, el humorista Kimbo, 

Manolo Trillo, marido de una 
de las componentes de 
Azúcar Moreno, el relaciones 
públicas Richi Castellanos. 
Con ellos también estuvo el 
novillero Rafael Limón. 

En el equipo de toreros 
estuvieron El Fundi, Raúl 
Galindo, Manolo Sánchez, 
Jesús Romero, Luis Miguel 
Encabo, José Ortega, Regino 
Ortés, así como varios miem
bros de la cuadrilla de Luis 
Miguel Encabo como fueron 

Antonio Rodríguez, Marce
lino Felipe 'el Niño de Santa 
Rita'. También jugó el novi
llero Manuel Robledo, el ban
derillero Fernando Galindo y 
Joselito 'el Niño de las 
Ventas'. 

Actuó como árbitro el 
humorista Juan Imedio 
quien luego decidió actuar 
en el equipo de famosos y 
marcó incluso un gol. El 
saque de honor lo realizó la 
actriz Amara Cannona. 

Equipo de toreros 

El resultado fue lo de 
menos, ganaron los toreros 
con más apuros de los pre
vistos puesto que lo hicieron 
por la mínima, aunque eso 
sí, hubo goles y emoción 
para el escaso público 
asistente. El resultado final 
fue de 9-8 favorable a los que 
se visten de luces. 

El entrenador del equipo 
de toreros fue José Maria 
Plaza, retirado por la cogida 
que sufrió en Torres de la 
Alameda, que le ha dejado 
inmovilizada su pierna: "He 
venido a ver el partido y me 
ha tocado ser entrenador. 
Los toreros están todo el año -
a tope fisicamente así es que 
la victoria tiene que ser 
nuestra", decía antes del 
partido. Sobre su estado de 
salud, Plaza señaló que 
"tengo ya asimilada la paráli
sis de la pierna derecha de la 
rodilla . hacia abajo. Aquí 
estamos para pasar un buen 
día. Dentro de lo que pueda 
contribµir aquí estoy; me lo 
dijo Luis Miguel y aquí 
estoy". 

Los componentes de Ketama José María Plaza 
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Richi Castellanos, Agustín Bravo, Manolo Tena y Juan Carmona Manolo Sánchez, Raúl Galindo y El Fundí 

Paco Fernández Ochoa 

El futuro del fútbol está en 
sus manos, dijeron los com
ponentes de Ketama Juan 
Carmona y Antonio Carbo
nell: "Hay que ayudar en las 
cosas que se pueda hacer la 
gente que podemos. Somos 
el futuro del fútbol". 
También con buen humor se 
expresó Paco Fernández 
Ochoa, habitual en este tipo 
de actos: "A cualquiera que 
llamen para una causa como 
ésta, ayudar a las víctimas 
de Melilla, es lógico que asis
ta y más en tiempos de 
Navídad, en los que parece 
que la gente se sensibiliza 
más. Aquí estamos mientras 
que el cuerpo aguante". El 
fue el único deportista en el 
equipo de famosos: "Bueno, 
cuando los años pasan ya 
somos todos un poco artis
tas, porque de deportistas 
poco. Los toreros están siem
pre muy bien preparados. 
Eso va a ir a favor de ellos". 

Amara Carmona hizo el saque de honor junto a Luis Miguel Encabo 

con Luis Miguel para que 
vengan todos los toreros y 
con Richi Castellanos para 
que vínieran los famosos. Es 
una actividad más de la peña 
que va más lejos de lo que es 
el ámbito taurino estricta
mente. Es un embolado muy 
grande pero hemos tratado 
de que la cosa saliera lo 
mejor posible". 

Mientras, los miembros de 
la peña Luis Miguel Encabo 
trataban de que todo saliera 
bien. El presidente Pedro 
Angel Almendárez, y el více-

presidente, Sixto Duque, 
señalaron que "se trata de 
que los beneficios vayan con 
destino a los afectados de la 
inundación de Melilla. Fue 
una idea que salió de Luis 
Miguel Encabo porque había 

Sixto Duque y Pedro Luis Aermendáriz 
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estado jugando algunos par
tidos benéficos. Por Melilla 
se había hecho muy poquito, 
así es que nos lo propuso y lo 
aceptamos encantados. Ha
cer todo esto es bastante 
complicado. Hemos contado 

Con el balón en la mano, Juan lmedio 
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La peña taurina entregó los premios a los triunfadores de 

la Feria de Alcalá 97, acaparados este año por Jesús Romero 

Julio Robles invitado de honor de la 
peña «Tercio de Ouites» 

El matador de toros Julio Robles fue el invitado de honor de la Peña «Tercio de Quites» en el 
acto de entrega de los premios a los triunfadores de la Feria de Alcalá 97, celebrado el pasado 
12 de diciembre. El torero alcalaíno Jesús Romero acaparó en esta ocasión todos los galardones: 
'Triunfador de la Feria', 'Tercio de Quites' (premio compartido con el también alcalaíno Luis Mi
guel Encabo, que no asistió al acto), 'Faena más Vihrantre', 'Mejor Toreo de Capa' y 'Mejor Esto
cada'. El premio a la 'Ganadería más completa' quedó desierto. 

Los más de 200 aficionados 
taurinos que asistieron a la ce
na organizada por «Tercio de 
Quites» homenajearon ajulio 
Robles con motivo de sus 25 
años de alternativa como ma
tador de toros. Robles quedó 
encantado con el cariño que se 
le demostró en Alcalá y pro
metió volver en otra ocasión. 

Entre los invitados se en
contraba el torero torresano 
José María Plaza, acompaña
do de su esposa; el ganadero 
Hernández Tabernilla; el que 
fuera torero y confirmara la 
alternativa de Antonio Bení
tez «El Cordobés» en Madrid, 
Martínez Pedrés; y los repre
sentantes de las peñas tauri
nas de Chinchón, Aranjuez 

Mariano Aguirre, presidente de la Real Federación Taurina de España, ofre
ció una conferencia en la XID Semana Cultmal que se ha dedicado a Manolete 

y Burgos, asistentes habitua
les a esta entrega de premios, 
y por supuesto las peñas tau
rinas de Alcalá. 

El presidente de la peña or
ganizadora, Francisco Herre
ra, aprovechó para solicitar 
a los representantes del Ayun
tamiento que compartieron 
mesa presidencial con él 
-Bartolomé González, alcal
de; Félix Núñez, concejal del 
PSOE; y Silvia Uyarra, con
cejala de IU- que no olvida
ran la construcción de la nue
va plaza de toros: «Ya que to
dos estamos embarcados en un 
objetivo común que es 'Alca
lá, Ciudad Patrimonio de la 
Humanidad', no hay ciudad 
española que ostente ese títu
lo y no tenga plaza de toros. 
Después de tener tres m.atado
res de toros, no queremos que 
Alcalá rompa esa cadena», 
manifestó Herrera, que cree 
que el coso será «un beneficio 
para la ciudad si se hace una 
plaza de uso múltiple». 

xm Semana 
Cultural Taurina 
dedicada a Manolete 

La entrega del XIII Trofeo 
«Tercio de Quites»-IX Trofeo 
«F ería Alcalá de Henares» fue 
un acto más de la XIII Serna-
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na Cultural Taurina que la 
peña «Tercio de Quites» ha 
dedicado al inmortal Manole
te , «torero que después de 50 
años todavía perdura en el re
cuerdo» según Francisco 
Herrera. 

La semana cultural se ini
ció el pasado 9 de diciembre 
con la proyección de la pelí
cula «Manolete en el recuer
do», cedida por la filmoteca 
GAN, y una conferencia sobre 
el mismo torero ofrecida por 
el p residente de la Real Fede
ración Taurina de España, 
Mariano Aguirre. La segunda 
charla, con el título «La Fies
ta hoy», fue ofrecida por Ar-

senio Lope Huerta . La sem a
na concluy ó el día 19 con la 
conferencia «Entre Córdoba y 
Linares», a car go d e Francis
co Herrera, y la actuación del 
grupo de baile de la Casa de 
Andalucía. 

Entre muchos de los rostros co
nocidos podemos ver a los repre
sentantes municipales: a la can
tante Charo de Alcalá; a la espo
sa del alcalde, Yolanda Martos; 
la periodista Pilar Navío¡ al to
rero torresano José Maria Plaza, 
acompañado de su esposa; o a la 
presidenta de la peña taurina 
<<Jesús Romel'O» Paqui Peña. 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terrazas y zonas verdes. 
• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons

ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 

y dobles dotadas de: 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso . 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

--------- - - 1 -- -------- ---- --- ---------

--- + ......., 
• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de TV • Detector automático de incendios. - Profesionales con más de 17 años de experiencia e'l 

la atención a nuestros mayores. · -------- - -- --- ---- -------- M9drtd~ ---------- • Hilo musical opcional. 

~\\6<4 
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Camino d e l a B arca, nº 16. - 192 00 A Z U Q UECA D E H ENARES 
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Derrota en San Sebastián de los Reves ante uno de los males directos 

2·0, el Alcalá perdió en su inicio de año 
Acabó bien el año 1997 con la victoria del Alcalá en la final regional de la copa Federación. 
pero 1998 no empezó nada bien para los complutenses en la liga. que es lo que verdade
ramente importa. El Alcalá se desplazó el domingo 4 de enero al campo del San Sebastián 
de los Reyes. un equipo que va a estar entre los favoritos para alcanzar la liga final de 
ascenso e incluso para llegar a segunda B en la competición más dura que se recuerda en 
el grupo séptimo de la tercera división. Pero donde tenía que responder el Alcalá no res
pondió y del primer partido del año se trajo una derrota amarga y los cimientos de la que 
luego seria segunda derrota. la producida el 6 de enero ante el Real Madrid C en el Val. 

De lo que no cabe la menor esperaba. Cierto es que el juego. Es decir, que todo se 
duda es que este Alcalá es Alcalá apenas ha tenido des- les ponía mal a los de 
ciertamente sorprendente; canso. Además hay que con- Fernando Cuesta. Frente a 
los complutenses son capa- tar que unos días antes tuvie- ellos, el Sanse disfrutaba con 
ces de vencer por todo lo alto ron los complutenses el parti- lo que le tocaba vivir. El equi
en la copa Federación, derro- do ante el Aranjuez. Y por si po dirigido por Cantarero 
tanda a un Aranjuez inexpug- fuera poco en San Sebastián jugaba con tranquilidad y sin 
nable en su terreno de juego, de los Reyes se encontraron resaca navideña. Dominaba 
y sin embargo, se ven las como a los 30 minutos el más y sus jugadores demos
caras ante el San Sebastián colegiado le mostraba a traban calidad técnica. En 
de los Reyes y resultan derro- Alberto la cartulina roja y el efecto el Alcalá pareció infe
tados dando una imagen muy Alcalá quedaba con diezjuga- rior a su rival en San 
por debajo de lo que se les dores sobre el terreno de Sebastián de los Reyes y aun-

El Alcalá se descompone entre las protestas del público 

1·4, el Real Madrid e goleó al Alcalá 
con dos hombres menos 
Los madridistas fueron ovacionados por el público del Val 
RESULTADO: RSD. Alcalá. 1 (Dela); Real Madrid C, 4 (Calleja. dos. uno de penalti. Sestelo y Tote). 
ALCALA: Alex. Ramírez (Nene. min. 46). Luis Elejalde, Diego Valbuena. Roberto. Merino (Padilla. 
min. 46). Higuera. Andrés. Dela. Moreno y Méndez. 
REAL MADRID C: Roca. Pardo. Polo (Dani Ruiz. min. 66). Romero, Tena, Gómez (César. min. 46). 
Sestelo. Santaelena, Herrera (Tote. min. 62). Sousa y Calleja. 
ARBITRO: Lesma López. Vieron la tarjeta amarilla los complutenses. Ramírez. Padilla. Andrés y 
Méndez y el madrldista Roca. Doble amonestación para el madrldista Pardo. que abandonó el 
campo a los 25 minutos expulsado. y para el también madrldista Romero. que fue expulsado a 
los 42 minutos. 

La reacción del público que 
asistió el día de Reyes al Val 
para ver el partido de los com
plutenses ante el Real Madrid 
c fue el símbolo de lo que 
aconteció esa fría mañana. 
Los gritos de los aficionados 
alcalaínos contra el equipo e 
incluso contra el palco fueron 
duros conscientes de que el 
Alcalá ha perdido un tren 
muy impo~te para conse
guir el objetivo de jugar la liga 
de ascenso. Sería de agoreros 
y de pesimistas decir que los 
complutenses han perdido 
sus opciones porque queda 
mucha liga por delante, pero 
la realidad es que el Alcalá ha 
dado un paso atrás en sus 
aspiraciones. 

Pero los gritos del público 
no lo fueron tanto por el 
resultado en sí, por ese paso 
atrás, sino por la manera de 
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darlo. El Alcalá fue humillado 
por el Real Madrid C, un rival 
directo para jugar la liga de 
ascenso, que le derrotó con 
dos hombres menos y se per
mitió el lujo de golear a domi
cilio en claro hundimiento 
complutense. El Alcalá dio su 
peor imagen. En su defecto 
cabe decir que el equipo que 
sacó Fernando Cuesta fue de 
circunstancias por las bajas 
que había por sanción debido 
a las cartulinas que se mos
traron en San Sebastián de 
los Reyes. En efecto, faltaban 
en el equipo titular hombres 
como Luengo, Toñin Blanco, 
Rodri y Alberto. 

Pero lo cierto es que el 
Alcalá hizo un segundo tiem
po penoso cuando se espera
ba que el equipo pasara como 
una apisonadora sobre un 
equipo madridista diezmado 

por las expulsiones. El cole
giado dejó al Real Madrid con 
nueve jugadores a los 42 
minutos cuando los madridis
tas vencían por 1-2. Y es que 
el gol de Dela al filo del cuar
to de hora de partido fue con
testado por partida doble al 
marcar Calleja y Sestelo sen
dos tantos que pusieron las 
cosas muy complicadas al 
Alcalá. 

Pues bien, cuando los com
plutenses se vieron en 
superioridad numérica debie
ron pensar que aquello sería 
como coser y cantar. Y vaya 
sin cantaron, porque en la 
segunda parte, cuando tenían · 
todo a su favor, dieron un 
recital de fallos, de no saber, 
de inhibirse del partido y de 
quedar a merced de un rival 
que se dio cuenta de las difi-

que lo intentaron los complu
tenses, se quedaron en la 
intentona. 

En su descargo pueden 
argumentar los jugadores de 
la Deportiva que el colegiado 
se excedió al expulsar a 
Alberto. Además, el Sanse 
marcó sus goles en momen
tos psicológicos en los que 
precisamente el Alcalá inten
taba adelantarse en el marca
dor. En efecto, el cuadro local 
marcó a los 40 minutos por 
mediación de Pons, y con el 
1-0 logró retirarse en el des
canso. Luego fue a falta de 
cinco minutos de partido, en 
el 40 de la segunda parte 
cuando José Maria se encar
gó de cerrar el resultado defi
nitivo dejando al Alcalá 
momentáneamente en sépti
ma posición y en clara des
ventaja ante un rival directo. 

cultades del equipo local y 
que las aprovechó. 

El segundo tiempo del 
Alcalá fue penoso, lamenta
ble. Enfrente, el Real Madrid 
hizo lo que pudo, que fue 
mucho. Los madridistas no 
sólo no se dedicaron a ence
rrarse sino que lanzaron ata
ques inventando una nueva 
teoría que supera la del malo
grado Helenio Herrera acerca 
de que se juega mejor con 
diez que con once. Los madri
distas jugaron mejor con 
nueve ante once futbolistas 
que debieron de pensar que la 
fiesta de los Reyes se había 
celebrado en la final regional 
de la copa Federación y que 
ellos ya no tenían derecho a 
carbón. Pues bien, los com
plutenses no recibieron car
bón el día 6 de enero sino una 
sonora bronca de la hinchada 
complutense cuando los goles 
no caían del lado de la 
Deportiva sino de la orilla del 
Real Madrid, cuyos jugadores 
se permitieron el lujo de mar
car otros dos goles que le die
ron un resultado de 1-4 
humillante para el Alcalá. 

La Deportiva sigue siendo 
séptima en la liga pero ve 
como se amplían las diferen
cias de puntos con los cuatro 
primeros puestos de la clasifi
cación, lo cual debe hacer tra
bajar a los complutenses y 
esperar que esos primeros 
clasificados 'pinchen'. 

PUERTA de lladrld 
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Angel Luis Afonso José Macias Juan Carlos Pedraza 

la 1ercera vía' en el Alcalá no uanicipará en las elecciones 

Jorge Carretero retiró su candidatura 
al no recibir el suficiente anovo 
.. No se ha entendido nuestro mensaie", alirmó Joaquín Olmeda 
La 'tercera vía' no partic ipará en las e lecciones a la presidencia y junt a directiva de la 
RSD. Alcalá. Jorge Carretero y su equipo de trabajo no se presentarán a los comicios de l 
25 de enero quedando tan solo las candidaturas encabezadas por José Maria Bene dicto y 
Francisco Encinas. La alternativa que pretendia llevar a la Deportivo criterios de empre 
sa y profesionalidad, se ha quedado en la cuneta por decisión de sus propios ment o res que 
se han encontrado con que su mensaje no ha calado entre los socios de la RSD. Alcalá. 

Uno de los componentes de 
esa 'tercera vía', Joaquín 
Olmeda, confirmó a PUERTA 
DE MADRID el rumor surgi
do: Jorge Carretero no se pre
sentará a las elecciones del 
día 25 de enero. La candida
tura tomó esa decisión al 
comprobar que el número de 
avales recogidos entre los 
socios de la Deportiva era 
muy escaso. Según los esta
tutos, cada candidatura tiene 
que estar avalada por un diez 
por ciento de la masa social 
de la RSD. Alcalá, es decir, 56 
firmas con las correspondien
tes fotocopias del carnet de 
identidad puesto que son 
aproximadamente 560 socios 
con derecho a voto. 

Joaquín Olmeda explicó a 
PUERTA DE MADRID que a 
pesar de que habían conse
guido recoger más de 40 fir
mas, la 'tercera vía' se día 
cuenta de que los socios no 
entendían su mensaje. Los 
criterios de empresa que 
Carretero quería traer al 
Alcalá, la profesionalidad de 
cargos de gestión y la búsque
da de rentabilidad económica 
de la Deportiva mediante los 
ascensos a superiores catego-

PUERTA de Madrid 

Jorge Carretero 

rías haciendo de trampolín 
para jugadores de cantera y 
futbolistas formados en el 
marco de la Deportiva, ha 
chocado con un rumor exten
dido entre los aficionados del 
Alcalá: la deuda que actual
mente hay contraída pudiera 

hacer que en caso de conse
guir el ascenso de nada sirvie
ra porque el Alcalá descende
ría por deudor. Un rumor que 
en opinión de la candidatura 
de Jorge Carretero ha sido 
malicioso en tanto en cuanto 
hay fórmulas para impedir 

Sª Divisi6n 

Joaquín Olmeda 

que eso ocurra. 
La 'tercera vía' tenía prepa

rada incluso una lista de 
jugadores para reforzar el 
equipo y conseguir el ascenso 
a segunda división B a final 
de esta temporada. Sin 
embargo estos refuerzos ya no 
llegarán al retirarse la candi
datura, o para ser más exac
tos, al no presentarse a las 
elecciones. 

Entre los componentes de 
esta candidatura encabezada 
por Jorge Carretero, se 
encontraba el exfutbolista 
Juan Carlos Pedraza, además 
del exconcejal socialista José 
Macias Soto, quien decidió 
comparecer en estas eleccio
nes con el cargo de vicepresi
dente. En la candidatura de 
José María Benedicto va otro 
exconcejal socialista, José 
Luis García Graván. La 'terce
ra via' contaba con el placet 
de un importante sector de la 
peña Venecia, la peña con 
mayor número de socios en la 
RSD. Alcalá, sin embargo sus 
votos no hubieran sido sufi
cientes para lograr que la 
candidatura se presentara y 
consiguiera ser una alternati
va real porque tal y como 
señalan fuentes de la candi
datura, "nuestro proyecto 
para que triunfara tendría 
que haber sido apoyado casi 
por unanimidad". 

La 'tercera vía' tuvo una 
presentación oficial el lunes 
22 de diciembre en el hotel 
Bedel con Jorge Cárretero, 
sin embargo, quince días des
pués, el lunes 5 de enero, 
Joaquín Olmeda confirmó ofi
cialmente a PUERTA DE 
MADRID que la candidatura 
no se presentará en las elec
ciones del día 25 de enero. 
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PUBLICACION 

Hasta el día 12 de Enero de 1998 y hora de las 
13,00 pueden presentarse, en la Sección de 
Contratación de este Ayuntamiento, proposiciones 
para. tomar pa~e . en. la licitación para adjudicar 
m~~1ante Proced1m1ento Negoci~do las obras de cre
ac1on de dos aulas en el C.P. Miguel Hemández. 

Precio tipo: 4.759.893.- ptas. 

El expediente pude examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 
13 de Enero de 1998 a las 12,00 en esta Casa 
Consistorial. 

Alcalá de Henares, a 18 de diciembre de 1997 
· EL SECRETARIO GENERAL 

bcm1.1vuntamienti 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 

Hasta el día 12 de enero de 1998 y hora de las 13,00 
pueden presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la lici
tación para la . adjudicarción, mediante Procedimiento 
Negociado, de las "Obras de reforma de acera en Paseo 
de Pastrana y Glorieta de Alcorlo". 

Precio tipo: 4.090.371.- ptas. 

El expediente pude examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 10 a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 13 
de enero de 1998 a las 12,00 en esta Casa Consistorial. 

Alcalá de Henares, a 17 de diciembre de 1997 
EL SECRETARIO GENERAL 

bCIDl. IVUntamienta 
de Alcalá de Henares 
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· _ Cafetería Marsa: De pie, de izquierda a derecha, Juan, Femando, José, 
Juan, Roberto, Israel, José Antonio, Miguel, Jesús, Lucky, Juanjo. 

XVIII campeonato «Olimpus» • ,,. Jornada 

La P .B. Unión Extremadura 
cierra el año como líder 

En an espectacular y apasiODaDte encaentro, la P.B. Unión Extrema
dura superó a la Cafetería Marsa con muchítrimas dificultades. Este 
triunfo le aupa de nuevo al primer puesto de la clasificación. El Drea, 
con importantes bajas en sus filas, hizo lo que pudo ante el F .S. Compa
ñero que se mostró muy superior. La Cafetería 21 dejó sentenciado el 
partido en la primera mitad ante an Bar El Grial que lo intentó de prin

cipio a fin no entregando nanea el partido. Excelente la remontada del 
Café Michael ante el Zvle:a;ia en ana gran segunda parte. 

Cafetería Marsa, 3 
P .B. Unión Extremadura, 4 

Sin duda uno de los mejores 
partidos que hemos presenciado 
en la presente temporada. Aun
que con ausencias importantes, 
ambos equipos quisieron ofrecer
nos una gran muestra de entre
ga, sacrificio y deportividad. Co
menzaron adelantándose los 
hombres de la Peña, pero los de 
la Marsa pronto le dieron la 
vuelta al resultado, finalizando 
la primera mitad con un apreta
do 2-1. En la segunda parte la 
Peña supo resolver con eficacia 
las ocasiones en las que se plan
taron delante de la portería de la 
Marsa. A destacar la excelente 
actuación de Javier logrando tres 
bonitos goles, que a la postre die
ron el liderato a su equipo. 

Dress,Z 
F.S. El Compañero, 5 

No pudo el Dress, muy mer
mado con ausencias importantes, 
presentar batalla a un equipo co
mo el Compañero el cual se mos• 
tró muy superior y que de no ha-· 
her sido por la gran actuación de 
José, portero del Dress, el resul
tado hubiese sido muy abultado. 
El F. S. Compañero con esta vic-

toria no pierde de vista la cabe
za de la clasificación y espera el 
mínimo fallo del primero, para 
situarse en primera posición. 

Bar El Grial, 3 -Cafet. Zl, 8 
Comenzaron muy fuertes los 

de la 21 pues no querían dejar lu
gar a la sorpresa. Y a en pocos 
minutos habían conseguido una 
amplia diferencia situándose con 
un 0-4 en el marcador. A partir 
de ese instante los hombres del 
Grial presionaron consiguiendo 
maquillar antes del descanso el 
resultado dejándolo en un 3-6. 
En la segunda mitad el partido 
estuvo más igualado moviéndose 
el marcador en dos ocasiones, fa
vorables a la Cafetería 21. 

Zulema, 3 - Café Michael, 7 
Gran remontada del Michael 

ante un Zulema que al término 
de los primeros veinticinco mi
nutos contaba con una clara ven
taja de 3-1. En la segunda par
te, a partir de lograr el tanto del 
empate, los hombres del Michael 
tranquilizaron su juego y se fue
ron arriba, mientras los del Zu
lema se vinieron abajo de forma 
alarmante. En resumen, victoria 
importante del Michael fragua
dos en una gran segunda parte. 

LuisDOMARCO 

PUERTA de Madrid 



Para que ningún niño se quedara sin regalos 

El Colectivo lo111111 repartió 
juguetes entre 150 niños gitanos 

El Colectivo Gitano Los 
Mayas no quiso que ningún 
niño se quedara sin juguetes 
de los Reyes Magos. Por ello , 

SE ALQUILA 

PUB 
Totalmente equipado 
-EN FUNCIONAMIENTO-

Tll.: 889 09 82 

DH DETECTIVES 
UCE~CIA SACIONAL !11 ASESORAMIENTO CIATUITO 

DETECTIVES PRIVADOS 
RICUROSAMENTE PROFESIONALES 

INFORMES LJUIORAJ.ES, COMERCIALES, 
ECONOMICO.FINANCIEROS, DIVORCIOS, 
2'llTELA DE MENORES, HERENCIAS, 
SINlESTROS f ACCIDENTES, VIGILANCIA ... 

Vía Complutense, csq. C/ Angd 
[ d. Jovellanos. olic. nº 8 - 28807 Alcalá de Henares 
Tlf.: 888 3 0 90 - F a x : 888 3 0 90 

RESIDENCIA 
!ªEDAD 

«MARIA AUllLIADOU» 
• Económica • Familiar 
GUADALAJARA · 949 / 29 04 88 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

R.R.B. 

PUERTA de Madrid 

el 5 de enero repartió nada 
menos que 300, entre cacha
rritos , camiones, relojes y 
muñecas , para 150 niños gi
tanos cuyas familias no pue
den permitirse ese tipo de gas
tos en Navidad. El acto se ce
lebró en la sede de la entidad, 
situada en la calle Pablo Co
ronel. Se trata de una activi
dad que Los Mayas organizan 
por tercer año, con el patro
cinio del Ayuntamiento de Al
calá, que ha aportado 200.000 
pesetas. «Estamos muy agra
decidos al alcalde y a su secre
taria, por todo el apoyo que 
nos han prestado para estos 
niños», señala Miguel Maya, 
presidente del Colectivo. 

. 'la /.Una.de Pedelito' es un homenaje al poeta en este 
año de celebración del centenario de su nacimiento 

Antonio soria presenta en la Sala 
Nido su recital de homenaje a Larca 

'La Luna de Federico', el nuevo espectáculo de Antonio Soria, se es
trenará el 10 de enero, sábado, en la Sala Nido. El recital poético no se 
representar,¡í al completo, sino que será más bien un avance de próxi
mas actuaciones en la XV Maratón de Artistas de Alcalá en su Aula de 
Cultura de Caja Madrid y en otros lugares fuera de la ciudad. El públi
co que acuda a la Sala de Fiestas podrá contemplar una especie de mezcla 
andaluza con la figura de Federico García Lorca como eje central, cuan
do en este año se celebra el centenario de su nacimiento. 

Antonio Soria, acompañado 
en la Sala Nido por el Ballet de 
Jorge Periáñez, éscenificará 
composiciones de Lorca tan 
emblemáticas como 'El Café de 
Cbinitas ' o el 'Romance de la 
Pena Negra ' . La preparación 
de este espectáculo ha llevado 
seis meses de trabajo al rapso
da pero, por su admiración al 
poeta granadino , ha intentado 
poner toda la carne en el asa
dor. «Para mí es la primera fi
gura de la poesía», reconoce, 
aunque también le apasiona 
Antonio Machado -de hecho 
no ha querido olvidarse de in
cluir 'La muerte en Grana
da ' - . El programa se cierra 
con la poesía que da título ge
nérico al recital, 'La Luna de 
Federico ', obra del propio An
tonio Soria. 

'La Luna de Federico ' se re
presentará también el 18 de 
enero, a las 19,30 horas , en el 
XV Maratón de Artistas de Al
calá en su Aula de Cultura de 
Caja Madrid, con la colabora
ción en esa ocasión de la Escue
la de Danza Pilar Barbancho. 

El día 24 de este mismo mes , 
Soria llevará su espectáculo a 
Aranjuez y ya no dejará de gi
rar a lo largo de todo el año. 

La Sala de Fiestas Nido se 
encuentra en el Camino de Afli
gidos, 1. La entrada, con con
sumición, cuesta 1.600 pesetas. 
El espectáculo dará comienzo a 
la 1,30 de la madrugada . 

Activos y [ficaces 
contra la acumulación de grasas 

Contribuyen progresivamente 

a reducir adiposidades 

-: . -,_ ··: 
. ·- . 

- - . . . . . 
.- 4--~,,..·. ~. 
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Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Serie sin determi-
nar. 
07'00 Aventuras en el Pa
c:ífico. 

- ccEl paso». 
- ccLa extraña pareja». 

08'00 Sábado Fiesta. 
- La llamada de los gno
mos. 
- Viento. 
- El detective Bogey. 
- Dog Tracer. 

09'45 Club Dimey. 
- Timón y Pumba. 
- Dibujo clásico. 
- Quack Pack. 

11'45 El semáforo. 
13'50 Cutelera. 
14' 30 Corazón, c:orazóll. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 
18'00 Cine de banio. 
20'00 Serie sin determi-
nar. 
21 '00 Telediario 2. 
21 '25 El tiempo. 
21'30 Informe semanal. 
23'00 Risas y estrellas. 

Programa presentado 
por Paloma Lago y Pe
dro Rollán. 

01 '30 Sábado cine. 
03'00 Noticias. 
03'05 Serie sin determi
nar. 
04'30 Cine de madrugada 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'30UNED. 
08'00 De polo a polo. 
08'40 Mmulial de Nata
ción. 
09'30 Agrosfera. 
10'00 En otras palahru. 
10'30 Jara y sedal. 
11'15 Mmulial de Water
polo. 
12'20 Concierlos de La 2. 
13'00 Deportes. 

- Fútbol Sala: C.M. 
Talavera - Ourense FS. 
- Esquí: Copa Mundo. 
- Balonmano: Liga 
ASOBAL. Caja Canta
bria - Pilotes Posadas. 

17'30 Música, sí. 
Actuaciones de: Kelly 
Family, Manolo Tena, 
Cañamán, Enrique 
Iglesias, Siniestro Total 
y Luca Lombardi. 

19'30 In!orm. territorial. 
20'00 Grada cero. 
20'25 Cine. 

«Por mí mismo». Drm. 
22'20 Alucine. 

ccLa herencia del doctor 
Johnson». 

00'00 Días de cine. 
01'00 Cine Club. 

ce Un ángel en mi mesa». 
03'35 Docamental. 
04'45 Waterpolo. Cam
peonato del Mmido. 

TeleMadrid 
08'00 Cyberdub. 

- Doraemón. 
- Los Picapiedra. 
- El mundo de Beak-
man. 
- Capitán Planeta. 
- Pingu. 
- Garfield. 

11 '00 Fútbol. Especial 
Derby. 

Se muestran los prepa
rativos de Atlético de 
Madrid y Real Madrid. 

11 '30 Especial derby. 
Entrevistas con los pro
tagonistas del partido. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Cine. 
17'30 Tarde de fátbol. 

Se ofrece un partido de 
la vigésima segunda 
jornada del Campeona
to Nacional de Liga en 
Segunda División. 

19'30 Noche de fútbol. 
20'30 Fútbol profesional. 

Atlético de Madrid -
Real Madrid. (Primera 
jornada de la segunda 
vuelta del Campeonato 
Nacional de Liga - 1 ª 
división). 

22'30 Cine. 
00'15 Cine. 
02'30 Sala de madrugada. 
04'00 Información Cultu
ral de la CAM. 

Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Serie sin determinar 
07'00 Guillermo Tell. 
08'00 ¡Domingo fiesta! 

- La llamada de los gno
mos. 
- Viento. 
- El detective Bogey. 
- Dog Tracer. 
- Erase una vez los ex-
ploradores. 
- Tiny Toon Adventu
res. 

11'15 ¿Qué apostamos? 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 
18'00 Cine de oro. 
20'15 Walm, wab. 

Por Nuria Roca. 
21 '00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Sólo goles. 
22'00 La pelíca1a de la se-
mana. 
00'00 Especial cine. 
01 '50 Sombras de Naeva 
York. 

«Enemigo privado ... Un 
profesor que fue activis
ta de los Black Pantbers 
y ahora es un adicto al 
crack, es encontrado 
asesinado. 

02'45 Noticiu. 
02'50 Cine de madngada 
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TVE-2 

06'00 Euronews. 
07'30UNED. 
08'00 Concierto. 
08'45 Tiempo de creer. 
09'00 El escarabajo ver
de. 
09'30 Pueblo de Dios. 
10'00 Últimas pregantas. 
10'25 Testimonio. 
10'30 El día del Señor. 
11'30 Mundial de Water
polo. 
12'20 Estadio 2. 

- Zona Basquet. 
- Basquet ACB. 
- Fútbol Sala. 
- 13'00 Baloncesto: Fó-
rum Valladolid - Barce
lona. 
- Esquí. Copa del Mun
do. 

19'00 Un país en la mochi
la. 
20'00 Docamental. 
20'30 Línea 900. 
21'00 Tocao del ala. 
21 '30 ÍJulico-2. 

Serie documental diri
gida por Luis Goytisolo 

22'15 Estudio estadio. 
24'00 El cine de la 2. 
.. vacas ... Drama. 
02'00 Mmulial de Nata
ción. 

- Partido de W aterpolo 
femenino y series de na
tación. 

' TeleMadrid 
08'00 Cyberdub. 

Programa infantil pre
sentado por Cybercelia 
y Rocko Alikates. 

13'00 De Cibeles a Nepta
no. llislmia de dos c:lubes. 

1963-1965. El relevo 
del Real Madrid en 
Europa: se despide Al
fredo Di Stéfano y lle
ga el relevo generacio
nal. El Atlético de Ma
drid gana una Copa del 
Generalísimo, y pierde 
otra con el Zaragoza de 
Marcelino. 

14'00 Telenotk:iu. 
Infaormativo presenta
do por José Guerenaba
rrena y Ana Aladro. 

15'25 El tiempo. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 Panorama de actua
lidad. 
18'30 Fútbol es fátbol. 
Incluye: Telenoticias. 
22'00 El megahit. 

Programa que ofrece 
una película, además de 
entrevistas con los acto
res y director de la 
misma. 

01'00 Cine. 
02'30 Cine. Sala de ma
clmgada. 
04'00 Información cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
06'00 Gud.enia. 
07'00 Enc:idopedia. 
07'30 Club Meptrix. 

- El bosque de Tallac. 
- Batman. 
- Street Shark. 
- Spice Monkeys. 
- Supercampeones. 
- La Bola del Dragón. 
- La máscara. 
- Beetleborgs. 
- El nuevo mundo de 
los gnomos. 
- Johnny Quest. 

13'00 El equipo A. 
14'00 La cara divertida. 

Repetición de este pro
grama que está presen
tado por el actor Fran
cis Lorenzo. 

15'00 Noticias. 
15'30 Cine. 
17'30 Cine. 

Sin determinar. 
19'30 La Parodia Na~ 
nal. 
21 '30 Cámara oculta. 
22'30 Cine. 

Sin determinr. 
01'00 Cine. 

«Inocentada sangrien
ta... (EE.UU., 1986). 

02'55 Destino Anmís. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine. 

«El entrenador». 
(EE.UU., 1993). 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Enciclopedia. 
07'20 Club Meptrlx. 

- El bosque de Tallac. 
- Cro. 
- Batman. 
- Máximo. 
- La bola del dragón. 
- Spiderman. 
- Ace Ventura. 
- Mortadela y Filemón. 

11'30 Lluvia de estrellas. 
15'00 Noticias. 

Programa de actualidad 
presentado por Rosa 
María Mateo. 

15'30 Cine. 
17'30 Cine. 
19'30 Situación de emer
gencia. 

Con Roberto Arce. 
20'30 Espejo público. 
21'30 La casa de los líos. 

«Te perdonamos Artu
ro, pero ... » 

23'00 Lo que necesitas es 
amor. 

Con Jesús Puente. 
01'00 Cine. 

«Al límite ... 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«Los girasoles". 
(EE.UU., 1969). 

SABADOIG ........ 

Tele 5 
06'30 Entre hoy y mañana 
07'00 Fórmula l. 
07'30 Dos en el aire. 
08'00 Mi amigo el mapa
che. 
08'25 Super David. 
08'50 Las aventmas del 
joya D' Artagnán. 
09'15 Shoot. 
09'40 Tehoman. 
10'10 Jet. Man. 
10'30 Power llanger. 
11 '00 VR Troopen. 
11'30 Cómo se hizo ... 

Espacio cinematográfi
co. 

12'00 Sensación de vivir. 
13'00 Al salir de c:lue. 
14'00 Las noticias del fin 
de semana. 
15'15 Cine fin de semana. 
17' 15 Cine fin de semana. 
19'15 7.oom. 

Espacio informativo 
presentado por Angel 
García. 

20'15 Las noticias. 
Por Fermín Bocos. 

20'20 Ya empezamos. 
Con Alicia Martínez 
Senovilla. 

22'20 Moros y c:ristianos. 
02'20 Avance Noticias. 
03'00 Madrugada de c:iDe. 

"Y o impongo mi ley a 
sangre y fuego». (Fran
cia, 1978). 

Canal+ 
07'30 Golf: Búdie. 
08'00 P + ó - X ó I 

- Gatobasura, el rey de 
los trastos. 
- Herlufs. 
- Lobos. 
- Brujas y gigantes. 
- Los chicos del maña-
na. 

09'30 Bnmo el niio. 
10'00 NBA. 
12'00 Del 40 al l. 
13'00 Magacine. Toma l. 
14'00 NBA en acción. 
14 '30 Noticias. 
14'35 Trannrorld Sport. 
15'30 Mi familia extrate
nestre. (serie). 
16'00 Fútbol inglés. 
17'55 «Copyc-af». 
20'00 Abierto en canal. 
21 '00 Especial Canal +. 

Lo mejor del zapping. 
21 '30 Noticias. 
21'53 Contraneloj. 
22'00 Frasier. 
22'25 Estreno Canal +. 

tdlarb Wire». Ciencia 
ficción. 

00'00 Boxeo. 
Osear García Cano y 
Johnny Díaz. 

02'30 dHazio de llD rebel
de.. V.O. 
04 '09 «Plofrmdo carmesíio. 
06'00 Doc:amento científi
co. ccAtapuerca... 
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DOMINGO 11 

Tele 5 
06'30 Grandullón. 
07'00 Fórmula uno. 
07'30 Dos en el aire. 
08'10 Mi amigo el mapa
che. 
08'20 Jet Man. 
08'50 Las aventuras del 
joven D' Artagnán. 
09'15 Shoot. 
09'40 Telmom.an. 
10'10 VR Troopen. 
10'30 Power Rugen. 
11'00 Beut Wan. 
11'30 Más que coches. 
12'00 Sensación de vivir. 
13'00 Al salir de c:lue. 
14'00 Bricomanía, 
14'30 Las noticias. 
15'15 Caiga quien caiga. 
16'15 Cine fin de semana. 

Sin determinar. 
18'45 De domingo a dc>
mingo. 
21'30 Más que amigos. 
23'00 Marder One. 

Serie de intriga. 
00'45 Avance noticias. 
00'50 Cine. 

«Días de vino y rosas>>. 
(EE.UU., 1963). 
Con Jack Lemmon y 
Lee Remick . 

03'00 Primeros besos. 
04'00 Pelota vasca. 

Canal+ 
07'00 Del 40 al l. 
08'00 P + ó - X ó /. 

- Gatobasura el rey de 
los trastos. 
- Herlufs. 
- Lobos, brujas y gi-
gantes. 
- Los chicos del mañana 

09'30 cEl árbol de Navi
dad». 
11 '04 Fútbol americano. 
11 '50 Previo fútbol. 
12'00 Liga espaio1a. Se
gunda División. 
14'00 Magacine. Toma 2. 
14'30 Avance. Noticias. 
14'35 Más deporte. Fin de 
semana. 
15'00 Fútbol mmulial. 
15'30 «La 6fÍ¡Jlica de 1111a 

.madreii. 
17'00 dlJe Oaa.t (EJJ bu.s
ea de la ciadad perdida)». 
18'30 Boxeo. (Resumen). 
18'50 Previo fútbol. 
19'30 Fútbol. Liga espa-

ñola. Real Sociedad -
F.C. Barcelona. 

21'30 Noticias. 
21'53 Contraneloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

cDrumisJulo COJl el dia
bJo,,. Suspense. 

23'28 El tercer tiempo. 

1 
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Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Emoaews. 
07'30 Telediario matinal. 
09' 10 Loe clesaJ11DC111 de 
TVE. 
10'00 Perla negra. 
11'45 Saber vivir. 
12'30 Así IOD lu C:OSU. 

13'25 La botica de la 
abuela. 

Hoy con las recetas: In
fusión de apio y brezo 
para el ácido úrico. Vi
nagre de café para el 
síndrome de abstinen
cia. 

13'55 Noticias. 
14'00 lnformt. tenitorial. 
14'30 Corazón de invier
no. 
15'00 Telediario l. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle nueva. 
16'30 Esmeralda. 
17'55 Digan lo qae digan. 

Debate diario con Jai
me Bores. 

18'55 Noticias. 
19'00 El fiec:hazo. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
22'00 Este es el programa. 
22'45 ¿()ajén sabe dónde? 
01'15 Telediario 3. 
02'00 El increíble Bulk. 
02'50 Loe mejores años. 
03'40 Telediario 4. 

TVE-2 
06'00 Equinoccio. 
07'00 That's Engliah. 
07'30 Con mm:ha mucha. 

- El show de Underdog. 
- Los osos del bambú. 
- El Príncipe V aliente. 

09'00 Natación. Campeo
nato del Mudo. 
10'00 Documental. 
11 '00 Natación. 
12'35 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mm:ha mucha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Pueblo de Dios. 
17'45 Para nosotros. 

- El Chavo. 
- En busca de Carmen 
Sandiego. 

19'00 Yo y el mudo. 
19'30 El imperdible. 
20'00 lnfonnativo tenito
rial. 
20'30 ()aatro. 
21'00 Rally. 

París-Granada-Dakar. 
21'30 VivirconMr. Cooper 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 ¡Qué grande es el 
cine! 

Hoy José Luis Garci 
presenta la película: 
«Macbeth». Drama. 

02'00 Natación. Campeo
nato del Mundo. 

TeleMadrid 
07'30 Tele-empleo. 
07'45 Telenoticias. 
08'00 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Sucedió en Madrid. 
12'45 Cyberclub. 

- El show de la Pantera 
Rosa. 
- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Scooby Doo. 

14'00 Telenoticias. 
Espacio informativo 
presentado por Santia
go Acosta y Susana 
Pfingsten. 

15'30 Con T de tarde. 
17'45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid clirecto. 
20'30 Telenoticias. 

Alfonso García y Lour
des Repiso presenta es
te informativo, en el 
que colaboran Luis del 
Val y Rafael Luque. 

21'30 Cine. 
23'15 Cine. 
01'00 Sola en la ciudad. 
02'00 Telenoticias. 
02'05 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Información Cultu
ral de la CAM. 

Programa de televisión 

TVE-1 
Nota: La programación 
de Tarde/Noche se modi
ficará por la transmisión 
de un partido de la Copa 
del Rey de Fútbol. 
06'00 EmoDews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Loe clesaJ11DC111 de 
TVE. 
10'00 Perla negra. 
11 '45 Saber vivir. 
12'30 Así son lu c:osu. 
13'25 La botica de la 
abuela. 

Hoy: Crema nutritiva 
de pepinos. Grano de 
trigo para despertar la 
memoria. 

13'55 Noticias. 
14'00 lnformaL territorial 
14'30 Coruón de invierno 
15'00 Telediario l. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 
16'30 Esmeralda. 
17'55 Digan lo qae digan. 
18'55 Noticias. 
19'00 El Oec:hazo. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
22'00 Espec:ial. 
23'30 Serie llÍD determinar 
01'15 Telediario 3. 
02'00 El increíble Bulk. 
02'50 Loe mejores años. 
03'40 Telediario 4. 

PUERTA de lladrld 

TVE-2 
05'30 Equinoccio. 
06'30 That's English. 
07'00 Natación. Campeo
nato del Mudo. 
08'30 Conmm:hamarcha. 
09'10 Natación. 
10'30 Documental. 
11 '00 Natación. 
13'00 Con mm:ha mucha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Documental. 

«Hit Naturaleza». 
16'45 Así son. 

Los ríos son el escena
rio de una rica vida ani
mal y vegetal, y se dice 
que las primeras civili
zaciones nacieron a sus 
orillas. 

17'15 Loe pueblos. 
17'45 Para nosotros. 
19'00 Yo y el mundo. 
19'30 El imperdible. 
20'00 Informativo tenito
rial. 
20'30 ()aatro. 
21'00 Rally. 

Paris-Granada-Dakar. 
21'30 Vivir con Mr. Coo
per. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 La noche abierta. 
00'30 La mandrágora.. 
01'30 Serie sin determi-
nar. 
02'00 Natación. 

TeleMadrid 
07'30 Tele empleo. 
07'45 Telenoticias. 
08'00 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele empleo. 
09'30 A saber. 

Programa divulgativo 
cuyo fin es facilitar a los 
adultos la obtención del 
Graduado Escolar. 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid Direcito. 
11'45 En tela de juicio. 
12'45 Cyberdub. 
14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17'30 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid clirecto. 
20'30 Telenoticias. 

Alfonso García y Lour
des Repiso presentan 
este espacio informati
vo, en el que colaboran 
Luis del Val y Rafael 
Luque. 

21 '30 Cuentos asombro
sos. 
23'15 Cine. 
01'00 Sola en la ciudad. 
02'00 Telenoticias. 
02'05 Tele empleo. 
02'20 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 

09'05 Mayores sin repa
ros. 
09'30 El primer café. 
10'30 El kanguro de A3Z. 
11 '00 El show de Bill 
Cosby. 
11'30 Matlock. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'30 Extra Rosa. 
16'30 Telecine. 
18'45 Farmacia de guar
dia. 
19'15 En antena. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 
21'30 Fútbol. 
• Campeonato Nacional 
de Liga. 

23'15 Cine. 
01 '30 Noticias. 
02'00 Cine de madrugada 

«Con el pan debajo del 
brazo». (España, 1984). 
Con Antonio Ozores. 

03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«Pasado de rosca». Con 
C. Thomas Howell. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 

Reyna cuenta a Yolan
da y Aurora que Simón 
ha huido del país. 

07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

Programa infantil pre
sentado por Alejandro 
Dueñas. 

09'05 Mayores sin repa
ros. 
09'30 El primer café. 
10'30 El kanguro de A3Z. 
11'00 El show de Bill 
Cosby. 
11 '30 Matloclt. 
12'30 Cheen. 
13'00 El equipo A. 
15 '00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
16'30 Telecine. 
18'45 Farmacia de guar
dia. 
19'15 En antena. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 
21 '30 La Parodia Nacio
nal. 
23'30 Cine. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine. 

«El maestro de esgri
ma». (España, 1992). 

04'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«Espíritu de jinete». 
(Canadá, 1993). 

Tele 5 
06'30 Grandullón. 
06'30 Las noticias. Titula-
res. 
07'00 Mi amigo el mapa
che. 
08'20 lznogoud el infame. 
08'45 Super David. 
09'05 Telmoman. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a dia. 
14'00 La cocina de Karlos 
.Arguüiano. 

Zurrukutuna y Plátanos 
y manzanas nevadas. 

14'30 Las noticias. 
15'15 Al salir de clase. 
15'45 ¡Qué me di~! 

Crónica social de famo
sos. Presentan: Belinda 
Washington y Chapis. 

16'30 Tarde de cine. 
18'30Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los días . 
20'30 Las noticias. 
21 '25 El tiempo. 
21'30 Sorteo de la ONCE. 
21'35 Todos los hombres 
sois iguales. 
23'00 Crónicas marcianas 
01'45 Entre hoy y mañana 
02'15 Madrugada de cine. 

«Sin escrúpulos». 
(EE.UU., 1993). 

04'00 El sheriff chinado. 

Canal+ 
07'35 ABC World News 
con Peter JeDDiDgs. 
08'00 Redacción Mañana. 
08'10 Programa más o 
menos multiplicado o di
vidido. 

- Aprendices de brujas. 
- La orquesta de Osear. 

09'00 Madison. 
09'30 «13 hombre de las 
estrellaS». V. O. 
11 '20 dlrotbezs in 7roub.le 
(Compaiieros de fatigaS». 
13'00 P + ó - X ó /. 
13'30 Loe 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 «Sostiene Pereúv. 
Especial Canal +. 

«Sostiene ... El cartero». 
17'50 Jlmigas para siem
pre». 
19'31 Documental natura
leza. 
20'00 El día después. 
21'30 Noticias. 
21 '53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

- «Tu nombre envenena 
mis sueííOS». Intriga. 

00'03 «Asalto al tren del 
dinerOJi. 
01'50 N.B.A. 
05'00 llMás que a.mor, fre
nesí». 
06'40 Documental Natura
leza. 

MARTES 1:S 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y maña-
na. 
06'30 Las noticias. Titula
res. 
07'00 Las noticias. Bue
nos días. 
08'15 SuperDavid. 
08'40 Shoot. 
09'05 Telmoman. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11 '30 Día a día. 
14'00 La cocina de Karlos 
.Arguüiano. 
14'30 Las noticias. 
15'10 Al salir de clase. 
15'40 ¡Qué me dices! 
16'30 Tarde de cine. 

Sin determinar. 
18'30 Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los dias. 
20'30 Las Noticias. 
21'25 El tiempo. 
21 '30 Telecupón. 
21 '35 Periodistas. 

Nueva serie de produc
ción propia. 

23'00 Crónicas marcia
nas. 
01'45 Entre hoy y maña-
na. 
02'50 Madrugada de cine. 

uSnakeater 111». 
(EE.UU, 1992). 

03'00 El sheriff chinado. 

Canal+ 
07'35 ABC World News. 
08'00 Avance Noticias. 
08'10P + ó-Xó. /. 
09'00 Madison. 
09'30 «Decisión cntiCiJll. 
11 '37 «Tengo ana casa.. 
13'00 P + o - X o /. 
13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 «Ciudadano L . 
17'09 f<Profando cannesí>i. 
18'59 Piezas. Festival de 
Alcalá. 
20'00 Friends. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Redacción. Noti
cias. 
21'53 Contrareloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«Crying F.reemiUJ». Ac
ción. (Francia-EE. 
UU.-Canadá, 1995). 

23'40 «13 áltimo viaje de 
Robert RylandsH. 
01'20 Millenium. 

V . O . 
02'07 Música noche. 

«El arte de cantar» (1). 
Espacio dedicado a las 
figuras del Bel Canto. 
Gigli, Caruso, Garden, 
Shipa, Martinelli, De 
Luca , Tetrazzini y 
otras grandes voces de 
la primera mitad del si
glo. 
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Viemes, 9 - 20'30 h. 

Sábado, 10 - 19'00 y 22'00 h. 
Domingo, 11 - 20'30 h. 

Pentación S.L. 
presenta: 

«Salvajes» 
de Alonso de Santos 

Dirección: Gerardo Malla. 

Reparto: 
Amparo Soler Leal, Germán 
Cobos , Beatriz Bergamín, 
Aitor Beltrán, Marcial Alvarez, 
Adolfo Pastor, Pablo Rivero , 

Eduardo Antuña. 

«Los seres humanos hereda
mos rasgos genéticos que influ
yen en nuestro carácter. Pero 
nuestros complejos comporta
mientos , desde el sadismo has
ta el altruismo, son el produc
to de un largo proceso evoluti
vo condicionado por las fuerzas 
sociales y de la cultura». (Rojas 
Marcos, Las semillas de la Vio
lencia). 

De esto trata la obra que pre
sentamos. Contar con unos ac
tores de la categoría de Ampa
ro Soler Leal y Germán Cobos 
en los papeles protagonistas, 
con el escenógrafo Toni Cortés 
y con uno de los directores de 
teatro más importantes del pa
norama español, Gerardo Ma
lla, hacen que el proyecto ten
ga la solidez necesaria para em
prender esta empresa. Qosé 
Luis Alonso de Santos). 

Precio de las localidades: Butaca de Pa
tio, 1.425 pts; Butaca de Anfiteatro, 
1.225 pts; Silla de Palcos, 1.025 pts. 

Día 9 de enero, día del espactador: 
50 % de descuento 

CINE · CLUB 

Teatro 5al6n Cervantes 
Miércoles, 14 y Jueves, 15 

18'30 y 21 '00 h. 

«La noche cae 
sobre Manhattan» 
Dirección: Sidney Lumet. 

Guión: Sidney Lumet. Basado 
en la novela «Tainted Eviden

ce» de Robert Daley. 

Intérpretes: Andy García, Ri
chard Dreyfuss, Lena Olin, Ian 

Hilm, Ron Liebman. 

USA. 105 min. Versión Origi
nal Inglesa subtitulada en Cas
tellano. No recomendada para 

menores de 13 años. 

10 de enero de 1918 

TEATRO SALON CERVANTES 

Viemes, 16 - Sábado, 17 
y Domingo, 18 - 20'30 h. 

Ración .de OreJa 
presenta: 

«Animalario» 
Textos: Alberto San Juan 

Intérpretes: Ernesto Alterio, 
N athalie Poza, alberto San 

Juan, Guillermo Toledo. 

Precio de las localidades: Butaca de Pa
tio, 1.425 pts; Butaca de Anfiteatro, 
1.225 pts; Silla de Palcos, 1.025 pts. 

Día 16 de enero, viernes, 
día del espectador: 50 % de descuento. 

SALA MARGARITA XIRGU 

Ateneo Cultural 1 ° de Mayo 
de CC.00. 

Vía Complutense, 19 

Domingo, 18 de Enero 
20'00 horas. 

Juan sosa en: 
«Antología del 

Tanga» 
Entrada: 600 ptas. 

Descuento a estudiantes. 

CONFERENCIA 

Sábado, 10 de Enero 
11'30 horas 

«El método 
de la interpretación 

e los sueños 
a cargo de la psicoanalista 

Stella Cino Núñez 

Lugar: 
c/ Alvaro de Bazán 9, 5E 

Alcalá de Henares 

ENTRADA LIBRE 

EXPOSICIONES 

SALA DE ARTE 1.2.9.J 
Rectorado 

(Plaza de San Diego, s/n) 

Hasta el 11 de enero 

«Las guerras 
fratricidas» 

Horario: 
De lunes a domingos, de 10 a 15 h. 
y de 18 a 21 horas. 

EXPOSICIONES 

CASA DE LA ENTREVISTA 
(Calle San Juan 1) 

CAPILLA DEL OIDOR 

Basta el 18 de enero de 1998 

«Cervantes y 
el mundo cervantino 
en la imaginación 

Romántica» 
Se exponen pinturas y escultu
ras realizadas a lo largo de unos 
cien años de autores españoles 
(a destacar «Hispaleto», More
no Carbonero, Antonio Gis
bert, Rossent Nobas, Lorenzo 
Coullaut-V alera, el británico 
Charles Robert Leslie, el fran
cés Célestine No~tevul y el ale
mán Adolf Schrodter). La .ex
cepcional exhibición de una 
obra extraordinariamente dis
persa y jamás reunida permite 
analizar el alcance plástico, ico
nográfico e ideológico de un te
ma de hecho universal, cuya 
fascinación parece acrecentar
se de generación en generación. -
sala de Exposiciones 
del canal de Isabel 11 

(Santa Engracia, 125. Madrid) 

FOtografía 
«En torno a Cervantes» 

Coincidiendo con el 450 ani
versario del nacimiento de Mi
guel de Cervantes, esta exposi
ción pretende buscar una apro
ximación reflexiva del arte con
temporáneo a la figura univer
sal del escritor. Diversos auto
res han aceptado el reto de de
sarrollar una obra tendiendo 
un doble punto de de partida: 
la palabra Cervantes y la ima
gen fotográfica. A partir de 
aquí Alicia Martín, Mª José 
Gómez Redondo, Jorge Ribal
ta, Ciuco Gutiérrez, Sara Ro
semberg, Isabel Muñoz, José 
Mª Rosa y María Belda han 
creado obras específicas en las 
que, o bien el escritor aparece 
aludido directa o indirectamen
te, o bien los motivos de inspi
ración han sido cualidades ge
néricas u objetos relacionados 
de una forma más conceptual 
con su persona. 

Organiza: Dirección General 
del Patrimonio Cultural. Con
sejería de Educación y Cultu
ra . Comunidad de Madrid. 

Horario: De martes a sábado 10'00 a 
14'00 h . y 17'00 a 21 '00 h. Domingos 
y festivos de 10'00 a 14'00 h . 
Lunes cerrado. 

AULA DE CULTURA 

CaJa de Madrid 
(c/. Libreros, 10-12) 

Sábado, 10 de Enero 
8 tarde 

Recital de canto 
Por 

Manuel Sirera (tenor) 

acompañado al piano por 

Manuel Mateas. 
Interpretando obras de Lacalle, 
Granados, Luna, Torroba, So
rozábal, Tárrega y Massenet -

Lunes, 12 de Enero 
8 tarde 

Recital de zanuela 
por la 

cía Ases Líricos: 
Rosa Abril (soprano) 

Raquel Esteve (soprano) 

helio Esteve (tenor) 

Acompañados al piano por 

Montserrat Font 
Obras de: 

Cardillo, Loewe, Seracini, 
Alonso, Sorozábal, Barbieri, 

Chueca -
Martes, 13 de Enero 

8 tarde 
Recital de canciones 
«Recuerdos del Ayer» 

por 

Pilar Gracia 
Acompañada al piano por 

Manolo Gracia -
Jueves, 15 de Enero 

8 tarde 

Recital de zarzuela 
por el 

Mª Angeles Damunt 
(soprano) 

y Antonio comas 
(tenor) 

Acompañados al piano por 

José Mª Damunt -
Sábado, 17 de Enero 

Pregón inaugural del 
n Maratón CUltUral 98 

por Eduardo Holgado 

PUERTA de Madrid 



AGENDA 

Programación del 9 al 15 de enero de 1997 

AL CALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: «El dinero es lo 
primero». (13 años). Todos 
días: 6, 8'15 y 10'30. Vier. 
y Sáb, sesión espec.: 00'40. 

Sala 2: <Jllien (Resurrec
ción)». (18 años). Todos los 
días: 5'30. «L.A. Confiden
tial». (18 años). Todos los 
días: 10'30. Viernes y Sáb, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 3: «Titanie>>. (13 
años). De Domingo a Jue
ves: 5'45 y 9'15. Viernes y 
Sáb.: 4'45, 8'15 y 11'45. 

Sala 4: <cEI mañana nun
ca muere». (13 años). To
dos los días: 5'30, 8'00 y 
10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 5: «Las ratas>>. (13 
años). Todos los días: 5'30, 
8 y 10' 30. 

Sala 6: «George de la jun
gla». (Tolerada). Todos los 
días: 5, 7 y 8'45. «Full 
Monty». (13 años). Todos 
los días: 10'30. Viernes y 
Sáb, sesión especial: 00'40. 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Centro Comercial LA DEHESA 
Ctra. N-11 , km. 33 ' 3 

Sala 1: «Wishmaster>>. 
17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 2: «Titánie>>. 17'45 y 
21'45. 

Sala 3: «Abre los ojos». 
17'30, 20'00 y 22 '30. 

Sala 4: «Llamando a las 
puertas del cielo». 17' 45 , 
20'15 y 22'30. 

Sala 5: «Hércules». La
borables: 18'00. Sábados y 
Festivos: 16'45 y 18'30. 
<cEI mañana nunca muere». 
Laborables: 20' 00 y 22 '30. 
Festivos: 20' 15 y 22 '30. 

(Telf. infonnación: 883 18 04) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléfono de información: 880 27 51 

Sala 1: «Atómica». To
dos los días: 17'30, 20'00 y 
22'30. 

Sala 2: «The Game». To
dos los días: 17'30, 20'00 y 
22'30. 

Sala 3: «Solo en casa 3». 
Todos los días: 17'30. «Sie
te años en el Tihet». 20'00 
y 22'30. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 
Centro Comm:ial Parque Conedor 

Telf. Iur.: 656 82 70 

Sala 1: «George de la 
Jungla». (Todos los públi
cos). Todos los días: 6'10, 
8'10 ·y 10•10. · Sábados · y 
festivos: también · a las 
4'10. Viernes y vísperas de 
festivos, pase de madruga
da: 12'30. 

Sala 2: «Wishmaster>>. 
(18 años). Todos los días: 
6 ' 00 y 8'00. Sábados y fes
tivos: también a las 4'00. 
<<Full Monty>>. (13 años). 
Todos los días: 10'00. 
Viernes y vísperas de fes
tivos: pase de madrugada: 
12'30. 

Sala 3: «llércule&>>. (To
dos los públicos). Todos los 
días: 6'05. Sáb. y festivos: 
también a las 4'00. «The 
Game». (13 años). Todos 
los días: 8'00 y 10'30. 
Viernes y vísperas festivos, 
pase de madrugada: 1'00. 

Sala 4: «Llamando a las 
puertas del cielo». (Pte. 
Calif. ). Todos los días: 
6'00, 8'00 y 10'00. Sába
dos y festivos: también a 
las 4'00. Viernes y vísperas 
festivos, pase de madruga
da, 12'30. 

Sala 5: «Solo en casa 3». 
(Todos los públicos). Sába
dos y festivos: 4 ' 00. «Tita
niC>>. (Pte. calif. ). Todos 
los días: 5'50 y 9'35. 

Sala 6: «Titanie>>. (Pte. 
calif.). Todos los días: 5'15 
y 9'00. . 

Sala 7: <cAhre los ojo&>>. 
(13 años). Todos los días: 
6'15 , 8'30 y 10'45. Sába
dós y festivos: también a 
las 4'00. Viernes y vísperas 
festivos: pase de madruga
da 1'00. 

Sala 8: <cEI mañana nun
ca muere». (13 años). To
dos los días: 5'10, 7'45 y 
10'20. Viernes y vísperas 
festivos, pase de madruga
da: 12'55. 

Sala 9: «Siete años en el 
Tíhet>>. (13 años). Todos los 
días: 7 ' 00 y 10'00. Sábados 
y festivos: también a las 
4 ' 00. Viernes y vísperas de 
festivos, pase de madruga
da: 12' 40. 

PREMIO MASTER INTERNACIONAL 
CLINICA DE ADELGAZAMIENTO 

1 ~ (IJ f i i ¡l!I i 4 ¡1!1QJ!If11~l1!1!1 :J ! J . 
Es'ta señora 
adelgazará 
30 kilos 
bajo riguroso control médico 

Usted también puede adelgazar 
en nuestro centro , sin esfuerzo, 
sin hambre, sin sauna, sin pastillas, 
sin masajes, sin efectos secundarios , 
a personas de cualquier edad, sello 
o condición física . 

RESERVE HORA PARA UIA · 
CONSULTA GRATUITA 

Telf .: 883 54 51 . 
NUEVA DIRECCION: e/ Ferraz . 2 (cl ínica) -ALCALA DE HENARES 

La liJ Primitiva 

Jueves, 1 de enero: 2 - 11 - 30 - 39 - 44 - 48 
C - 36 R - O 

Sábado, 3 de enero: 13 - 18 - 21 - 23 - 37 - 39 
C-1 R-4 

~ La~Primitiva 

Domingo, 4 de enero: 17 - 18 - 26 - 36 - 42 - 44 
C - 13 R - O 

Bono[.]Loto 
Lunes, 5 de enero: 14 - 17 - 29 - 30 - 34 - 40 

C - 20 R - O 

Martes, 6 de enero: 22 - 25 - 27 - 30 - 31 - 36 
C - 19 R - 5 

Miércoles, 7 de enero: 8 - 27 - 28 - 37 - 40 - 48 
C - 49 R - O 

Cobro de la lotería de la 
Cofradía de la Virgen del val· 

La ilustre cofradía de Nuestra Señora del Val comuni
ca a los lectores de PUERTA DE MADRID que desde el 
pasado día 7 de enero y en horas de 9 a 13 , se vienen pa
gando en la oficina de Caja España, en la calle de Libre
ros número 7, todas las participaciones de la Lotería Na
cional correspondientes al número 52 .628 expedidas por 
la cofradía y que han resultado premiadas en el sorteo 
del día 22 de diciembre de 1997. 

to de enero de t998 



las celebraron en Nochebuena v Nochevieja en su comedor tienen sus actividades, como 
son la restauración de muebles 
viejos que venden en sus esta
blecimientos, la limpieza de fin
cas, los trabajos de pintura, y el 
comedor social para quienes no 
tienen ni siquiera para comer: 

la Sal de la Tierra organizó cenas para los necesitados 
·1..a Sal de la Tierra organizó en su comedor, situado en la calle Gallegos, cenas de Nochebuena y 
Nochevieja para los más necesitados. Necesitados económicamente, personas sin recursos, algunos de 
ellos sin siquiera domicilio. Pero también, necesitados de cariño y de amistad, solitarios que han encon
trado en la organización un plato de comida caliente pero también comprensión y amistad. Casi medio 
centenar de personas tomó allí el día 31 de diciembre las uvas de la suerte esperando que la fortuna cam
bie para ellos. Y lo hicieron después de una cena todos juntos organizada por La Sal de la Tierra. 

"Todos los ingresos que noso
tros tenemos son para la obra" 

"La base de todo es la felici
dad. Si no transmitimos felici
dad no transmitimos esperanza. 
Nosotros somos una familia y 
queremos que se haga más 
grande. Por eso no podíamos 
cenar nosotros solos y hemos 
querido invitar a gente que lo 
necesitaba de verdad", explicó 
Justo. 

Justo, de La Sal de la Tierra, 
explicó: "En la cena participa
mos todo tipo de gente. Estamos 
quienes formamos la organiza
ción aqui en Alcalá, pero nues
tra mesa está abierta a quien 
más lo necesita. Hemos invitado 

a mucha gente, a familias con 
sus hijos, a personas solas. Se 
trata de que nadie pase la 
Nochebuena y la Nochevieja 
solo". 

La Sal de la Tierra es una 
organización formada por exto-

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matiJlal. 
09'10 Los desyunos de 
TVE. 
10'00 Perla Negra. 
11 '45 Saber vivir. 

Hoy se tratan los pro
blemas típicos del oído. 

12'30 Así IOn las cosas. 
13'25 La botica de la 
abuela. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
14'30 Corazón de invier
no. 
15'00 Telediario l. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 
16'30 Esmeralda. 
17'55 Digan lo que digan. 
18'55 Noticias. 
19'00 El flechazo. 

Concurso presentado 
por Anabel Alonso en el 
que participan tres chi
cos y tres chicas. 

20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
22'00 Atrévete a llOiar. 

Concurso presentado 
por Julio Sabala. 

01'15 Telediario 3. 
02'00 El increíble Bulk. 
02'50 Los mejores años. 
03'40 Telediario 4. 

TVE-2 
05'30 EqniDoc:cio. 
06'30 That's English. 
01'00 Natacióm. Campeo
nato del Mundo. 
08'30 Can m'llCba mucha. 
09'30 Empléate a fondo. 
10'00 TV educativa. La 
aventura del saber. 
11 '00 Natación. 
13'00 Con m'llCba mucha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Ruta Quetzal. 
17'45 Para DOSOtros. 
19'00 Yo y el mundo. 
19'30 El imperdible. 
20'00 Informativo tenito
rial. 
20'30 BaloDCeSto. Emoli
ga de clubes. 

Estudiantes-CSK de 
Moscú. En el descanso 
se ofrece un resumen de 
la jornada del Rally 
París-Granada-Dakar. 

22'00 La 2 Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 El cine de La 2. 

"¿Alguien ha visto a mi 
chica?». Comedia. 

00'30 Negn sobre blanco. 
01 '30 Patinaje .Artístic:o. 
Campeonato de Europa. 
02'00 Natación. Campeo
nato del Mundo. 

Series clasificatorias. 

TeleMadrid 
07'30 Tele empleo. 
07'45 TeleDOticias. 
08'30 BueDOS días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 .A saber. 
10'00 TeleDOticias. 
10'30 Madrid Dincto. 
11'45 Serie sin determi
nar. 
12'45 Cyberc:luh. 
14'00 TeleDOticias. 
15'30 Con T de tarde. 

Terelu Campos presen
ta este magazine, junto 
a Antonio Albert, Ma
rián Conde y Tejerina. 

17'45 La hora de Mari 
Pau. 

Espacio presentado por 
Mari Pau Domínguez. 

19'00 Madrid Dincto. 
Presentado por Inma
culada Galván. 

20'30 Telenoticias. 
Completo resumen de 
la información de la 
jornada. 

21 '30 Tómbola. 
01 '00 Sola en la ciudad. 
02'00 TeleJloticias. 
02'05 Tele-empleo. 
02'20 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cultu
ral de la Commúdad de 
Madrid. 

xicómanos rehabilitados cuyo 
fin principal es rehabilitar a 
otros toxicómanos desde los 
Evangelios. Pero su marco de 
actuación no se circunscribe a 
los toxicómanos, sino también a 
personas necesitadas. Para ello 

MIERCOLES 14 ----

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 

09'05 Mayores sin repa-
roe. 
09'30 El primer café. 
10'30 El kanguro de .AlZ. 
11 '00 El show de Bill 
Cosby. 
11'30 Matloclt. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo .A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Cosas de cua. 
15'00 Noticias. 
15'30 Extra Rosa. 

Por Rosa Villacastín y 
Ana Rosa Quintana. 

16'30 TeleciDe. 
18'30 Farmacia de guar
dia. 
19' 15 En antena. 
20'20 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine. 

«Los novios de mi mu
jer». (España, 1972). 

03'30 Televenta. 
04'15 Cine. 

«Los vaqueros no llo
ran•. (Canadá, 1988). 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y maña-
na. 
06'30 Las Noticias. Titala-
res. 
07'00 Las noticias. Bue
DOS días. 
08'15 Super David. 
08'40 Shoot. 
09'05 Telmoman. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a día. 

Magazine matinal que 
dirige y presenta María 
Teresa Campos. 

14'00 La cocina de Karloll 
Arguiiano. 
14'30 Las Noticias. 
15'10 Al salir de clase. 
15'45 ¡Qué me dices! 
16'30 Tarde de cine. 
18'30Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los días. 
20'30 Las noticias. 
21 '30 Sorteo de la ONCE. 
21 '35 Señor .Alc:alde. 

Nueva serie que cuenta 
como es la vida del al
calde de una pequeña 
localida4. 

23'15 C?ÚIÚCall m.an:iaDas 
02'00 Entre hoy y mañana 
02'30 Madrugada de cine. 

"El color de la ambi
ción». (EE.UU., 1990). 

Canal+ 
07'35 ABC Woñcl News. 
08'00 Avance Noticias. 
08'10 P + ó - X ó /. 

- Aprendices de b~jas. 
- La orquesta de Osear. 

09'00 Maclison. 
09'30 «Cómo conqaistar 
Bo11ywood». V.O. 
11'11 «City Ba11. La .som
bra de la corrupciÓIJJI. 
13'00 P + o - X o /. 
13'30 Los 40 PriDcipales. 
14'15 Redacción Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 «Ta.xi». 
17'20 «l3 cazatalenlolP. 
18'59 Detrás de la cámua 
19'25 Doca:mental. Gran
des romances del siglo: 

Juan y Evita Perón. 
20'00 Friends. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Redaa:Jóa. Noticias 
21 '53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

.cJjo por ojo.. Drama. 
23'39 Jfary ReiDp. 
01'24 Pieza extra. Corto 
de cine. 

«En medio de ninguna 
parte». 

01'48 trTierra». 
03'48 «Mentes peligro
...... V.O. 
05'23 «11ámbolao. 
06'55 Doc:amental natura
leza. 

PUERTA de lladrld 



Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 EuroDeW11. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desaymu111 de 
TVE. 
10'00 Perla negra. 
11 '45 Saber vivir. 
12'30 Así son las COiia&. 

12'25 La botica de la 
abuela. 

Desayuno antianémico 
y consejos y ejercicios 
para el síndrome del 
ama de casa. 

13'55 Noticias. 
14'00 Worm. tenitorial. 
14'30 Corazón de invier-
no. 
15'00 Telediario-1. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle NueTa. 
16'30 Esmeralda. 
17'55 Digan lo que digan. 
18'55 Noticias. 
19'00 El Oechazo. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
22'00 Jueves cine. 
24'00 La vimul del asesi

no. Nueva serie de pro
ducción propia. 

01'15 Telediario 3. 
02'00 El in.c:reible Bulk. 

«Difícil encuentro». 
02'50 Los mejores años. 
03'15 Serie sin determinar 
04'00 Telediario 4. 

TVE-2 
05'30 EqaiDOcc:io. 
06'30 That's english. 
07'00 Natación. Campeo
nato del Mando. 
08'30 Con mucha mucha. 

- Los osos del bambú. 
- El Príncipe Valiente. 

09'30 Empléate a fondo. 
10'00 TV. educativa. La 
aventura del saber. 
11'00 Natación. 
13'00 Con mucha man:ha. 

- La pequeña Lulú. 
- Calimero. 
- Inspector Gadget. 

15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17' 15 .A S1I salud. 
17'45 Para DOllOtros. 
19'00 Yo y el mando. 
19'30 El imperdible. 
20'00 Worm. territorial. 
20'30 Quatro. 
21'00 Rally. 

París-Granada-Dakar. 
21 '20 Lotería Primitiva. 
21'30 Vivir con Mr. Coo
per. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Documentos TV. 
23'45 El tercer grado. 
00'15 Redes. 
00'45 Metrópolis. 
01'15 Patinaje artístico. 
02'00 Natación. 

TeleMadrid 
07'30 Tele-empleo. 
07'45 Telenoticiaa. 
08'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 .A saber. 

Divulgativo cuyo fin es 
facilitar a los adultos la 
obtención del título de 
Graduado Escolar. 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Más que palabras. 
11'00 Madrid Directo. 
11 '45 Serie sin determinar 
12'45 Cybm:lub. 
14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17'30 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 

Reportajes, conexiones 
en directo , tráfico, 
tiempo, deportes, es
pectáculos y entrevistas 
conforman este magazi
ne. 

20'30 Telenoticiaa. 
21'30 Fútbol. Copa del 

Rey. Octavos de final. 
23'15 Cine. 
01 '00 Sola en la ciudad. 
02'00 Telenoticias. 
02'05 Tele-empleo. 
02'20 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Informativo caltaral 
de la C.AM. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Euron.ews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desaymu111 de 
TVE. 
10'00 Perla Negra. 
11 '45 Saber vivir. 
12'30 Así son las cosas. 
13'25 La botica de la 
abuela. 

Recetas: Cocción de 
herniaria, espino y abe
dul para el hipertiroi
dismo, e infusión de 
hierbas de los cantores 
para la afonía. 

13'55 Noticias. 
14'00 Worm. territorial. 
14'30 Corazón de invier
no. 
15'00 Telediario l. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 
16'30 Esmeralda. 
17'55 Digan lo que digan. 
18'55 Noticias. 
19'00 El Oechazo. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
22'00 La noche millona
ria. 
23'40 Viernes cine. 
01'15 Telediario 3. 
02'00 El increíble Bulk. 
02'50 Serie sin determi-
nar. 
03'45 Telediario 4. 

PUERTA de lladrld 

TVE-2 
06'00 Equinoccio. 
07'00 Thafs English. 
07'30 Con mucha marcha. 
07'55 Mmulia1 de Natación. 
09'00 Documental. 
09'30 Empléate a fondo. 
10'00 TV. educativa. La 
aventura del saber. 
11'00 Mmulia1 de Natación. 
12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documenta
les. 
16'45 Jara y sedal. 
17'15 El escarabajo verde 
17'45 Para nosotros. 
19'00 Yo y el mundo. 
19'30 El imperdible. 
20'00 Worm. territorial. 
20'30 Quatro. 
21'00 Rally. 

París-Granada-Dakar. 
21'30 Vivir con Mr. Coo
per. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 La noche temática: 
El asesino era mujer. 

- «La última seduc
ción». 
- 00'25 «Judith Trium
phans». Documental. 

01 '30 Patinaje artístico. 
Campeonato de Europa. 
02'00 Mmuiial de Nata
ción. 

TeleMadrid 
07'30 Tele-empleo. 
07'45 Telenoticias. 
08'00 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 Serie sin determi
nar. 
10'00 Telenoticiaa. 
10'30 Madrid Directo. 
11'45 Serie sin determi-
nar. 
12'45 Cyberclub. 

- El show de la Pantera 
Rosa. 
- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Scooby Doo. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17'45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid Directo. 
20'30 Telenoticias. 
21 '30 Sucedió en Madrid. 

Espacio presentado por 
Inés Ballester y dirigi
do por Leonardo Balta
nás. 

01'30 Treinta minutos. 
Se ofrece un amplio re7 

portaje de actualidad. 
02'00 TeleDOticias. 
02'05 Tele-empleo. 
02'20 Sala de madrugada. 
04'00 Información caltu
ral de la ComnDidad de 
Madrid. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 

09'05 Mayores sin repa
ros. 
09'30 El primer café. 
10'30 El kanguro de .A3Z. 
11'00 El show de Bill 
Cosby. 
11 '30 Madock. 
12'30 Cheen. 
13'00 El equipo .A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'30 Extra Rosa. 
16'30 Telec:ine. 
18'30 Farmacia de guar
dia. 
19'15 En antena. 
20'30 Impacto TV. 
21 '00 Noticias. 
21'30 Manos a la obra. 
22'30 Cine. 

Sin determinar. 
01'00 Noticias. 
01'30 Cine. 

«Critters 3». Con A. 
Brooks. 

03'30 Televenta. 
05'00 Cine. 

«La dama de Beirut». 
Con Sara Montiel y 
Giancarlo Del Duca. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 

Guillermo, celoso por 
los escarceos de Fihman 
con Lucía, anima a Ca
rolina a que les visite 
más a menudo. 

07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 

09'05 Mayores sin repa
ros. 
09'30 El primer café. 
10'30 El kanguro de .A3Z. 
11 '00 El show de Bill 
Cosby. 
11 '30 Madock. 
12'30 Cheen. 
13'00 El Equipo .A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'30 Extra Rosa. 
16'30 Telecine. 
18'45 Farmacia de guar
dia. 
19'15 En antena. 
20'30 Impacto TV. 
21 '00 Noticias. 
21'30 La cara divertida. 
22'30 Lluvia de estrellas. 
01 '00 Noticias. 
01'30 Cine de madrugada 

«Combate a muerte». 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

JUEVES ,5 

Tele 5 
06'00 Entrehoyymañana 
06'30 Las noticias. Titula
res 
07'30 Las noticias. Bue
nos días. 
08'15 Jet Man. 
08'40 Shoot. 
09'05 Teboman. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 .Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a día. 
14'00 La coc:iDa de Karlos 
.Arguii¡mo. 

Salmón María Luisa y 
Tarta de queso y men
ta. 

14'30 Las noticias. 
15'15 Al salir de clase. 
15'45 ¡Qué me dices! 

Por Belinda W ashing
ton y Chapis. 

16'30 Tarde de cine. 
18'15 Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los días. 
20'30 Las noticias. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Sorteo de la ONCE. 
21'35 Cine. 

Sin determinar. 
23'30 Crónicas marcia-
nas. 
02'00 Entre hoy y mañana 
02'30 Madrugada de cine. 

«Yo me bajo en la pró
xima ... ¿y usted?». 

Canal+ 
07'35 .ABC world news 
con Peter Jennings. 
08'00 .Avance. Redacción 
08' 10 Programa más o 
menos multiplicado o di
vidido. 

- Aprendices de b!"lljas. 
- La orquesta de Osear. 

09'00 Madison. 
09'30 Jlajo la piel». 
ll '18 «Punto de impactOR. 
13'00 P + o - X o /. 
13'30 Los 40 principales. 
14'15 Redacción. Noticias 
14'30 Más deporte. 
15'30 «Juego de supervi
vencia». 
17'03 t&x:ios y sabueso&#. 
18'39 Piezas. 
18'58 Documental. 

«El método de Lee 
Strasberg». 

20'00 Friends. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 MillenDium. 
22'45 Estreno Canal+. 

tdJenm Uzala». Aventu
ras. 

01'03 Músicas privadas. 
01'56 •Good morning, 
Vietnam.o. V.O. 
03'52 Fútbol americano. 
06'13 Documental 

«Talk shows, morbo en 
directo». 

VIERNES ,& ----

Tele 5 
06'00 Entre hoy y maña
na. 
06'30 Las Noticias. Titula
res. 
07'30 Las noticias. Bue
nos días. 
08'45 lznogoud el infame. 
09'00 Te1moman. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 .Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a día. 
14'00 La coc:iDa de Karlos 
.Arguiñano. 

Jacobitas de lomo y la 
habitual Agenda gastro
nómica. 

14'30 Las Noticias. 
15'15 .Al salir de clase. 

Serie juvenil de produc
ción propia. 

15'45 ¡Qué me dices! 
16'30 Tarde de cine. 
18'30 Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los días. 
20'30 Las noticias. 
21 '25 El tiempo. 
21'30 Sorteo de la ONCE. 
21'35 Cine 5 estrellas. 

Sin determinar. 
00'00 Cine. 
02'00 Entre hoy y maña
na. 
02'30 Madrugada de cine. 

«Las dos vidas de 
Audrey Rose». 

Canal+ 
07'35 .ABC World News. 
08'00 .Av.nce. Redacción 
08'10 P + ó - X ó l. 
09'00 Madison. 
09'30 «SabrilJa (y SDS amo
res)». 
11'32 Jlce Ventura: Ope
ración África». 
13'00 P + o - X o :. 
13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 «Marea roja». 
17'21 «El secreto de la Is
la de las Foc:as». 
19'00 Piezas: Flatworld. 
19'31 National Geogra
phic. «El ataque de las 
serpientes». 
20'00 Friends. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«El perro del hortela
no». Comedia. 

23'46 Especial Canal +. 
«360 grados en tomo a 
Emma Suárez». 

00' 12 «Tu llO.lllbze envene
na mis sue.ñOS». 
02'11 Piezas: Rohin. 
02'15 «Mesalilla L. 
(Cine X) 
03'48 Sexybites V. 
04'19 Jl.lallkmalJ¡¡. 
05'45 •SDSiUJIJa». 
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y EN ENERO ••• LOS MEJORES PRECIOS 
-

Aceite 
Ojival, 

0 ,4ºy 1°, 
1 l. . 

a Refresco 
Coca-Cola, 

nomial, 
light o . 

sm caf eúm; · 
lata 33 cL · 

122. -Filete-de merluza sin piel Delfín, 215 
400 grs. 

43. 
Leche entera 
Celta, 
brik2 l . 

entera 

164 
seniidesnatada 

154 
desnatada 

145 
~· CAMPAÑA 

BLINCO HOGAR 
• Ropa y complementos para: 

Baño, Cocina, Dormitorio y 
Decoración 

• Colchones y EleGtrodomésticos 
• Artículos de limpieza y 

Ordenación 

centro comercial · 

LA 
DEHESA 

Gel 
Hidro-genesse . 
750 mL + 33% gratis · 

265 

iREBIJAS! 
TEXTIL ALCAM PO . 

Alcalá de Henares 

. · PIRA 
SEÑORA, 

CABALLERO, 
JtíVENIS 

•. :.s 


